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КХЛ как организация 
  

Чернышенко назвал нового главу КХЛ Морозова эффективным 
менеджером (ТАСС) 
Морозов был избран президентом КХЛ в пятницу. 

перейти к статье 

Чернышенко отреагировал на назначение Морозова новым главой КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
В пятницу совет директоров единогласно избрал на пост президента КХЛ 
бывшего знаменосца олимпийской сборной России и вице-президента лиги по 
развитию молодежного хоккея. 

перейти к статье 

Дмитрий Чернышенко: Морозов из успешного спортсмена превратился в 
эффективного менеджера (Советский спорт) 
Вице-премьер РФ, бывший глава КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал 
избрание президентом лиги Алексея Морозова.  

перейти к статье 

Чернышенко: Морозов - плоть от плоти хоккея. Это то, чего не было у 
меня (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал избрание 
Алексея Морозова новым главой Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Чернышенко назвал КХЛ одной из ведущих международных лиг (ТАСС) 
В пятницу Алексей Морозов сменил Чернышенко на посту президента КХЛ. 

перейти к статье 

Чернышенко: у КХЛ есть единство подходов по развитию хоккея в России 
(Р-Спорт) 
У Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) полное единство подходов по поводу 
развития хоккея в России с Министерством спорта, Федерацией хоккея России 
(ФХР) и с субъектами РФ, сказал экс-глава КХЛ, ныне вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: КХЛ является финансово устойчивой лигой (Р-Спорт) 
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига является 
финансово устойчивой и с такой моделью сможет поддерживать свое состояние, 
несмотря на "какие-либо турбулентности". 

перейти к статье 

Алексей Морозов сменил Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ 
(ТАСС) 



 

 

Морозов сохранит за собой пост управляющего директора МХЛ вплоть до 
избрания нового руководителя организации. 

перейти к статье 

Срок полномочий президента КХЛ Морозова составит четыре года (ТАСС) 
Морозов был избран главой КХЛ в пятницу. 

перейти к статье 

Морозов: продолжу начинания экс-главы КХЛ Дмитрия Чернышенко (Р-
Спорт) 
Новый глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, 
что будет продолжать начинания экс-главы лиги Дмитрия Чернышенко. 

перейти к статье 

"Фазель освободится, тогда и поговорим". Морозов - о потолке зарплат, 
аренде и переговорах с НХЛ (Sport24.ru) 
Первые слова нового президента КХЛ. 

перейти к статье 

Морозов заявил, что будет отстаивать идею введения жесткого потолка 
зарплат в КХЛ (ТАСС) 
Лига установила жесткий потолок зарплат с сезона-2020/21, он будет составлять 
900 млн рублей без возможности превышения. 

перейти к статье 

Морозов: "С легализованной арендой КХЛ будет прогрессировать, будет 
уравнение команд" (Sport24.ru) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов высказался по вопросам лимита на 
легионеров, ярмарки юниоров и легализации аренды. 

перейти к статье 

Морозов: КХЛ заинтересована в расширении в Европу и Азию (ТАСС) 
По словам нового главы КХЛ, он начнет работу над этим вопросом с этого 
месяца. 

перейти к статье 

КХЛ будет работать над расширением, в приоритете - рынки Европы и 
Азии (Sport24.ru) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предстоящих встречах с 
заместителями, а также рассказал о стратегических направлениях в работе. 

перейти к статье 

Морозов заявил о намерении совершить визит в НХЛ (Р-Спорт) 
Избранный главой Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
заявил, что планирует визит в НХЛ, чтобы узнать, возможны ли игры между 
лигами на данный момент. 

перейти к статье 

Морозов - о Лиге чемпионов: нужно проработать данный вопрос, но это 
очень тяжело (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов оценил возможность участия клубов КХЛ в 
хоккейной Лиге чемпионов, а также рассказал о своих планах сделать визит в 
Северную Америку для переговоров с руководством НХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов покинет совет директоров "Авангарда" (ТАСС) 
Когда это произойдет, пока неизвестно. 

перейти к статье 

Морозов: вариант включения "Крыльев Советов" в КХЛ не 
рассматривается (ТАСС) 
Новый глава КХЛ также является президентом московского клуба. 

перейти к статье 

Морозов: "КХЛ настроена на диалог и дружбу с ФХР" (Sport24.ru) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о своем будущем в ХК 
"Крылья Советов", предстоящей встрече с ФХР и ролевой моделе руководителя. 

перейти к статье 

Алексей Морозов: Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много 
вопросов (Советский спорт) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предстоящей встрече с ФХР.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: Вопрос про ярмарки юниоров нужно задать ФХР, мы 
пока не видим смысла в этом (Советский спорт) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о легализации 
аренды и ярмарке юниоров.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Продолжу контролировать работу МХЛ" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал 
о результатах работы на посту главы МХЛ и отметил, что продолжит 
контролировать работу молодежной лиги.  

перейти к статье 

Без смены курса. Новый президент КХЛ продолжит реализовывать 
стратегию Чернышенко (ТАСС) 
В пятницу главой Континентальной хоккейной лиги был избран Алексей Морозов. 

перейти к статье 

Морозов - новый глава КХЛ, курс лиги и команда остались прежними (Р-
Спорт) 
Двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов в пятницу сменил 
Дмитрия Чернышенко на посту президента Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 

перейти к статье 

Морозов назначен. В КХЛ все будет как при Чернышенко (Советский 
спорт) 
Как и ожидалось, новым и третьим в истории президентом КХЛ стал Алексей 
Морозов. Он подписал контракт на четыре года.  

перейти к статье 

Почему Морозов в КХЛ вместо Чернышенко - это логично и перспективно 
(Ньюс.ру (news.ru)) 



 

 

Континентальная хоккейная лига обрела нового президента - и, весьма вероятно, 
полноценного и постоянного. 

перейти к статье 

Потолок зарплат, переговоры с НХЛ и Лигой чемпионов, а также аренда 
игроков. Все самое важное от Алексея Морозова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Первая пресс-конференция нового Президента КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов - новый президент КХЛ. Он обещает отстоять жесткий потолок и 
легализовать аренду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Первые обещания преемника Чернышенко. 

перейти к статье 

Легализация аренды и отстаивание потолка зарплат. Какими будут первые 
шаги Алексея Морозова? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Алексей Морозов на пресс-брифинге, посвященном вступлению в должность 
нового президента КХЛ, пообещал проработать вопросы по участию клубов КХЛ 
в Лиге чемпионов и дальнейшему расширению лиги. 

перейти к статье 

Что Алексей Морозов даст нашему хоккею. 10 мыслей о новом президенте 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" делится мыслями о том, что президентом КХЛ стал 
Алексей Морозов. Вот вам 10 нюансов, которые мы могли понять во время пресс-
конференции нового главы лиги.  

перейти к статье 

На старте КХЛ Морозов считался лицом лиги и одной из главных звезд. 
Такого президента у нее еще не было (Sports.ru/tribuna) 
Вспоминаем лучшие годы карьеры нового босса.  

перейти к статье 

Новый президент КХЛ Алексей Морозов: контракт на 4 года, выступает за 
потолок зарплат и легализацию аренды (Sports.ru/tribuna) 
Зато отлично разбирается в хоккее.  

перейти к статье 

Морозов - новый президент КХЛ. Чей он человек и что это значит для 
российского хоккея? (Sport24.ru) 
В пятницу случилось самое предсказуемое событие хоккейного февраля. 

перейти к статье 

КХЛ впервые будет руководить экс-хоккеист. Он - автор "золотой шайбы" 
в истории первого розыгрыша Кубка Гагарина (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Пять предложений "Спорта День за Днем" новому президенту лиги Алексею 
Морозову. 

перейти к статье 

Тимченко - о Морозове: КХЛ продолжит неуклонно следовать стратегии 
развития лиги (Чемпионат.com) 



 

 

Председатель Совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко прокомментировал 
избрание Алексея Морозова на пост президента лиги. 

перейти к статье 

Каменский: опыт и авторитет Морозова помогут КХЛ развиваться (ТАСС) 
По словам вице-президента КХЛ, Морозов хорошо проявил себя в 
организационной работе в Молодежной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Эксперт: Морозов будет поднимать имидж КХЛ и уровень мастерства в 
лиге (Р-Спорт) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
наверняка будет поднимать имидж лиги и уровень мастерства, сказал РИА 
Новости бывший главный тренер сборной России, экс-главный арбитр КХЛ 
Владимир Плющев. 

перейти к статье 

Крылов: не сомневался ни минуты, голосуя за кандидатуру Морозова (Р-
Спорт) 
Председатель совета директоров омского хоккейного клуба "Авангард" 
Александр Крылов заявил, что не сомневался ни минуты, голосуя за кандидатуру 
Алексея Морозова на выборах главы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Президент ЦСКА: "Надеюсь, Морозов продолжит придерживаться той 
стратегии развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал избрание Алексея 
Морозова на пост президента КХЛ. 

перейти к статье 

Фастовский: работа в МХЛ не помешает новому президенту КХЛ Морозову 
(ТАСС) 
Морозов сохранит пост управляющего директора МХЛ вплоть до избрания 
нового руководителя организации. 

перейти к статье 

Сушинский: Морозов готов к работе в КХЛ и понимает ответственность (Р-
Спорт) 
Алексей Морозов хорошо зарекомендовал себя во главе Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ) и готов к работе на посту президента Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), понимая степень своей ответственности за результаты, заявил РИА 
Новости президент омского клуба "Авангард" Максим Сушинский. 

перейти к статье 

Жамнов: авторитет Морозова в хоккейном мире поможет ему на посту 
президента КХЛ (ТАСС) 
В пятницу Морозов был избран главой КХЛ сроком на четыре года. 

перейти к статье 

Чемпион ОИ Кожевников: давление на главу КХЛ Морозова будет высоким 
(Р-Спорт) 



 

 

Новый президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов является 
независимым от клубов человеком, на него будет оказываться высокое 
давление, заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. 

перейти к статье 

Буре назвал назначение Морозова на пост президента КХЛ правильным 
выбором (Sport24.ru) 
Чемпион мира, двукратный призер Олимпийских игр и член зала славы НХЛ 
Павел Буре прокомментировал назначение Алексея Морозова на пост 
президента КХЛ. 

перейти к статье 

Быков считает, что Морозов продолжит развивать КХЛ (Р-Спорт) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
создаст коллектив профессионалов, который продолжит развитие лиги, считает 
бывший тренер сборной России Вячеслав Быков. 

перейти к статье 

Харламов: МХЛ сделала шаг вперед при Морозове, КХЛ будет также 
развиваться (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов прокомментировал 
назначение Алексея Морозова на пост президента КХЛ. 

перейти к статье 

Зюзин: работы, как и решения принципиальных вопросов, Морозову 
хватит с избытком (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник, сыгравший пятьсот матчей в НХЛ, призер чемпионатов мира и 
Европы, тренер и известный хоккейный эксперт Андрей Зюзин поделился 
мнением о назначении Алексея Морозова на должность Президента КХЛ. 

перейти к статье 

Видгоф: Морозов будет продолжать развитие КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Вице-президент "Трактора" Борис Видгоф прокомментировал избрание Алексея 
Морозова на пост президента Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Зарипов: назначение Морозова главой КХЛ удивительно, но он достоин 
(Р-Спорт) 
Назначение двукратного чемпиона мира по хоккею Алексея Морозова на 
должность президента КХЛ - это достаточно удивительный момент, но Морозов 
достоин этого поста, заявил РИА Новости хоккеист казанского "Ак Барса" Данис 
Зарипов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
"Сибирь" вышла в плей-офф. Для клуба из Новосибирска это - большой 
успех (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Новосибирцы обеспечили попадание в восьмерку лучших на "Востоке" за 6 
матчей до конца регулярки. "Сибирь" сыграет в плей-офф впервые с сезона-
2015/16  



 

 

перейти к статье 

"Верю, что в плей-офф мы пройдем далеко" (Известия (iz.ru)) 
Защитник "Спартака" Патрик Херсли - о перспективах команды в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Денис Баранцев: "Пусть у меня хоть "-20" будет, главное - победы 
"Торпедо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Защитник "Торпедо" в эксклюзивном интервью KHL.ru - о работе с Немировски, 
драках на льду, сюрпризах от нижегородской команды и многом другом.  

перейти к статье 

Евгений Киселев: "Дебют против СКА в Питере давил, но у "Амура" - 
гонка" (Russia-hockey.ru) 
22-летний голкипер "Амура" и чемпион Универсиады-2018, несколько дней назад 
дебютировавший в сезоне КХЛ матчем в Петербурге против СКА (2:3), стал 
гостем Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Обзор дня: "Магнитка" в двух шагах от пропасти. Ее игроки не хотят в 
плей-офф? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала Кузнецова из "Амура" и Моисеева из "Витязя" 
на один матч (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизоды нескольких 
матчей и вынес решения. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Сибирь" заключила новый контракт с нападающим Чесалиным 
(Чемпионат.com) 
"Сибирь" заключила новый контракт с нападающим Евгением Чесалиным 
сообщает пресс-служба новосибирского клуба. Соглашение рассчитано на два 
сезона. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"СКА-1946" досрочно выиграл чемпионат МХЛ (Советский спорт) 
У фарм-клуба СКА отрыв в 15 очков от уфимского "Толпара".  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Третьяк: ФХР надеется на хорошее взаимодействие с КХЛ после избрания 
Морозова главой лиги (ТАСС) 
По словам президента ФХР, Морозов знает хоккей от А до Я. 
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Третьяк: если продолжится снижение потолка зарплат в КХЛ, то 
пострадает сборная России (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк заявил, что 
национальная команда может пострадать при дальнейшем снижении потолка 
зарплат в КХЛ. 
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Третьяк: ФХР рационально подошла к выбору состава сборной на 
Шведские игры (ТАСС) 
Россияне на третьем этапе Евротура заняли последнее место. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг одобрил назначение Алексея Морозова на пост главы 
КХЛ (Интерфакс) 
Первый вице-президент ФХР, глава штаба сборных команд России Роман 
Ротенберг положительно оценил назначение Алексея Морозова на пост 
президента Континентальной хоккейной лиги. 
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Роман Ротенберг: эффективное взаимодействие ФХР и КХЛ продолжится 
после избрания Морозова (ТАСС) 
По словам первого вице-президента ФХР, перед российским хоккеем стоит много 
задач. 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин уверен, что Морозов будет продуктивно работать на благо КХЛ и 
российского хоккея (ТАСС) 
Министр спорта отметил, что Морозов обладает высоким авторитетом в 
хоккейном сообществе. 
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Дегтярев: опыт работы в МХЛ поможет Морозову в Континентальной 
хоккейной лиги (ТАСС) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре, спорту, 
туризму и делам молодежи назвал Морозова опытным управленцем. 
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Другие Лиги 
 

Количество россиян в НХЛ неуклонно растет, в этом сезоне сыграло уже 
47 человек (Чемпионат.com) 
КХЛ уже не в силах никого удержать. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Локомотив" полностью перешел на HD-трансляции домашних матчей 
(Чемпионат.com) 



 

 

"Твиттер" KHL Media сообщил, что с 13 февраля 2020 года все домашние матчи 
ярославского "Локомотива" транслируются в формате HD. Большинство 
домашних матчей "Локомотива" до этого момента показывались в SD-качестве. 
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"Ак Барс" проведет матч татарской культуры (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" проведет аутентичную татарскую игру с "Авангардом", сообщает пресс-
служба клуба.  
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Павел Дацюк передал клюшку и олимпийский свитер на аукцион в 
поддержку больной девочки (ТАСС) 
Всего семье ребенка потребуется около 160 млн рублей, чтобы воспользоваться 
возможностью лечения новым препаратом. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Чернышенко назвал нового главу КХЛ Морозова эффективным 
менеджером (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Морозов был избран президентом КХЛ в пятницу 
Новый глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов стал 
эффективным менеджером. Такое мнение журналистам высказал вице-премьер 
РФ, бывший глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Ранее в пятницу совет директоров КХЛ принял единогласное решение об 
избрании Морозова президентом организации. 
"Алексей за время работы в Молодежной хоккейной лиге из успешного 
спортсмена превратился в эффективного менеджера. Мы продолжим 
взаимодействовать и с вами, и с хоккейной семьей. У нас большие планы, хоккей 
- вид спорта номер один в стране, он будет развиваться еще большими темпами. 
У нас с ФХР (Федерацией хоккея России) и Минспортом полное единство мысли 
в плане развития хоккея в стране, думаю, что в стране продолжится ренессанс 
нашего хоккея", - сказал бывший глава КХЛ. 
Чернышенко в январе стал вице-премьером РФ, в связи с чем руководство лиги 
досрочно прекратило его полномочия. 51-летний функционер возглавлял лигу с 
2014 года. Ранее он был главой организационного комитета зимних Олимпийских 
и Паралимпийских игр 2014 года в Сочи. 
С 2015 года Морозов является управляющим директором МХЛ и вице-
президентом КХЛ по развитию молодежного хоккея. Он является серебряным 
призером Олимпиады 1998 года и двукратным чемпионом мира (2008, 2009). На 
церемонии открытия Олимпийских игр 2010 года Морозов был знаменосцем 
сборной России. 30 июня 2009 года он был награжден медалью ордена "За 
заслуги перед Отечеством" II степени - за большой вклад в победу сборной 
России по хоккею на чемпионатах мира в 2008 и 2009 годах.  

https://tass.ru/sport/7761733 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко отреагировал на назначение Морозова новым главой КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
В пятницу совет директоров единогласно избрал на пост президента КХЛ 
бывшего знаменосца олимпийской сборной России и вице-президента лиги по 
развитию молодежного хоккея  
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал назначение на 
пост главы лиги Алексея Морозова. По его словам, двукратный чемпион мира в 
составе сборной России является эффективным менеджером. 
В пятницу совет директоров КХЛ единогласно выбрал Морозова на пост 
президента лиги. Чернышенко, выступавший в роли главы КХЛ с 2014 года, 
покинул должность в январе после того, как был назначен на пост вице-премьера 
России. 
"Алексей за время работы в Молодежной хоккейной лиге из успешного 
спортсмена превратился в эффективного менеджера. Мы продолжим 
взаимодействовать и с вами, и с хоккейной семьей. У нас большие планы, хоккей 
- вид спорта номер один в стране, он будет развиваться еще большими 
темпами", -сказал Чернышенко журналистам. 

https://tass.ru/sport/7761733


 

 

Морозов завершил спортивную карьеру в 2014 году. Хоккеист является 
двукратным чемпионом мира в составе сборной России, а также двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. На Олимпиаде 2010 в Ванкувере он выступал в 
роли знаменосца российской команды. 
С 2015 года Морозов занимал посты управляющего директора МХЛ и и вице-
президентом КХЛ по развитию молодежного хоккея, а также входил в правление 
лиги.  

https://sportrbc.ru/news/5e467e819a7947451b252916 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Чернышенко: Морозов из успешного спортсмена превратился в 
эффективного менеджера (Советский спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Вице-премьер РФ, бывший глава КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал 
избрание президентом лиги Алексея Морозова.  
- Алексей за время работы в Молодежной хоккейной лиге из успешного 
спортсмена превратился в эффективного менеджера. Мы продолжим 
взаимодействовать и с вами, и с хоккейной семьей. У нас большие планы, хоккей 
- вид спорта номер один в стране, он будет развиваться еще большими темпами, 
- передает слова Чернышенко ТАСС. 
Напомним, что Чернышенко, занимавший пост президента КХЛ с ноября 2014 
года, назначен 21 января 2020 года заместителем Председателя Правительства 
РФ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934784 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: Морозов - плоть от плоти хоккея. Это то, чего не было у 
меня (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал избрание 
Алексея Морозова новым главой Континентальной хоккейной лиги. 
"Не стыдно передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового 
хоккея, который олицетворяет молодежный хоккей, человеку, у которого 
безупречная репутация. Даже вы, кто нас критикует, не бросит в нас камень. 
Сейчас ему будет сложно остаться таким же безупречным, но он, уверен, 
постарается. Морозов из одного из самых успешных спортсменов мира стал 
эффективным менеджером. Он является плоть от плоти хоккеем, это то, чего не 
было у меня. Я - не хоккейный человек, а менеджер, которому пришлось 
разобраться в хоккее. 
Теперь с позиции вице-премьера мы продолжим сотрудничать со всей хоккейной 
семьей, у нас большие планы. Хоккей - спорт номер один в нашей стране, и 
дальше он будет развиваться еще быстрее. У нас полное единство подходов по 
поводу развития хоккея в нашей стране и с Минспорта, и с ФХР, и с субъектами. 
Мы действительно думаем, что дальше нас ждет дальнейший ренессанс в 
хоккее", - сказал Чернышенко.  

https://allhockey.ru/news/show/378502-
Chernyshenko_Morozov_plot_ot_ploti_hokkeya_Eto_to_chego_ne_bylo_u_menya 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко назвал КХЛ одной из ведущих международных лиг (ТАСС, 
Москва, 14 февраля 2020) 
В пятницу Алексей Морозов сменил Чернышенко на посту президента КХЛ 

https://sportrbc.ru/news/5e467e819a7947451b252916
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934784
https://allhockey.ru/news/show/378502-Chernyshenko_Morozov_plot_ot_ploti_hokkeya_Eto_to_chego_ne_bylo_u_menya
https://allhockey.ru/news/show/378502-Chernyshenko_Morozov_plot_ot_ploti_hokkeya_Eto_to_chego_ne_bylo_u_menya


 

 

Бывший президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), вице-премьер РФ 
Дмитрий Чернышенко заявил, что лига является одной из ведущих в мире. Об 
этом он сказал журналистам. 
Ранее в пятницу совет директоров КХЛ принял единогласное решение об 
избрании президентом организации Алексея Морозова. 
"Хочу, чтобы вы с пониманием отнеслись к тому, что мне не нужно сейчас 
никакого пиара, у нас установка рассказывать о тех достижениях, которые мы 
сделали для людей, а не о намерениях. Лига является очень серьезным 
завоеванием России - это была идея нашего президента. То, что КХЛ сейчас себя 
представляет как одна из ведущих международных лиг - это большое 
завоевание", - сказал Чернышенко. 
"Я хочу поблагодарить своих коллег за работу в течение этих лет. За это время 
мы выстроили внутренние процессы и создали стратегию, которой сейчас 
следуем. Это две важнейшие вещи. У нас накоплены очень серьезные средства, 
которые позволят лиге избежать различных турбуленций", - добавил 
Чернышенко. 
Чернышенко в январе стал вице-премьером РФ, 51-летний функционер 
возглавлял КХЛ с 2014 года. Ранее он был главой организационного комитета 
зимних Олимпийских и Паралимпийских игр 2014 года в Сочи.  

https://tass.ru/sport/7761577 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: у КХЛ есть единство подходов по развитию хоккея в России 
(Р-Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
У Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) полное единство подходов по поводу 
развития хоккея в России с Министерством спорта, Федерацией хоккея России 
(ФХР) и с субъектами РФ, сказал экс-глава КХЛ, ныне вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко. 
В пятницу двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов сменил 
Чернышенко на посту президента КХЛ. Ранее стало известно, что Чернышенко, 
назначенный 21 января указом президента РФ на должность вице-премьера РФ, 
досрочно прекратил полномочия на посту президента лиги, который занимал с 
ноября 2014 года. 
"Не стыдно передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового 
хоккея, который олицетворяет молодежный хоккей, человеку, у которого 
безупречная репутация. Даже вы, кто нас критикует, не бросит в нас камень. 
Сейчас ему будет сложно остаться таким же безупречным, но он, уверен, 
постарается. Морозов из одного из самых успешных спортсменов мира стал 
эффективным менеджером. Он является плоть от плоти хоккеем, это то, чего не 
было у меня. Я - не хоккейный человек, а менеджер, которому пришлось 
разобраться в хоккее", - сказал Чернышенко журналистам. 
"Теперь с позиции вице-премьера мы продолжим сотрудничать со всей 
хоккейной семьей, у нас большие планы. Хоккей - спорт номер 1 в нашей стране, 
и дальше он будет развиваться еще быстрее. У нас полное единство подходов 
по поводу развития хоккея в нашей стране и с Минспорта, и с ФХР, и с 
субъектами. Мы действительно думаем, что дальше нас ждет дальнейший 
ренессанс в хоккее", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564769255.html 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/7761577
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Чернышенко: КХЛ является финансово устойчивой лигой (Р-Спорт, 
Москва, 14 февраля 2020) 
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига является 
финансово устойчивой и с такой моделью сможет поддерживать свое состояние, 
несмотря на "какие-либо турбулентности". 
В пятницу двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов сменил 
Чернышенко на посту президента КХЛ. Ранее стало известно, что Чернышенко, 
назначенный 21 января указом президента РФ на должность вице-премьера РФ, 
досрочно прекратил полномочия на посту президента лиги, который занимал с 
ноября 2014 года. 
"Я поблагодарил трудовой коллектив, потому что лига является серьезным 
завоеванием России, это была идея нашего президента. То, что лига из себя 
представляет - большое завоевание. Я должен был поблагодарить моих коллег 
за работу все это время. Были сделаны две очень важные вещи - сначала 
внутренний инжиниринг выстроили, а следом создали стратегию, которую сейчас 
поддерживают. Лига финансово устойчива, эта модель сможет поддерживать 
свое состояние, несмотря на какие-либо турбулентности", - сказал Чернышенко 
журналистам. 
"В судействе тоже полный порядок. Мы довольны тем, как оно развивается, все 
вертикальные лифты построены. С точки зрения качества продукта - об этом 
говорит непрекращающийся поток спонсоров. Это говорит о том, что лига 
привлекательна как продукт", - сказал Чернышенко.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564769334.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов сменил Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ 
(ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Морозов сохранит за собой пост управляющего директора МХЛ вплоть до 
избрания нового руководителя организации 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял единогласное 
решение об избрании президентом организации Алексея Морозова. Об этом 
говорится в пресс-релизе КХЛ. 
Двукратный чемпион мира по хоккею Морозов сменил на посту президента КХЛ 
Дмитрия Чернышенко, который в январе был назначен вице-премьером РФ. 42-
летний Морозов сохранит за собой пост управляющего директора Молодежной 
хоккейной лиги вплоть до избрания нового руководителя организации. 
"Советом директоров принято решение утвердить на посту президента КХЛ 
Алексея Алексеевича Морозова, ранее занимавшего должность вице-
президента КХЛ по развитию молодежного хоккея. Алексей Алексеевич имеет 
большой авторитет в хоккейном мире, среди игроков, тренеров, менеджмента 
клубов, журналистов и, конечно, болельщиков, - сказал председатель совета 
директоров КХЛ Геннадий Тимченко. - Уже почти пять лет он успешно работает 
на посту руководителя МХЛ, уверен, что за этот срок он приобрел необходимый 
опыт и готов для новой, более ответственной должности. Впереди у него 
огромный объем работы, в то же время дальнейший путь четко определен нашей 
стратегией развития, и лига продолжит неуклонно ей следовать". 
Морозов стал третьим президентом лиги. С момента основания КХЛ (2008 год) 
лигой руководил Александр Медведев, в 2014 году его сменил Чернышенко. 
С 2015 года Морозов является управляющим директором МХЛ и вице-
президентом КХЛ по развитию молодежного хоккея. Он является серебряным 
призером Олимпиады 1998 года и двукратным чемпионом мира (2008, 2009). На 
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церемонии открытия Олимпийских игр 2010 года Морозов был знаменосцем 
сборной России. 30 июня 2009 года он был награжден медалью ордена "За 
заслуги перед Отечеством" II степени - за большой вклад в победу сборной 
России по хоккею на чемпионатах мира в 2008 и 2009 годах. 
Морозов с 2016 года занимает пост президента клуба МХЛ "Крылья Советов", в 
котором начинал профессиональную карьеру (сезон-1993/94). После пяти 
сезонов в России Морозов отправился в Национальную хоккейную лигу (НХЛ), 
где на протяжении семи сезонов выступал за "Питтсбург". В 2004 году он 
вернулся в Россию, в составе казанского "Ак Барса" он стал двукратным 
обладателем Кубка Гагарина (2009, 2010) и трехкратным чемпионом России 
(2006, 2009, 2010), а также одержал победу в Кубке европейских чемпионов 
(2007). Морозов завершил профессиональную карьеру в 2014 году, проведя 
последний сезон в составе московского ЦСКА.  

https://tass.ru/sport/7761303 

К заголовкам сообщений 

Срок полномочий президента КХЛ Морозова составит четыре года (ТАСС, 
Москва, 14 февраля 2020) 
Морозов был избран главой КХЛ в пятницу 
Алексей Морозов избран президентом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на 
четырехлетний срок. Об этом Морозов сообщил журналистам. 
В пятницу совет директоров КХЛ принял единогласное решение об избрании 
Морозова президентом организации. Двукратный чемпион мира в составе 
сборной России по хоккею сменил на этом посту Дмитрия Чернышенко, который 
в январе был назначен вице-премьером РФ. 
"Я подписал контракт сроком на четыре года. Мы будем взаимодействовать с 
[Рене] Фазелем (главой Международной федерации хоккея (IIHF) - прим. ТАСС). 
Есть в планах поехать на чемпионат мира и поговорить с ним", - сказал Морозов. 
"С Национальной хоккейной лигой (НХЛ) сложные переговоры, мне надо немного 
времени погрузиться [в этот вопрос]. НХЛ ведет себя так, что отказывается от 
Олимпийских игр, не может найти общего языка с Международным олимпийским 
комитетом (МОК) и IIHF. В планах есть нанести визит в НХЛ для переговоров и 
узнать, возможны ли вообще игры между НХЛ и КХЛ", - добавил Морозов. 
Новый глава КХЛ заявил, что будет прорабатываться вопрос об участии клубов 
КХЛ в Лиге чемпионов. "Мы проработаем этот вопрос, но у нас плотный 
календарь и остановить его для одной-двух команд - затруднительно, - отметил 
Морозов. - Надо все проработать, пока по нашей сетке календаря это сделать 
очень сложно".  

https://tass.ru/sport/7761885 

К заголовкам сообщений 

Морозов: продолжу начинания экс-главы КХЛ Дмитрия Чернышенко (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, 
что будет продолжать начинания экс-главы лиги Дмитрия Чернышенко. 
Морозов в пятницу сменил Чернышенко на посту главы КХЛ. Ранее стало 
известно, что Чернышенко, назначенный 21 января указом президента РФ на 
должность вице-премьера РФ, досрочно прекратил полномочия на посту 
президента лиги, который занимал с ноября 2014 года. 
"Хочется выразить слова благодарности по тому, на какой уровень вы подняли 
лигу. Я считаю себя удачником, потому что мне досталась лига с сильной 
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командой, лига развивается в правильном направлении. Я буду только 
продолжать ваши начинания. Хочу пожелать вам удачи в новой должности. С 
вами нам вселяется уверенность в будущее российского спорта. Мы в вас верим, 
мы вас ждем на всех наших мероприятиях", - заявил Морозов, обращаясь к 
Чернышенко.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564769993.html 

К заголовкам сообщений 

"Фазель освободится, тогда и поговорим". Морозов - о потолке зарплат, 
аренде и переговорах с НХЛ (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Первые слова нового президента КХЛ. 
В четверг стало известно имя нового президента Континентальной хоккейной 
лиги. Им стал экс-президент МХЛ Алексей Морозов. Нового руководителя 
главной российской лиге презентовал его предшественник Дмитрий 
Чернышенко: 
"Лига финансово устойчива, у нас накоплены серьезные средства, которые 
позволят переживать турбулентность. В судействе у нас полный порядок, мы 
довольны, как оно развивается. Многое было сделано. Не прекращается рост 
спонсорских и партнерских контрактов. С точки зрения спортивной 
составляющей вы видите какая непредсказуемость в чемпионате. Не стыдно 
передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового хоккея, 
который олицетворяет молодежный хоккей, у которого безупречная репутация. 
Надеюсь, у него получится таким остаться. Алексей за годы работы в МХЛ 
превратился в эффективного менеджера, он продемонстрировал невероятную 
способность обучаться. Я был действительно не хоккейным человеком. Я был 
менеджером. Но в хоккее тоже пришлось разобраться. Хоккей - номер один вид 
спорта в нашей стране. У нас полное понимание, как развивать этот вид спорта. 
Думаю, в России будет ренессанс хоккея".  
После этого Морозов, подписавший с КХЛ контракт на 4 года, ответил на вопросы 
журналистов: 
 - Я считаю себя удачником, мне досталась компания с такой шикарной 
командой, со стратегией, которой мы будем придерживаться. Мы будем 
советоваться с Дмитрием Чернышенко. Нынешний коллектив будет продолжать 
развитие лиги. У нас есть стратегия 2023. Многие сейчас кричали про потолок 
зарплат. Мы будем также его отстаивать, пробивать. Плюс вводить пол зарплат. 
 - Будут ли сейчас какие-то кардинальные изменения в лиге? 
 - Мы сейчас движемся в правильном направлении, у нас на носу плей-офф, в 
разгаре чемпионат во всех трех лигах. У нас намечены планы: введение потолка 
и пол зарплат. Мы разрабатываем легализацию аренды игроков по требованию 
Совета директоров. Сейчас у нас уже запланирован ряд встреч с вице-
президентами разных направлений. Мне предстоит многое узнать. Команда 
Дмитрия Чернышенко остается работать со мной. Она делала свою работу 
отлично. Сергей Доброхвалов, как вице-президентом маркетингу и 
коммуникациям, остается и будет мне помогать. 
 - Будете ли смягчать потолок зарплат? 
 - Мы будем стоять на жестком потолке зарплат в 900 млн рублей. Никаких 
смягчений, вывода звезд не будет. Мы считаем, что это уравняет шансы клубов, 
это привлечет болельщиков на трибуны. Все команды должны быть в равных 
условиях. Стратегия утверждена Советом директоров.  
 - Какие у вас планы по расширению лиги и в каком направлении? 
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 - Будем работать над этим, нужно проработать все нюансы. Посмотрим, что 
получится на следующий год. Рынки Азии и Европы нам интересны. Начнем 
работать над этой темой уже в этом месяце.  
 - Что по поводу российских клубов, которые покинули КХЛ, и отъезду молодых 
игроков? 
 - Это глобальные вопросы. По поводу отъезда мы сейчас работаем, этот вопрос 
стоит остро.Пока команды, которые покинули КХЛ, не готовы возвращаться в 
лигу. Я разговаривал с ними, и таких планов у них сейчас нет. Я знаю, что в 
Новокузнецке началась реконструкция дворца, будем следить за ситуацией. 
 - Какие у вас планы по сотрудничеству с НХЛ и проведения матчей с 
североамериканской лигой? 
 - Мне нужно погрузиться в эту тему, дайте время. Это сложные переговоры. НХЛ 
ведет себя так, что отказывается от Олимпийских игр, не может найти общего 
языка с МОК и ИИХФ. В планах познакомиться с НХЛ, провести переговоры на 
тему, возможны ли вообще игры между нашими лигами, как они смотрят на это. 
Не встречался еще ни с кем, есть в планах нанести визит, будем общаться. 
 - Какое ваше отношение к участию в Лиге чемпионов? 
 - Проработаем вопрос, в КХЛ плотный график, есть остановки на Евротур. 
Менять календарь для одной-двух команд, очень непросто. По нашему 
календарю на данный момент это сделать очень сложно. 
 - Активно шли разговоры, что Рене Фазель после того, как освободит должность 
президента ИИХФ в президенте, придет в КХЛ. На какой срок у вас контракт с 
лигой? 
 - Когда Фазель освободится, тогда и будем разговаривать. Пока же мы будем с 
ним взаимодействовать. Есть в планах поехать на чемпионат мира, пообщаться 
с ним. Я только что подписал договор на четыре года.  
 - Могли бы подвести итоги работы в МХЛ? 
 - Есть ряд вопросов, которых не удалось решить. Обсуждается вопрос возврат 
ярмарки юниоров (драфт КХЛ), некоторые функционеры поднимают этот вопрос. 
Будем обсуждать. В принципе я доволен, лига растет, ребята выходят на 
взрослый уровень и добиваются успехов. 
 - Могли бы подробнее рассказать о легализации аренды игроков? 
 - Проанализировав ситуацию в предыдущие годы, мы увидели что в лиге есть 
скрытая аренда. Зачем играть под столом, если ее можно легализовать. Мы 
выступим с предложением, как ее сделать. Мы считаем, что с этим лига будет 
прогрессировать, будет уравнение команд.  
 - Есть ли идеи по сокращении заявки клубов, чтобы составы команд не были 
раздуты? 
 - Заявки клубов у нас так ограничена в 25 человек. Просто у некоторых клубов 
есть фарм-клубы.  
 - Насколько вероятно возвращение драфта в КХЛ? 
 - Вопрос про ярмарки юниоров нужно задать ФХР, это они проводили опрос. Мы 
пока не видим смысла в этом, у нас есть другие разработки, которые в будущем 
будем прорабатывать.  
 - Продолжите ли вы работать в "Крыльях Советов"? 
 - Да, я остаюсь президентом в "Крыльях Советов", это мой родной клуб. Я 
остаюсь стратегическим консультантом. У клуба пока нет стратегии вернуться в 
КХЛ. Для этого нужны серьезные финансовые вложения, их пока нет. Но 
остается команда МХЛ, школа, уже сейчас ребята оттуда играют в КХЛ.  
 - Каковы планы по сотрудничеству с Федерацией хоккея России? 



 

 

 - Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много вопросов и по проведению Кубка 
мира, и по ярмарке юниоров, и по отъезду молодых. Мы настроены на диалог и 
дружбу.  
 - Как вам предложили пост президента КХЛ и как отреагировала ваша семья? 
 - Совсем недавно поступило предложение стать президентом. Меня вызвал на 
встречу Дмитрий Николаевич Чернышенко и Геннадий Николаевич Тимченко. 
Семья меня полностью поддержала. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-pervoye-intervyu-alekseya-morozova-na-
postu-prezidenta-kkhl-o-potolke-zarplat-skrytoy-arende-peregovorakh-s-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Морозов заявил, что будет отстаивать идею введения жесткого потолка 
зарплат в КХЛ (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Лига установила жесткий потолок зарплат с сезона-2020/21, он будет составлять 
900 млн рублей без возможности превышения 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов будет 
отстаивать идею введения жесткого потолка зарплат в лиге с сезона-2020/21. Об 
этом он рассказал журналистам. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании Морозова президентом организации. 
"У нас есть стратегия до 2023 года, которой мы будем придерживаться, - заявил 
Морозов. - Мы будем отстаивать идею введения потолка и пола зарплат со 
следующего сезона. Сейчас у нас на носу плей-офф во всех трех лигах (КХЛ, 
Молодежная хоккейная лига, Высшая хоккейная лига - прим. ТАСС), у нас уже 
намечен план, кроме введения потолка и пола зарплат, по поручению совета 
директоров мы легализовываем аренду игроков. Мы будем это продолжать, 
чтобы на следующий сезон мы вышли с изменениями в регламенте". 
КХЛ установила жесткий потолок зарплат с сезона-2020/21, он будет составлять 
900 млн рублей без возможности превышения. В сезоне-2018/19 потолок 
составил 850 млн рублей, штраф за его нарушение - 20% от суммы превышения, 
в сезоне-2019/20 потолок составляет 800 млн рублей, штраф - 30%.  

https://tass.ru/sport/7761751 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "С легализованной арендой КХЛ будет прогрессировать, будет 
уравнение команд" (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов высказался по вопросам лимита на 
легионеров, ярмарки юниоров и легализации аренды. 
"У нас есть положение Минспорта по лимиту на легионеров. Для иностранных 
клубов это не регламентировано. Для них лимит открыт. Это хорошее подспорье 
для российских игроков, молодые игроки получают опыт.  
Легализация аренды? Проанализировав предыдущие годы, мы увидели, что есть 
скрытая. Зачем играть под столом? Лучше ее легализовать. Мы выступим с 
предложением, как ее видеть. Мы считаем, что с этим лига будет 
прогрессировать, будет уравнение команд.  
Заявки клубов у нас и так ограничены в 25 человек. Просто у некоторых клубов 
есть фарм-клубы.  
Вопрос про ярмарки юниоров нужно задать ФХР, это они проводили опрос. Мы 
пока не видим смысла в этом, у нас есть другие разработки, которые в будущем 
будем прорабатывать", - передает слова Морозова корреспондент Sport24 Дарья 
Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-pervoye-intervyu-alekseya-morozova-na-postu-prezidenta-kkhl-o-potolke-zarplat-skrytoy-arende-peregovorakh-s-nkhl
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-morozov-s-legalizovannoy-arendoy-kkhl-
budet-progressirovat-budet-uravneniye-komand 

К заголовкам сообщений 

Морозов: КХЛ заинтересована в расширении в Европу и Азию (ТАСС, 
Москва, 14 февраля 2020) 
По словам нового главы КХЛ, он начнет работу над этим вопросом с этого месяца 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) заинтересована в расширении в сторону 
Европы и Азии. Об этом на пресс-конференции рассказал новый президент КХЛ 
Алексей Морозов. 
В пятницу Морозов сменил Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ. 
"Будем работать над расширением лиги. Сейчас надо проработать нюансы, 
посмотрим, что получится на следующий год. Нам интересен рынок и Азии, и 
Европы. Мы начнем работу в этом плане уже с этого месяца", - отметил Морозов. 
Помимо российских клубов, на данный момент в состав лиги входят команды из 
Белоруссии, Казахстана, Китая, Латвии и Финляндии. Бывший президент КХЛ 
Чернышенко выступал за расширение КХЛ в сторону Европы.  

https://tass.ru/sport/7762133 

К заголовкам сообщений 

КХЛ будет работать над расширением, в приоритете - рынки Европы и Азии 
(Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предстоящих встречах с 
заместителями, а также рассказал о стратегических направлениях в работе. 
"Сейчас у нас запланирован ряд встреч с вице-президентами ряда направлений. 
Мне предстоит многое узнать. Команда Дмитрия Чернышенко остается работать 
со мной, она делала работу отлично. Сергей Доброхвалов остается - вопрос.  
Будем работать над расширением. Рынки Азии и Европы нам интересны. Начнем 
работать над этой темой уже в этом месяце. Я знаю, что в Новокузнецке 
началась реконструкция дворца, будем следить. Пока команды, которые 
покинули КХЛ, не готовы возвращаться в лигу. 
Будем работать над тем, чтобы остановить отток молодых игроков в Америку. 
Проработаываем варианты", - передает слова Морозова корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-kkhl-budet-rabotat-nad-rasshireniyem-v-
prioritete---rynki-yevropy-i-azii 

К заголовкам сообщений 

Морозов заявил о намерении совершить визит в НХЛ (Р-Спорт, Москва, 14 
февраля 2020) 
Избранный главой Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
заявил, что планирует визит в НХЛ, чтобы узнать, возможны ли игры между 
лигами на данный момент. 
В пятницу двукратный чемпион мира по хоккею Морозов сменил Дмитрия 
Чернышенко на посту президента КХЛ. Из-за назначения вице-премьером РФ 21 
января Чернышенко досрочно прекратил полномочия на посту президента лиги, 
который занимал с ноября 2014 года. 
"С НХЛ сложные переговоры. Дайте мне время разобраться. НХЛ отказывается 
от Олимпийских игр, не может найти общий язык с МОК (Международным 
олимпийским комитетом) и IIHF (Международной федерацией хоккея). В планах 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-morozov-s-legalizovannoy-arendoy-kkhl-budet-progressirovat-budet-uravneniye-komand
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у меня визит в НХЛ, чтобы узнать планы и узнать, возможны ли вообще игры 
между КХЛ и НХЛ на данный момент", - сказал Морозов журналистам. 
"По Лиге чемпионов - проработаем этот вопрос. Но у нас очень плотный график, 
паузы на Евротур. Остановить календарь для 1-2 команд очень тяжело. Сложно 
предугадать расписание. Здесь много затруднений, надо проработать вопрос. 
Пока что по календарю по нашей сетке это сделать очень сложно", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564770136.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов - о Лиге чемпионов: нужно проработать данный вопрос, но это 
очень тяжело (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов оценил возможность участия клубов КХЛ в 
хоккейной Лиге чемпионов, а также рассказал о своих планах сделать визит в 
Северную Америку для переговоров с руководством НХЛ. 
"С НХЛ будут сложные переговоры. Мне нужно найти время на то, чтобы 
погрузиться в них. Вообще, они ведут себя так, что отказываются от 
Олимпийских игр и не могут найти общий язык с МОК и ИИХФ. В моих планах - 
сделать визит в Северную Америку для общения и переговоров, а также узнать 
о том, возможны ли игры между клубами КХЛ и НХЛ. По Лиге чемпионов тоже 
проработаем вопрос. Но у нас очень плотный график с паузами на Евротур. 
Постоянно останавливать календарь для одной-двух команд тяжело. Сложно 
предугадать, куда наши команды пройдут. Необходимо все проработать, но пока 
что по нашей сетке календаря это сделать очень сложно. 
Когда будет единый регламент по легионерам для всех команд? У нас есть 
положение Минспорта по ограничению лимита на легионеров. Поэтому у нас 
только пять иностранцев может выйти на лед. При этом лимит не 
регламентирован для иностранных клубов. Сами посчитайте: финская команда 
русскими игроками играть не сможет. Поэтому для них этот лимит и открыт. Это 
хорошее подспорье для наших игроков. Российские команды быстрее растут, 
когда играют на таком уровне с такими соперниками и получают международный 
опыт", - передает слова Морозова корреспондент AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/378480-
Morozov_o_Lige_chempionov_nuzhno_prorabotat_dannyj_vopros_no_eto_ochen_ty
azhelo 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов покинет совет директоров "Авангарда" (ТАСС, 
Москва, 14 февраля 2020) 
Когда это произойдет, пока неизвестно 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
покинет должность в совете директоров омского "Авангарда". Об этом 
журналистам сообщили в пресс-службе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В пятницу Морозов был избран президентом КХЛ сроком на четыре года, сменив 
на этом посту Дмитрия Чернышенко. Морозов является членом совета 
директоров "Авангарда" с мая 2018 года. 
"Морозов точно покинет свою должность в "Авангарде". Когда это произойдет, 
пока неизвестно", - сказали в пресс-службе КХЛ. 
Морозов после назначения на пост президента КХЛ сохранит должность 
управляющего директора Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) и президента клуба 
МХЛ "Крылья Советов".  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564770136.html
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https://tass.ru/sport/7762605 

К заголовкам сообщений 

Морозов: вариант включения "Крыльев Советов" в КХЛ не 
рассматривается (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый глава КХЛ также является президентом московского клуба 
Новый глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, который 
также является президентом клуба "Крылья Советов", заявил, что московская 
команда не намерена претендовать на вступление в КХЛ. Об этом Морозов 
сообщил журналистам. 
"Я остаюсь там президентом, это мой родной клуб, а также остаюсь 
стратегическим консультантом, - сказал Морозов. - Была программа по 
возвращению в КХЛ, но, к сожалению, через год спонсор, который пришел три 
года назад, покинул клуб. Сейчас у клуба нет стратегии вернуться в КХЛ, потому 
что для этого нужны финансы, которых нет у клуба. Развивается молодежная 
академия, команда МХЛ, мы для этого ее и создали, чтобы это была ступенька 
перехода во взрослый хоккей". 
"Крылья Советов" никогда не участвовали в КХЛ, взрослая профессиональная 
команда прекратила свое существование в 2011 году. Клуб был основан в 1947 
году. "Крылья Советов" - двукратный чемпион СССР (1957, 1974). Московский 
клуб стал первым обладателем Кубка СССР, разыгранного в 1951 году, позднее 
"Крылья Советов" еще дважды завоевывали этот трофей - в 1974 и 1989 году. 
Морозов выступал за "Крылья Советов" с 1994 по 1998 год.  

https://tass.ru/sport/7763131 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "КХЛ настроена на диалог и дружбу с ФХР" (Sport24.ru, Москва, 14 
февраля 2020) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о своем будущем в ХК 
"Крылья Советов", предстоящей встрече с ФХР и ролевой моделе руководителя. 
"Я остаюсь президентом в "Крыльях Советов", это мой родной клуб. Я остаюсь 
стратегическим консультантом. У клуба пока нет стратегии вернуться в КХЛ. Для 
этого нужны серьезные финансовые вложения, их пока нет. Но остается команда 
МХЛ, школа, уже сейчас ребята оттуда играют в КХЛ.  
Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много вопросов и по проведению Кубка 
мира, и по ярмарке юниоров, и по отъезду молодых. Мы настроены на диалог и 
дружбу.  
Совсем недавно поступило предложение стать президентом. Меня вызвал на 
встречу Дмитрий Николаевич Чернышенко и Геннадий Николаевич Тимченко. 
Семья меня поддержала. Моя ролевая модель - Шафагат Тахаутдинов, ранее 
работавший в "Ак Барсе", - передает слова Морозова корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-morozov-kkhl-nastroyena-na-dialog-i-
druzhbu-s-fkhr 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много вопросов 
(Советский спорт, Москва, 14 февраля 2020) 

https://tass.ru/sport/7762605
https://tass.ru/sport/7763131
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Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предстоящей встрече с ФХР.  
- Совсем недавно поступило предложение стать президентом. Меня вызвал на 
встречу Дмитрий Николаевич Чернышенко и Геннадий Николаевич Тимченко. 
Семья меня поддержала. 
Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много вопросов и по проведению Кубка 
мира, и по ярмарке юниоров, и по отъезду молодых. Мы настроены на диалог и 
дружбу. 
Я остаюсь президентом в "Крыльях Советов", это мой родной клуб. Я остаюсь 
стратегическим консультантом. У клуба пока нет стратегии вернуться в КХЛ. Для 
этого нужны серьезные финансовые вложения, их пока нет, - передает слова 
Морозова Sport24. ru. 
Ранее пресс-служба КХЛ сообщила, что Морозов сменил Чернышенко на посту 
президента Континентальной хоккейной лиги. 
Напомним, что Чернышенко, занимавший пост президента КХЛ с ноября 2014 
года, назначен 21 января 2020 года заместителем Председателя Правительства 
РФ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934782 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: Вопрос про ярмарки юниоров нужно задать ФХР, мы 
пока не видим смысла в этом (Советский спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о легализации 
аренды и ярмарке юниоров.  
- Легализация аренды? Проанализировав предыдущие годы, мы увидели, что 
есть скрытая. Зачем играть под столом? Лучше ее легализовать. Мы выступим с 
предложением, как ее видеть. Мы считаем, что с этим лига будет 
прогрессировать, будет уравнение команд. 
Вопрос про ярмарки юниоров нужно задать ФХР, это они проводили опрос. Мы 
пока не видим смысла в этом, у нас есть другие разработки, которые в будущем 
будем прорабатывать. 
Ранее пресс-служба КХЛ сообщила, что Морозов сменил Дмитрия Чернышенко 
на посту президента Континентальной хоккейной лиги. 
Напомним, что Чернышенко, занимавший пост президента КХЛ с ноября 2014 
года, назначен 21 января 2020 года заместителем Председателя Правительства 
РФ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934785 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Продолжу контролировать работу МХЛ" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал 
о результатах работы на посту главы МХЛ и отметил, что продолжит 
контролировать работу молодежной лиги.  
Алексей Морозов, президент КХЛ:  
- В МХЛ сформирована команда, она продолжит работу и выполнение Стратегии 
развития.  
Предстоит решение важных вопросов. В целом я доволен результатами работы 
в МХЛ, потому что Лига растет, из нее выходят ребята высокого уровня. За то 
время, которое я руководил МХЛ, некоторые из них стали олимпийскими 
чемпионами. Это приятно. В КХЛ тоже раскрывается много новых звезд. Ребята 
приехали с Молодежного чемпионата мира, здорово себя проявляют. Звено из 
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СКА уже попало во взрослую сборную. Есть перспективные ребята, которые 
будут бороться за место в составе.  
Я продолжу контролировать работу МХЛ в связи с тем, что на текущем этапе для 
меня важен вопрос развития молодежного профессионального хоккея, и я 
глубоко погружен в тематику.  

https://mhl.khl.ru/news/1/978537/ 

К заголовкам сообщений 

Без смены курса. Новый президент КХЛ продолжит реализовывать 
стратегию Чернышенко (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
В пятницу главой Континентальной хоккейной лиги был избран Алексей Морозов 
Управляющий директор Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) Алексей Морозов в 
пятницу был избран новым президентом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
На этом посту он сменил Дмитрия Чернышенко, который руководил КХЛ с 2014 
года, а 21 января 2020 года был назначен вице-премьером РФ. 
Решение было принято единогласно по итогам заочного заседания совета 
директоров КХЛ. 42-летний Морозов сохранит за собой пост управляющего 
директора Молодежной хоккейной лиги до избрания нового руководителя 
организации. Также он останется президентом родного для себя клуба "Крылья 
Советов", выступающего в МХЛ, но в ближайшее время покинет совет 
директоров омского "Авангарда". Именно опыт работы в качестве управленца, а 
также авторитет хоккеиста мирового уровня сыграли ключевую роль в 
назначении Морозова на новую должность. 
Главной интригой до официального объявления Морозова был его будущий 
статус. Существовал вариант, при котором он станет исполняющим обязанности 
президента КХЛ. Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене 
Фазель в декабре в интервью ТАСС отмечал, что всегда готов помочь России, а 
на вопрос, готов ли возглавить КХЛ, ответил: "Почему нет?" Фазель сложит 
полномочия президента IIHF в сентябре нынешнего года. 
Однако Морозов сообщил, что срок его полномочий по контракту составляет 
четыре года. "Когда Фазель освободится, тогда и поговорим. Мы будем 
взаимодействовать с Фазелем. Есть в планах поехать на чемпионат мира и 
поговорить с ним", - отметил Морозов. 
Новый президент КХЛ подчеркнул, что намерен придерживаться стратегии лиги, 
которая была принята при Чернышенко на совете директоров в 2017 году и 
разработана до 2023 года. Она призвана решить три взаимосвязанные задачи: 
повысить спортивный уровень КХЛ, снизить долю государственного 
финансирования клубов и укрепить их коммерческий потенциал. 
КХЛ при Чернышенко 
Чернышенко стал президентом КХЛ в ноябре 2014 года, сменив Александра 
Медведева. Нынешний вице-премьер ввел рейтинг эффективности клубов. Он 
формируется за три года и учитывает восемь критериев: спортивные 
достижения, расходы на оплату труда игроков, государственное 
финансирование, задержка выплат заработной платы, вместимость арены, 
заполняемость арены, ТВ-рейтинг и потенциал локального рынка. На основе 
рейтинга клубов происходило сокращение числа участников лиги. В сезоне-
2016/17 в состав КХЛ входили 29 клубов, при этом средний уровень был невысок. 
Впервые оценка деятельности клубов была представлена совету директоров 24 
мая 2017 года. По итогам рейтинга из лиги был исключен новокузнецкий 
"Металлург", а загребский "Медвешчак" испытывал финансовые проблемы и 
вышел из состава участников добровольно. Спустя год по итогам рейтинга из 
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КХЛ были исключены "Лада" (Тольятти) и "Югра" (Ханты-Мансийск), а по итогам 
прошлого сезона по тем же причинам, что и "Медвешчак", КХЛ покинул 
братиславский "Слован". При помощи рейтинга получилось не только исключить 
неэффективные клубы, но и мотивировать другие на развитие. 
"Лига является очень серьезным завоеванием России, это была идея нашего 
президента. То, что лига сейчас себя представляет как одна из ведущих 
международных лиг - это большое завоевание, о качестве продукта говорит 
непрекращающийся рост партнеров и спонсорских контрактов. Не стыдно 
передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового хоккея, у 
которого безупречная репутация и который олицетворяет молодежный хоккей", - 
подчеркнул Чернышенко. 
"Хочется выразить слова благодарности Дмитрию Николаевичу за то, на какой 
уровень была поднята лига. Я считаю себя удачником, мне досталась лига с 
такой командой и стратегией, которой мы будем придерживаться. Мы вместе 
будем продолжать развивать наш вид спорта, сейчас вселяется уверенность в 
будущих победах российского спорта", - отметил Морозов. 
При Чернышенко КХЛ начала проводить выставочные матчи в Европе, в текущем 
сезоне команды лиги посетили швейцарский Давос, а в предыдущем - Цюрих и 
Вену. При Чернышенко значительно увеличились отчисления клубам доходов от 
телевидения. "Я считаю, что он очень здорово наладил дисциплину, он хорошо 
работал с точки зрения продукта, это огромная его заслуга. Я всегда считал, что 
мы создаем коммерческий продукт и он должен быть соответствующего 
качества, Дмитрию Николаевичу, безусловно, это удалось", - отметил в беседе с 
ТАСС член совета директоров КХЛ, генеральный менеджер новосибирской 
"Сибири" Кирилл Фастовский. 
Морозов будет отстаивать потолок зарплат 
Одним из главный революционных решений Чернышенко в КХЛ является 
внедрение жесткого потолка зарплат для клубов. Лига установила его с сезона-
2020/21, он будет составлять 900 млн рублей без возможности превышения. В 
сезоне-2018/19 потолок составил 850 млн рублей, штраф за его нарушение - 20% 
от суммы превышения, в сезоне-2019/20 потолок составляет 800 млн рублей, 
штраф - 30%. 
Помимо потолка зарплат, начиная с сезона-2020/21 будет введен жесткий пол 
зарплат, ограничивающий минимальную сумму зарплатной ведомости клубов. 
Он составит 30 процентов от потолка зарплат. Планка будет подниматься 
поэтапно. В сезоне-2021/22 он составит 35% от потолка (315 млн рублей), в 
сезоне-2022/23 - 45% (400 млн рублей), в сезоне-2023/24 - 50% (450 млн рублей). 
За несоблюдение пола заработных плат предусмотрены санкции. Первое и 
второе нарушения - финансовые санкции, при третьем - недопуск к чемпионату. 
"Мы будем отстаивать идею введения потолка и пола зарплат со следующего 
сезона", - рассказал Морозов. 
Новый президент лиги подчеркнул, что не собирается ужесточать потолок 
зарплат сезон за сезоном и оставит его на уровне 900 млн рублей. Это решение 
полностью поддерживает президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк. "Если снижение потолка будет дальше, то от этого пострадает сборная, 
поскольку произойдет размазывание хоккеистов по разным клубам и мы не 
найдем те звенья, которые бы играли на Олимпиадах и чемпионатах мира. 
Поэтому все надо делать с умом, нужно правильное решение", - отметил Третьяк 
в беседе с ТАСС. 
Также на последнем очередном совете директоров лиги при Чернышенко было 
принято решение официально разрешить переходы из одного клуба в другой на 
правах аренды. Согласно регламенту КХЛ, клубы могут проводить обмены 



 

 

хоккеистов на денежную компенсацию, которые зачастую являются де-факто 
скрытой арендой. При этом лига планирует ограничить количество игроков одной 
команды, одновременно находящихся в аренде. 
"По поручению совета директоров мы легализовываем аренду игроков. Мы 
будем это продолжать, чтобы на следующий сезон мы вышли с изменениями в 
регламенте", - подчеркнул Морозов. 
Взаимоотношения с ФХР 
Основным мотивом назначения Чернышенко вместо Медведева в 2014 году 
была необходимость перемирия между лигой и ФХР. У Медведева в последние 
годы управления были разногласия с федерацией. В частности, первый 
президент КХЛ выступал против пауз на Евротур и подумывал о смягчении 
лимита на легионеров (не более пяти иностранцев в заявке на матч). 
Чернышенко удалось найти общий язык с ФХР, его политику постарается 
продолжить Морозов. 
"Мы уже запланировали встречу с ФХР по ряду вопросов. Мы за то, чтобы 
дружить и совместно развивать хоккей в нашей стране", - отметил Морозов. 
Новый президент КХЛ планирует бороться с оттоком российских перспективных 
хоккеистов в североамериканские клубы. "Самое главное, у нас хорошее 
взаимодействие, надеюсь, оно будет таким и дальше, чтобы развивать наш 
хоккей, чтобы уменьшался отток молодых игроков, чтобы мы вместе работали на 
продвижение нашего хоккейного бренда, национальной сборной. Мы все в одной 
лодке, чтобы радовать болельщиков своей игрой, чтобы были новые победы", - 
сказал Третьяк. 
Первый вице-президент ФХР, глава штаба национальной сборной Роман 
Ротенберг отметил, что Морозов в состоянии справиться с совместными 
задачами федерации и лиги. "Мы уверены, что назначение Алексея Морозова на 
пост президента КХЛ поможет дальнейшему эффективному взаимодействию 
федерации и лиги. Перед нашим хоккеем стоит много задач. Только работая 
вместе при отлаженном взаимодействии лиги, федерации, клубов и системы 
сборных команд России мы сможем добиться желаемых результатов", - 
подчеркнул Ротенберг. 
Лимит на легионеров для российских команд КХЛ согласован Минспортом РФ. 
Зарубежные команды КХЛ не имеют такого ограничения. Морозов считает это 
хорошим подспорьем для российских игроков. 
"Алексей Морозов обладает высоким авторитетом в хоккейном сообществе, 
глубоким пониманием хоккейных процессов и хорошо зарекомендовал себя в 
качестве руководителя Молодежной хоккейной лиги, получив необходимый 
управленческий опыт. Уверен, что он станет достойным преемником Дмитрия 
Чернышенко и будет продуктивно работать на благо Континентальной хоккейной 
лиги и всего отечественного хоккея", - отметил министр спорта РФ Олег 
Матыцин. 
Расширение лиги 
В последние годы своей работы на посту президента КХЛ Чернышенко не раз 
говорил о возможном расширении географии КХЛ на запад и восток. Именно с 
такой целью и проводились выставочные матчи в европейских странах. На 
некоторых заседаниях совета директоров речь даже шла о создании 
дополнительных дивизионов. Ранее Чернышенко сообщал о том, что переговоры 
о появлении команды в КХЛ ведутся с Германией и Францией. 
Помимо российских клубов, на данный момент в состав лиги входят команды из 
Белоруссии, Казахстана, Китая, Латвии и Финляндии. В нынешнем сезоне в 
Высшей хоккейной лиге выступает команда из Узбекистана "Хумо", которая 
надеется в ближайшем будущем стать участником КХЛ. "Будем работать над 



 

 

расширением лиги. Сейчас надо проработать нюансы, посмотрим, что получится 
на следующий год. Нам интересен рынок и Азии, и Европы. Мы начнем работу в 
этом плане уже с этого месяца", - отметил Морозов. 
Со второго сезона в истории КХЛ команды лиги не принимают участия в Лиге 
чемпионов. Команды не проводят международных матчей с представителями 
других стран. Главным камнем преткновения является насыщенный календарь 
(62 матча регулярного чемпионата плюс игры Евротура). "Мы проработаем этот 
вопрос, но у нас плотный календарь, и остановить его для одной-двух команд 
затруднительно", - сказал Морозов. 
Морозов стал первым президентом КХЛ с хоккейным прошлым. За его плечами 
шесть лет в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Потенциальные встречи между 
клубами НХЛ и КХЛ способны вызвать интерес у огромной части аудитории. 
"С НХЛ сложные переговоры, мне надо немножко времени, чтобы погрузиться. 
НХЛ ведет себя так, что отказывается от Олимпиады, не могут найти общего 
языка с МОК и IIHF. В планах сделать визит НХЛ для переговоров и узнать, 
возможны ли вообще игры между НХЛ и КХЛ, будем общаться", - отметил 
Морозов. 
Клубы КХЛ за всю историю провели три матча с командами НХЛ. В 2008 году 
магнитогорский "Металлург" в Швейцарии в рамках Кубка Виктории уступил 
"Нью-Йорк Рейнджерс" со счетом 3:4. В 2010 году "Каролина" и "Финикс" (ныне 
"Аризона") провели предсезонные встречи с командами КХЛ. СКА в Санкт-
Петербурге переиграл "Каролину" (5:3), а рижское "Динамо" уступило "Финиксу" 
(1:3).  
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К заголовкам сообщений 

Морозов - новый глава КХЛ, курс лиги и команда остались прежними (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов в пятницу сменил 
Дмитрия Чернышенко на посту президента Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
Морозов был избран единогласно по итогам внеочередного заочного заседания 
совета директоров ООО "КХЛ". В должности главы КХЛ Морозов сменил Дмитрия 
Чернышенко, назначенного 21 января на должность вице-премьера РФ. 
Чернышенко досрочно прекратил полномочия на посту президента лиги, который 
занимал с ноября 2014 года. 
Чернышенко: не стыдно передавать КХЛ в руки легенды мирового хоккея 
Морозов - серебряный призер Олимпиады-1998 в Нагано, двукратный 
обладатель Кубка Гагарина в составе казанского "Ак Барса". Также на его счету 
три победы в чемпионате России. Он завершил карьеру игрока в 2014 году. С 
2015 года Морозов занимает пост управляющего директора Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ), и он сохранит за собой этот пост вплоть до избрания 
нового руководителя МХЛ. При этом Морозов покинет совет директоров омского 
"Авангарда" и останется на посту московского хоккейного клуба "Крылья 
Советов". 
После избрания Морозова Чернышенко отметил, что лига является финансово 
устойчивой и с такой моделью сможет поддерживать свое состояние, несмотря 
на "какие-либо турбулентности". 
"Я поблагодарил трудовой коллектив, потому что лига является серьезным 
завоеванием России, это была идея нашего президента. То, что лига из себя 
представляет - большое завоевание. Я должен был поблагодарить моих коллег 
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за работу все это время. Были сделаны две очень важные вещи - сначала 
внутренний инжиниринг выстроили, а следом создали стратегию, которую сейчас 
поддерживают. Лига финансово устойчива, эта модель сможет поддерживать 
свое состояние, несмотря на какие-либо турбулентности", - сказал Чернышенко 
журналистам. 
"В судействе тоже полный порядок. Мы довольны тем, как оно развивается, все 
вертикальные лифты построены. С точки зрения качества продукта - об этом 
говорит непрекращающийся поток спонсоров. Это говорит о том, что лига 
привлекательна как продукт", - добавил он. 
Также Чернышенко сказал, что у КХЛ полное единство подходов по поводу 
развития хоккея в России с министерством спорта, Федерацией хоккея России 
(ФХР) и с субъектами РФ. 
"Не стыдно передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового 
хоккея, который олицетворяет молодежный хоккей, человеку, у которого 
безупречная репутация. Даже вы, кто нас критикует, не бросит в нас камень. 
Сейчас ему будет сложно остаться таким же безупречным, но он, уверен, 
постарается. Морозов из одного из самых успешных спортсменов мира стал 
эффективным менеджером. Он является плоть от плоти хоккеем, это то, чего не 
было у меня. Я - не хоккейный человек, а менеджер, которому пришлось 
разобраться в хоккее", - заявил Чернышенко. 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко и 
логотип лиги 
"Теперь с позиции вице-премьера мы продолжим сотрудничать со всей 
хоккейной семьей, у нас большие планы. Хоккей - спорт номер 1 в нашей стране, 
и дальше он будет развиваться еще быстрее. У нас полное единство подходов 
по поводу развития хоккея в нашей стране и с Минспортом, и с ФХР, и с 
субъектами. Мы действительно думаем, что дальше нас ждет дальнейший 
ренессанс в хоккее", - добавил Чернышенко. 
Морозов: КХЛ со следующего года введет нижнее ограничение зарплатной 
ведомости 
Новый глава КХЛ Морозов в свою очередь заявил, что будет продолжать 
начинания экс-главы лиги Чернышенко. 
"Хочется выразить слова благодарности по тому, на какой уровень вы подняли 
лигу. Я считаю себя удачником, потому что мне досталась лига с сильной 
командой, лига развивается в правильном направлении. Я буду только 
продолжать ваши начинания. Хочу пожелать вам удачи в новой должности. С 
вами нам вселяется уверенность в будущее российского спорта. Мы в вас верим, 
мы вас ждем на всех наших мероприятиях", - заявил Морозов, обращаясь к 
Чернышенко. 
По словам Морозова, команда КХЛ, которая работала при Чернышенко, 
останется на своих постах. "Мы наметили встречи с вице-президентами. Хорошо, 
что команда, которая работала с Дмитрием Чернышенко, остается на всех 
местах", - сказал Морозов журналистам. 
Договор Морозова в качестве главы Континентальной хоккейной лиги рассчитан 
на четыре года. На вопрос, действительно ли президент Международной 
федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель может позже сменить его на посту главы 
КХЛ, Морозов ответил: "Когда он будет свободен, тогда и стоит поднимать 
вопрос. Вообще мы будем взаимодействовать с Рене Фазелем, на чемпионате 
мира должен быть семинар". 
Также Морозов рассказал, что в ближайшее время у него запланирована встреча 
с Федерацией хоккея России (ФХР). "Мы запланировали встречу с ФХР. 
Надеюсь, все вопросы будем решать вместе. Мы за то, чтобы дружить и делать 



 

 

вместе одно дело - развивать хоккей в нашей стране", - подчеркнул президент 
лиги. 
Морозов заявил о том, что КХЛ со следующего года будет вводить нижнее 
ограничение зарплатной ведомости. 
"Проделана действительно очень большая работа, и эта команда продолжит 
развитие лиги. У нас есть "Стратегия-2023", и мы будем ее придерживаться. 
Много говорится про потолок, но мы будем вводить и пол зарплат со следующего 
года. Я считаю, лига движется в правильном направлении. По поручению совета 
директоров прорабатываем вопрос легализации аренды. Вводим потолок, 
вводим пол зарплат. В общем, прорабатываем реформы", - сказал Морозов. 
"Мы проанализировали ситуацию и видим, что аренда (игроков) все равно 
существует, но скрытая. Зачем играть под столом? Мы считаем, что это 
нормально для лиги, с арендой лига будет прогрессировать, будет уравнение 
команд по качеству хоккея", - добавил глава КХЛ. 
Морозов: планирую обсудить с НХЛ, возможны ли игры между нашими лигами 
Также в ходе общения с журналистами Морозов отметил, что планирует визит в 
НХЛ, чтобы узнать, возможны ли игры между лигами на данный момент. 
"С НХЛ сложные переговоры. Дайте мне время разобраться. НХЛ отказывается 
от Олимпийских игр, не может найти общий язык с МОК (Международным 
олимпийским комитетом) и IIHF (Международной федерацией хоккея). В планах 
у меня визит в НХЛ, чтобы узнать планы и узнать, возможны ли вообще игры 
между КХЛ и НХЛ на данный момент", - сказал Морозов. 
"По Лиге чемпионов - проработаем этот вопрос. Но у нас очень плотный график, 
паузы на Евротур. Остановить календарь для 1-2 команд очень тяжело. Сложно 
предугадать расписание. Здесь много затруднений, надо проработать вопрос. 
Пока что по календарю по нашей сетке это сделать очень сложно", - добавил он. 
Также Морозов ответил на вопрос о возвращении драфта юниоров в КХЛ. "Этот 
вопрос стоит задавать ФХР, они проводили исследование. Мы пока что не видим 
смысла в Ярмарке юниоров, у нас есть другие разработки, которые мы будем 
разрабатывать с советом директоров", - сообщил Морозов. 
По его словам, Континентальной хоккейной лиге интересен рынок Азии и Европы. 
"Будем работать в этом направлении. Нам интересен рынок Азии и Европы, 
будем потихонечку изучать, как это сделать. Мы начнем работу с этого месяца", 
- сказал Морозов журналистам, отвечая на вопрос о возможном расширении лиги 
на Запад и в Азию. 
Тимченко: Морозов имеет большой авторитет в хоккейном мире 
По мнению председателя совета директоров КХЛ Геннадия Тимченко, Морозов 
имеет большой авторитет в хоккейном мире. "Алексей Алексеевич имеет 
большой авторитет в хоккейном мире, среди игроков, тренеров, менеджмента 
клубов, журналистов и, конечно, болельщиков. Уже почти пять лет он успешно 
работает на посту руководителя Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), уверен, что 
за этот срок он приобрел необходимый опыт и готов для новой, более 
ответственной должности", - цитирует Тимченко сайт КХЛ. 
"Члены совета директоров КХЛ единогласно одобрили кандидатуру Алексея 
Морозова. Впереди у него огромный объем работы, в то же время дальнейший 
путь четко определен нашей стратегией развития, и Лига продолжит неуклонно 
ей следовать. Алексею Алексеевичу желаю успеха на новом посту. Он начинает 
новый период в своей карьере и, я уверен, снова окажется победителем. Для 
этого у него есть все необходимые качества", - сказал Тимченко. 
Также Тимченко отметил, что под руководством Чернышенко КХЛ вышла на 
новый уровень и совершенствовалась во всех направлениях. 



 

 

"Я хотел бы сегодня выразить огромную благодарность Дмитрию Николаевичу 
(Чернышенко) за ту работу, которая была проделана им в течение пяти лет. Под 
его руководством лига вышла на новый уровень, поступательно развивается 
согласно разработанной стратегии, совершенствуется во всех направлениях - от 
повышения инвестиционной привлекательности, уровня зрительского интереса 
и спортивного мастерства игроков, до внедрения новейших технологий", - сказал 
Тимченко. 
Президент ХК СКА Геннадий Тимченко (справа) и хоккеисты СКА 
"На посту вице-премьера РФ Дмитрию Николаевичу предстоит решить немало 
ответственных и приоритетных задач. Его профессиональная биография тесно 
связана с реализацией масштабных и смелых проектов - уверен, что 
компетентность и управленческий опыт помогут ему добиться успехов. Этого я 
ему желаю от всей души", - добавил Тимченко. 
По словам первого вице-президента ФХР Романа Ротенберга, назначение 
Морозова на пост главы КХЛ поможет эффективному взаимодействию 
федерации и лиги. 
"Мы уверены, что назначение Алексея Морозова на пост президента КХЛ 
поможет дальнейшему эффективному взаимодействию федерации и лиги. 
Перед нашим хоккеем стоит много задач: это и развитие детского хоккея, в том 
числе в клубах КХЛ, и подготовка молодых хоккеистов, и обучение тренеров, 
которые должны не то что работать по современным методикам, а опережать 
время и привносить инновационные идеи в наш хоккей, это и, безусловно, 
создание условий по сохранению лучших хоккеистов в России", - сказал 
Ротенберг, цитату которого предоставила пресс-служба ФХР. 
"Нам нужно сделать все для развития молодых игроков в клубах и системе 
сборных команд, где они получают международную практику, способствующую 
росту мастерству. Только работая вместе, при отлаженном взаимодействии 
лиги, федерации, клубов и системы сборных команд России, мы сможем 
добиться желаемых результатов", - добавил первый вице-президент ФХР. 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников отметил, что Морозов 
является независимым от клубов человеком, на него будет оказываться высокое 
давление. 
"Решили работать на перспективу, назначая Лешу. Поздравляю его! Работа 
тяжелая, не позавидуешь. Надеюсь, что опыта хватит, также будет набирать его 
в процессе работы. Он независимый от клубов, давление будет высоким. В МХЛ 
совсем другая работа, другие задачи. В КХЛ нужны новые идеи, нужно давать 
играть молодежи, делать что-то с отъездами в НХЛ. Алексей - серьезный 
товарищ, желаю ему удачи! А что касается его будущей замены на Рене Фазеля, 
то я не думаю, что такое будет", - сказал Кожевников РИА Новости. 
Вице-президент челябинского "Трактора" Борис Видгоф считает, что новый глава 
КХЛ продолжит выполнять поставленные задачи по развитию лиги. "Это молодой 
и успешный руководитель, яркий в прошлом хоккеист. В КХЛ все сделано, чтобы 
развитие шло и дальше. Морозов будет продолжать выполнять поставленные 
задачи по развитию лиги", - сказал Видгоф РИА Новости. 
Третьяк: главное, чтобы КХЛ делала все для сборной России, и не было оттока 
игроков из страны 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, оценивая 
избрание Морозова, заявил, что главное, чтобы КХЛ делала все для сборной 
России, и не было оттока игроков из страны. 
"Морозов был единогласно выбран советом директоров, значит, он достоин и 
заслужил. Я уже поздравил Морозова, сказал, что будем вместе работать. Самое 
главное, чтобы КХЛ делала все для сборной России, чтобы мы согласовывали 



 

 

все наши действия, чтобы укреплялись наши клубы. Главное, чтобы оттока 
хоккеистов у нас не было из страны. Надо создать все условия, чтобы игроки у 
нас в стране развивались и совершенствовали мастерство. Надо сказать 
спасибо и Чернышенко, у нас с ним были хорошие отношения", - сказал Третьяк 
РИА Новости. 
"Что касается жесткого потолка зарплат в КХЛ, этот вопрос нам еще надо будет 
вместе посмотреть. Как лучше сделать, чтобы сборная не страдала. Нужно 
решение совместно принимать всеми клубами и ФХР. До какого уровня понижать 
потолок? Здесь еще много вопросов. Не думаю, что будут какие-то глобальные 
изменения с приходом Морозова, но посмотрим, как он себя поведет. Надо 
посмотреть", - добавил собеседник агентства. 
Президент московского ЦСКА Игорь Есмантович в свою очередь акцентировал 
внимание на потолке зарплат. 
"Это большой вызов для Алексея Морозова, он достаточно молодой 
руководитель, и у него теперь появилась уникальная возможность применить 
свои знания и опыт в столь интересном и перспективном проекте, как КХЛ. Перед 
ним стоят важные задачи. Я говорю, прежде всего, о том, чтобы молодежь 
оставалась в России и не уезжала за океан в юном возрасте. Стоит рассмотреть 
и вопросы потолка зарплат, размеров площадок, на которых мы сейчас играем в 
лиге", - цитирует Есмантовича пресс-служба КХЛ. 
"Алексей Морозов еще на ледовой арене доказал всем, что он человек с 
характером, что он истинный боец. Надеюсь, он продолжит придерживаться той 
стратегии развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад", - сказал он. 
Рене Фазель, Владислав Третьяк и Роман Ротенберг 
Первый вице-президент, генеральный менеджер московского "Спартака" 
Алексей Жамнов отметил, что новый глава КХЛ знает, как устроено хоккейное 
хозяйство. 
"Алексей Морозов - хоккейный человек, играл на высоком уровне. Я думаю, и на 
этой высокой должности у него все получится. Чем нужно - поможем. Главное - у 
Алексея есть амбиции, он прекрасно понимает те задачи, которые надо решать. 
Не самый последний фактор из тех, которые говорят за него - большой авторитет 
в хоккейном мире. Игра в КХЛ, НХЛ - он хорошо знает, как устроено хоккейное 
хозяйство. Если говорить о его первых шагах - давайте подождем. Мы с 
Алексеем в ближайшее время обязательно увидимся и пообщаемся", - цитирует 
Жамнова пресс-служба КХЛ. 
Матыцин: Морозов станет достойным преемником Чернышенко 
По мнению члена правления КХЛ, генерального менеджера новосибирской 
"Сибири" Кирилла Фастовского, Морозов, работая в МХЛ, зарекомендовал себя 
как хороший управленец. 
"Очень хороший выбор в плане профессионализма Алексея Морозова, он знает 
материал, свое дело. Я поддерживаю это назначение. И по работе в МХЛ он 
зарекомендовал себя как хороший управленец, и человек он известный, на 
слуху, сугубо хоккейный", - сказал Фастовский РИА Новости. 
Новый президент КХЛ Морозов создаст коллектив профессионалов, который 
продолжит развитие лиги, считает бывший тренер сборной России Вячеслав 
Быков. 
"Знал Морозова, как игрока: он очень вдумчивый, интеллигентный, умный 
спортсмен. Не просто так Алексей был капитаном в сборной и клубах, где играл. 
Есть только положительные отзывы о его работе в МХЛ (Молодежной хоккейной 
лиге). Он проявил себя, как серьезный руководитель. Хоккей Морозов знает 
досконально. Он станет достойным президентом для КХЛ. Чтобы руководить 
такой структурой, нужно сформировать свою команду. Алексей это понимает. Он 



 

 

создаст коллектив профессионалов, который и дальше будет развивать нашу 
лигу", - сказал Быков РИА Новости. 
Министр спорта РФ Олег Матыцин отметил, что Морозов станет достойным 
преемником Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ. 
"Алексей Морозов обладает высоким авторитетом в хоккейном сообществе, 
глубоким пониманием хоккейных процессов и хорошо зарекомендовал себя в 
качестве руководителя Молодежной хоккейной лиги, получив необходимый 
управленческий опыт. Уверен, что он станет достойным преемником Дмитрия 
Чернышенко и будет продуктивно работать на благо Континентальной хоккейной 
лиги и всего отечественного хоккея", - приводит слова Матыцина пресс-служба 
Минспорта. 
Председатель совета директоров омского "Авангарда" Александр Крылов 
заявил, что не сомневался ни минуты, голосуя за кандидатуру Алексея Морозова 
на выборах главы КХЛ. 
"Поздравляю Алексея с избранием на пост президента КХЛ. Не сомневался ни 
минуты, голосуя за его кандидатуру. На протяжении последних двух сезонов 
Алексей входил в состав совета директоров "Авангарда", мы много общались и 
взаимодействовали по различным хоккейным вопросам. Считаю Алексея 
большим профессионалом, который смог набраться необходимого 
менеджерского опыта после завершения карьеры и готов к новым вершинам", - 
цитирует Крылова пресс-служба КХЛ. 
"Предыдущее руководство лиги в лице Дмитрия Чернышенко задало 
правильный, на мой взгляд, вектор развития КХЛ. Хочется пожелать Алексею 
Алексеевичу удачи в реализации этой стратегии и всяческих успехов в новой 
должности", - добавил он. 
Зарипов: Морозов заслужил быть главным в большой хоккейной структуре 
По словам бывшего главного тренера сборной России, экс-главного арбитра КХЛ 
Владимира Плющева, Морозов наверняка будет поднимать имидж лиги и 
уровень мастерства. 
"Что нужно сейчас КХЛ, Алексей знает лучше, чем я, он варится в этом соку. 
Наверняка его план действий будет направлен на поднятие имиджа лиги, на 
повышение уровня мастерства в лиге. Уровень мастерства зависит не только от 
учебно-тренировочного процесса, он зависит и от организации всего хоккейного 
процесса, имею в виду и календарь. Как бывший игрок, Алексей сумеет 
расставить акценты - где что-то можно улучшить, а где от чего-то можно 
отказаться", - сказал Плющев РИА Новости. 
"Желаю Алексею успехов в новой должности! Морозов достаточно известен в 
хоккейных кругах. Он был великолепным игроком, руководил МХЛ, долго работал 
в КХЛ, многие вещи в лиге ему знакомы. Все прекрасно понимают, что КХЛ нужны 
какие-то реформы", - добавил собеседник агентства. 
Президент омского "Авангарда" Максим Сушинский считает, что Морозов хорошо 
зарекомендовал себя во главе МХЛ и готов к работе на посту президента КХЛ, 
понимая степень своей ответственности за результаты. 
"Я думаю, что Алексей готов к работе в КХЛ и понимает всю свою 
ответственность (за результаты). Он хорошо зарекомендовал себя в МХЛ, если 
высшее руководство КХЛ с положительной точки зрения видит его на этом посту 
- сказал РИА Новости Сушинский. - КХЛ - это серьезный фронт работы и в первое 
время ему будет тяжело. И все будет зависеть от того, кто у него будет 
помощниками. Это самое главное". 
В свою очередь хоккеист казанского "Ак Барса" Данис Зарипов заявил, что выбор 
Морозова на должность президента КХЛ - это достаточно удивительный момент, 
но Морозов достоин этого поста. 



 

 

"Я знаком с Алексеем много лет и искренне рад за него. Я знаю его подход ко 
всем делам, начиная с мелочей. Этот человек достоин такого высокого поста. 
Тем более он получил большой опыт, работая в Молодежной хоккейной лиге. 
Это правильный хоккейный человек. Но все равно это достаточно удивительный 
момент, когда хоккеист становится главным в такой большой хоккейной 
структуре, причем в достаточно молодом возрасте. Но Морозов это явно 
заслужил", - сказал РИА Новости Зарипов. 
"Самое главное (на этом посту) - это хладнокровие. Надеюсь, что он всегда будет 
выбирать правильный путь, правильное направление для развития нашей лиги 
и для хоккеистов. Даже скажу больше, я нисколько не сомневаюсь, что именно 
так и будет. Понятно, что первое время обстановка будет нервной, возможно, 
будет какой-то ажиотаж вокруг этого назначения, но надеюсь, что он через все 
это сумеет успешно пройти", - отметил Зарипов. 
Глава комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и делам 
молодежи Михаил Дегтярев считает, что за время работы в МХЛ Морозов стал 
опытным управленцем, а также на новом посту ему поможет опыт игры в НХЛ. 
"Алексей Морозов - опытный управленец, он несколько лет руководил 
Молодежной хоккейной лигой. МХЛ при нем стала полноценной лигой, через нее 
прошли многие игроки и тренеры КХЛ. Опыт игры в НХЛ также пригодится новому 
президенту КХЛ. Желаем ему успеха на новом посту", - сказал Дегтярев РИА 
Новости.  
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К заголовкам сообщений 

Морозов назначен. В КХЛ все будет как при Чернышенко (Советский 
спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Как и ожидалось, новым и третьим в истории президентом КХЛ стал Алексей 
Морозов. Он подписал контракт на четыре года.  
Никаких революций! Управляющий директор Молодежной хоккейной лиги 
Алексей Морозов заочным голосованием членов совета директоров КХЛ 
назначен президентом Континентальной хоккейной лиги. При этом он сохранит 
прежний пост до избрания нового руководителя МХЛ. 
Также Морозов остается президентом "Крыльев Советов", представленных на 
хоккейной карте командой МХЛ и школой, работающей весьма продуктивно. 
Тех, кто ожидал резких перемен в КХЛ, спешу утешить: иного выбора и быть не 
могло. Пока совет директоров лиги возглавляет Геннадий Тимченко. 
Морозов - фигура узнаваемая и авторитетная. Но с малым управленческим 
опытом. Вопрос "Как изменилась МХЛ при Морозове?" оставлю на суд читателей 
и болельщиков. Его предтеча Дмитрий Ефимов фантанировал идеи, МХЛ 
проводила множество соревнований, сборная лиги "Красные звезды" выезжала 
на серию против команд университетов США... 
Почти родные для Морозова "Крылышки" - а это за океаном до сих пор один из 
самых узнаваемых брендов нашего хоккея - тихо играют в МХЛ, больше ни на 
что не претендуя. Имея соответствующее задачам стабильное финансирование 
от того источника, что и "Спартак". Даже в плей-офф вряд ли попадут. 

https://rsport.ria.ru/20200214/1564786928.html
https://www.sports.ru/hockey/1083295073.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934803
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-o-naznachenii-morozova-eto-bolshoy-vyzov-dlya-alekseya-1642216/
https://allhockey.ru/news/show/378485-Esmantovich_Morozov_esche_na_l_du_dokazal_vsem_chto_on_chelovek_s_harakterom
https://www.championat.com/hockey/news-3971537-esmantovich-pered-morozovym-stojat-vazhnye-zadachi-stoit-rassmotret-vopros-potolka-zarplat.html


 

 

Конечно, резанули слова Игоря Ларионова по горячим следам МЧМ-2020: "В 
МХЛ - коррупция..." Морозов ответил на них оперативно, и скандал закончился, 
не начавшись. 
Морозов на новом посту никаких резких шагов делать не собирается: будет 
стоять за жесткий потолок зарплат в 900 миллионов рублей, чем недоволен 
президент ФХР Владислав Третьяк и некоторые руководители клубов. 
А что Рене Фазель, чей срок пребывания на посту главы ИИХФ истекает в 
сентябре? Его ведь сватали в президенты КХЛ? Давно говорят, что швейцарец 
будет работать в России. Но в какой должности? Уж не главным ли арбитром 
КХЛ? Вряд ли, мелковато для него. Тем более что этот пост занимает Алексей 
Анисимов, входящий в совет директоров лиги. Это свидетельство оценки его 
работы. 
Впрочем, сейчас о Фазеле говорить и думать не время. Через две недели в КХЛ 
стартует плей-офф. А летом лигу покинут ее молодые и ветеранистые звезды 
(не буду называть фамилии), на которых ходили болельщики. Интересно, 
жесткий потолок зарплат увеличит посещаемость в КХЛ. Профессор Ларионов 
вот признался, что уходит с матчей лиги задолго до их окончания.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:934804 

К заголовкам сообщений 

Почему Морозов в КХЛ вместо Чернышенко - это логично и перспективно 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Континентальная хоккейная лига обрела нового президента - и, весьма вероятно, 
полноценного и постоянного 
Прежний глава - Дмитрий Чернышенко - руководил лигой более пяти лет, с 
ноября 2014 года, пока труба не позвала на новую более высокую должность - 
вице-премьера правительства РФ по спортивным вопросам. О кандидатуре 
Алексея Морозова как о потенциальном преемнике Чернышенко заговорили 
сразу, но многие считали его персонажем временным - пока со своего поста 
летом 2020 года не уйдет президент Международной федерации хоккея (IIHF) 
Рене Фазель. NEWS.ru побывал на первой пресс-конференции Морозова в новой 
ипостаси и убедился, что известный в недавнем прошлом нападающий сборной 
России, вполне вероятно, пришел к руководству Континентальной хоккейной 
лигой всерьез и надолго. 
Первый по-настоящему "хоккейный" президент 
Главный плюс Морозова в том, что он, в отличие от Чернышенко, человек 
"насквозь" хоккейный. Еще в 1998 году 21-летний Алексей был в составе 
российской сборной, которая остановилась в шаге от золотых медалей на первой 
Олимпиаде с участием игроков НХЛ. Другой олимпийский турнир - в Ванкувере в 
2010-м - Морозову, как и всем другим российским хоккеистам, вспоминать 
наверняка не хочется, но на тех Играх капитан сборной удостоился огромной 
чести - пронести флаг России на церемонии открытия Олимпиады. 
В те же годы Морозов в роли капитана казанского "Ак Барса" дважды завоевал 
Кубок Гагарина, а выступая ранее в НХЛ, был в клубе "Питтсбург Пингвинз" 
партнером по звену великих Марио Лемье и Яромира Ягра. 
Алексей Морозов  
Таким образом, КХЛ впервые получила по-настоящему хоккейного президента. 
И это, безусловно, интересный опыт, к которому рано или поздно лига должна 
была обратиться. 
Я хорошо знаю Алексея как профессионала, который выступал и в России, и в 
НХЛ. Он был капитаном сборной России, а это особенный человек в главной 
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команде страны. Алексей знает хоккей от "А" до "Я", в Континентальной 
хоккейной лиге он не новичок. У Федерации хоккея России очень хорошие 
отношения с КХЛ. Мы полностью поддерживаем кандидатуру Алексея Морозова, 
- так прокомментировал перемены на высшем посту КХЛ президент Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
Еще один плюс нового главы КХЛ заключается в том, что он уже имеет 
достаточно солидный опыт руководящей работы в хоккее: с июня 2015 года 
Морозов является управляющим директором Молодежной хоккейной лиги, а в 
июле того же года он вошел в состав правления КХЛ. 
Алексей Алексеевич [Морозов] имеет большой авторитет в хоккейном мире, 
среди игроков, тренеров, менеджмента клубов, журналистов и, конечно, 
болельщиков. Уже почти пять лет он успешно работает на посту руководителя 
МХЛ, уверен, что за этот срок он приобрел необходимый опыт и готов для новой, 
более ответственной должности. Члены Совета директоров КХЛ единогласно 
одобрили кандидатуру Алексея Морозова. Впереди у него огромный объем 
работы, в то же время дальнейший путь четко определен нашей стратегией 
развития, и Лига продолжит неуклонно ей следовать, - подчеркнул председатель 
Совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко. 
Четыре года - срок не для "временщика" 
Безусловно, многих может смущать практически "юношеский" возраст Морозова: 
16 февраля ему исполнится всего лишь 43 года. Но, во-первых, солидная 
"базовая" подготовка в виде руководства Молодежной хоккейной лигой делает 
нового президента КХЛ человеком достаточно опытным даже в таком возрасте. 
А во-вторых, тот же Чернышенко, если кто запамятовал, пришел в 
Континентальную хоккейную лигу в 46 лет, при этом совсем не обладая опытом 
работы конкретно в хоккейной отрасли. 
Дмитрий Чернышенко  
При этом подкупает готовность Морозова сразу с головой окунуться в пучину дел 
на новом посту, пожертвовав даже предстоящим днем рождения. 
Работы действительно очень много, поэтому день рождения на сей раз, видимо, 
придется пропустить, - с улыбкой признался новоиспеченный глава КХЛ. 
И рассказал, при каких обстоятельствах ему поступило предложение занять 
новую должность и как долго он над ним размышлял. 
Меня вызвали Дмитрий Чернышенко и Геннадий Тимченко, в разговоре с ними 
последовало предложение возглавить Континентальную хоккейную лигу. Я 
всегда принимаю решения вместе со своей семьей, которая для меня является 
крепким тылом и поддерживает во всех вопросах. Поддержали родные меня и 
сейчас, поэтому не сомневался, принимая это предложение, - отметил Морозов. 
Между тем одним из ключевых при выборе нового президента лиги был и 
остается вопрос, надолго ли пришел в КХЛ Морозов. И как он сам относится к 
слухам, которые именуют его временщиком, призванным всего лишь переждать 
полгода до осени, когда главной лиги может стать освободившийся от 
обязательств перед IIHF большой друг российского хоккея Рене Фазель. 
Когда он освободится в сентябре, тогда и будем говорить на эту тему. Я 
собираюсь съездить в мае в Швейцарию на чемпионат мира, лично пообщаться 
с Фазелем, обсудить разные вопросы. Пока же могу сказать, что я подписал 
договор с КХЛ на четыре года, - констатировал Морозов. 
Интересно, что о сроке контракта до данного заявления Алексея Алексеевича не 
знала даже пресс-служба КХЛ, и об этом журналисты узнали фактически в 
режиме онлайн на самом брифинге. Простая логика подсказывает, что с 
"временщиком" трудовое соглашение на четырехлетний срок заключать не 
станут. Да и не факт, что мсье Фазель в почтенном 70-летнем возрасте захочет 



 

 

променять благостную спокойную пенсию в предгорьях Альп с хрустальным 
воздухом на нервные и тяжелые трудовые будни с постоянным пребыванием в 
России. 
Очевидно, что у Морозова есть еще одно важное преимущество перед Фазелем 
- ему не надо вникать в тонкости стратегии развития хоккея в России до 2023 
года, поскольку на своих прежних должностях Алексей Алексеевич как раз и 
работал в рамках этого основополагающего документа. Поэтому не случайно, 
что в качестве одной из первоочередных задач новый глава КХЛ объявил 
введение пола зарплат вслед за потолком. Эти меры позволят уравнять 
бюджеты клубов и лишить "богатых" права скупать всех лучших игроков, 
оставляя "бедным" лишь крохи с царского стола. 
У нас есть стратегия развития КХЛ до 2023 года, которую будем выполнять. 
Ближайшая задача - введение пола зарплат как следующий шаг после ввода 
потолка зарплат. Будем стоять на том, что потолок будет жестким - 900 млн 
рублей, и точка! - категорично заявил Морозов. 
Горячие точки - НХЛ и Олимпиада, участие в Лиге чемпионов, ярмарка юниоров 
Разумеется, спросили нового президента КХЛ, возможно ли расширение лиги, 
если да, то в каком направлении - на Запад или на Восток, а также могут ли в 
ближайшее время вернуться в элитный дивизион клубы, представляющие 
исторически хоккейные регионы страны, - Тольятти и Новокузнецк. 
Будем вести переговоры с клубами-претендентами на включение в состав КХЛ, 
при этом рассматриваем варианты как в Азии, так и в Европе. Конкретные 
действия в этом направлении будут уже в ближайший месяц. О возвращении в 
КХЛ тольяттинской "Лады" и новокузнецкого "Металлурга" пока речи не идет. Эти 
клубы и сами пока не готовы к возвращению на высший уровень. Насколько мне 
известно, в том же Новокузнецке уже принято решение о строительстве нового 
Ледового дворца. А со старой инфраструктурой проситься в КХЛ не имеет 
смысла, - рассказал Морозов. 
Также новый глава Континентальной хоккейной лиги пообещал "дружить с ФХР", 
вести диалог с заокеанскими партнерами, в первую очередь, по вопросу участия 
в Олимпийских играх-2022 в Пекине. Но при этом дипломатично дал понять, что 
клубам КХЛ будет сложно найти окна в календаре для участия в Лиге чемпионов 
- давнем проекте IIHF, который никак не может выйти на приличный уровень 
ввиду неучастия в нем российских команд и других членов Континентальной 
хоккейной лиги. 
Алексей Морозов  
Кстати, можно предположить, что если Рене Фазель каким-то образом все же 
окажется у руля КХЛ, то приложит все усилия, чтобы решить проблему участия 
российских клубов в Лиге чемпионов. Но далеко не факт, что наши хоккейные 
руководители будут рады такому развитию событий. 
Еще одна проблемная точка - споры о возрождении ярмарки юниоров, то есть 
своеобразной кальки с драфта молодых игроков, ежегодно проводимой в НХЛ. 
ФХР предлагает вернуть эту процедуру выбора клубами КХЛ молодых талантов, 
Морозов же высказал мнение, что не считает этот шаг целесообразным. Так что, 
как видим, по некоторым вопросам новому руководителю лиги придется искать 
компромисс с федерацией. 
Если резюмировать все сказанное на брифинге, можно прийти к выводу, что 
новый глава КХЛ заручился полной поддержкой во многих кабинетах 
государственных и спортивных властных структур, и при этом сам горит 
желанием с максимальной отдачей работать на своем посту, не оглядываясь на 
возможную конкуренцию со стороны Фазеля. А это значит, что по осени о 
кандидатуре швейцарца, вполне вероятно, никто и не вспомнит. 



 

 

https://news.ru/hockey/pochemu-morozov-v-khl-vmesto-chernyshenko-eto-logichno-i-
perspektivno/ 

К заголовкам сообщений 

Потолок зарплат, переговоры с НХЛ и Лигой чемпионов, а также аренда 
игроков. Все самое важное от Алексея Морозова (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 14 февраля 2020) 
Первая пресс-конференция нового Президента КХЛ.  
В пятницу Континентальная хоккейная лига сообщила об изменениях в 
руководстве. Как известно, Дмитрий Чернышенко перешел на работу в 
правительство и по закону должен оставить должность в КХЛ. 
В течение нескольких дней члены Совета директоров голосовали за кандидатуру 
нового президента лиги, и 14 февраля был официально объявлен новый глава 
КХЛ. Им стал Алексей Морозов, до этого возглавлявший МХЛ. Его избрали 
единогласно. 
Дмитрий Чернышенко напомнил об успехах лиги и представил нового 
президента: 
 - Я поблагодарил трудовой коллектив лиги. Ей 12 лет, ее создание - идея 
президента. То, что лига сейчас из себя представляет, это большое достижение. 
Я поблагодарил своих коллег, с которыми работал более пяти лет. Были 
сделаны две важные вещи: внутренний инжиниринг и внутренние процессы, а 
также стратегия, которой мы придерживаемся. Мы видим результаты, которые 
показывает лига. Она финансово устойчивая, а также реализуется эффективная 
модель. Есть нетерпимость допинга, полный порядок в судействе. О качестве 
продукта говорит рост спонсорства и контракта. В плане непредсказуемости и 
спортивного результата вы тоже видите, что есть прогресс. Не стыдно передать 
лигу в руки легенды мирового хоккея. Алексей Морозов - человек с отличной 
репутацией. Он превратился в эффективного менеджера, продемонстрировал 
способность обучаться. Я был не хоккейным человеком, меня за это 
справедливо критиковали. С позиции вице-премьера, курирующего спорт, мы 
продолжим курировать нашу хоккейную семью. Хоккей - это спорт номер один в 
России. У нас много мыслей по развитию хоккея в стране. Ренессанс нашего 
хоккея продолжится.  
Новый президент КХЛ ответил на вопросы журналистов сразу после принятия 
должности. 
- Какие главные тезисы прямо сейчас?  
 - Мы сейчас будем двигаться так же, как прежде. Наши планы - введение потолка 
и пола зарплат. По поручению совета директоров мы реализовываем идею 
аренды игроков. 
 - Как вам поступило предложение?  
 - Господин Чернышенко и господин Тимченко вызвали меня на встречу, 
рассказали об идее. Я посоветовался со своей семьей, и она меня поддержала. 
Я чувствую тыл за своей спиной, благодарен за это моей семье. Ролевая модель 
президента для меня - Шафагат Тахаутдинов из "Ак Барса". Он делал важные 
стратегические ходы, благодаря которым команда выбралась из серьезных ям. 
Он - очень грамотный руководитель. Что-то планирую у него почерпнуть. 
 - Что будет с маркетинговой составляющей КХЛ?  
 - У нас запланированы встречи с вице-президентами ряда направлений. 
Относительно маркетинга - команда, которая работала с Дмитрием 
Николаевичем, останется и будет помогать мне работать по части продвижения 
лиги и дальше. 
- Каково ваше мнение по потолку зарплат?  

https://news.ru/hockey/pochemu-morozov-v-khl-vmesto-chernyshenko-eto-logichno-i-perspektivno/
https://news.ru/hockey/pochemu-morozov-v-khl-vmesto-chernyshenko-eto-logichno-i-perspektivno/


 

 

 - Мы уже приняли это решение - 900 миллионов, и точка. Это уравняет шансы и 
уравняет борьбу клубов. Все команды должны быть в равных условиях, ни для 
кого не будет поблажек. Мы будем следовать в этом направлении. 
 - Каким вы видите сотрудничество с НХЛ? И что думаете о Лиге чемпионов?  
 - С НХЛ предстоят сложные переговоры, здесь мне нужно время. У нас в планах 
сделать визит в НХЛ для переговоров и узнать, возможны ли игры клубов КХЛ и 
НХЛ. 
По Лиге чемпионов проработаем вопрос, но у нас сложный график. Много 
затруднений, нужно многое проработать, по нашему календарю и сетке это 
сделать очень трудно. 
 - Как подведете итог работы в МХЛ? И прокомментируйте ситуацию с Рене 
Фазелем. Еще недавно говорилось о нем как человеке, который придет в 
сентябре.  
 - Когда пост освободится, тогда и будем разговаривать. У нас есть в планах 
встреча с Фазелем. Я подписал договор с КХЛ на 4 года. По МХЛ есть ряд 
нерешенных вопросов, это отъезд игроков и ярмарка юниоров. 
 - Какие настроения у клубов относительно ярмарки юниоров?  
 - Этот вопрос надо задать руководителям клубов. Мы пока не видим смысла в 
ярмарке. У нас есть другие наработки, которые мы планируем реализовать с 
Советом директоров. 
 - Каково ваше будущее в "Крыльях Советов"?  
 - "Крылья" - мой родной клуб, продолжу работать там как стратегический 
консультант. Сейчас у клуба нет стратегии вернуться в КХЛ, для этого нужны 
серьезные финансы, которых сейчас нет. Задача - растить молодежь, надеемся 
из этой команды пополнять ряда клубов КХЛ. 
 - У вас 16-го числа день рождения...  
 - Наверное, его придется пропустить. Буду работать. 
- Ранее много говорилось о расширении лиги.  
 - Будем работать и над расширением. Нам интересны рынки Азии и Европы. 
Начнем работать над этой темой уже в этом месяце. 
 - Возвращение "Лады" и Новокузнецка возможны?  
 - Я знаю, что в Новокузнецке началась реконструкция дворца, будем следить. 
Пока команды, которые покинули КХЛ, не готовы возвращаться в лигу. 
 - Когда будет единый регламент для всех команд по количеству легионеров?  
 - У нас есть положение Минспорта по лимиту на легионеров. Для иностранных 
клубов это не регламентировано. Для них лимит открыт. Это хорошее подспорье 
для российских игроков, молодые игроки получают опыт. 
 - В чем плюсы легализации аренды?  
 - Проанализировав предыдущие годы, мы увидели, что есть скрытая аренда. 
Зачем играть под столом? Лучше ее легализовать. Мы выступим с 
предложением, какой хотим ее видеть. Мы считаем, что с этим лига будет 
прогрессировать, будет уравнение команд. Заявка клубов у нас и так ограничена 
в 25 человек. Просто у некоторых есть фарм-клубы. 
 - Как планируете выстраивать отношения с ФХР?  
 - Мы запланировали встречу с ФХР, у нас много вопросов и по проведению Кубка 
мира, и по ярмарке юниоров, и по отъезду молодых игроков. Встретимся, 
поговорим, обсудим. Мы настроены на диалог и дружбу. У нас одно дело - 
развивать хоккей в нашей стране. 
42-летний Алексей Морозов дважды выигрывал Кубок Гагарина в составе "Ак 
Барса", а также два раза становился чемпионом мира в составе сборной России. 
Он возглавляет МХЛ с 2015 года, и в 2019 году был переизбран на срок до 2023 



 

 

года. Морозов также является вице-президентом КХЛ по развитию молодежного 
хоккея. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154277_Potolok_zarplat_peregovory_s_
NKhL_i_Ligoj_chempionov_a_takzhe_arenda_igrokov_Vse_samoje_vazhnoje_ot_Al
ekseja_Morozova 

Похожие сообщения (8): 

• Sportbox.ru, Москва, 14 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Морозов - новый президент КХЛ. Он обещает отстоять жесткий потолок и 
легализовать аренду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 14 февраля 2020) 
Первые обещания преемника Чернышенко. 
Алексей Морозов официально назначен президентом КХЛ. Он сменил на этом 
посту Дмитрия Чернышенко, который стал вице-премьером РФ. 
Голосование Совета директоров лиги было заочным и, по сути, формальным. 
Кандидатура Морозова была согласована с высшим руководством страны, и 
никто не выступал против. В итоге управляющий директор МХЛ подписал с КХЛ 
контракт на четыре года. Морозов сохранит пост в молодежной лиге до избрания 
нового руководителя. Также он останется президентом клуба "Крылья Советов". 
Как ранее сообщали несколько изданий, в том числе "БИЗНЕС Online", Морозов 
будет возглавлять КХЛ до сентября, после чего президентом КХЛ может стать 
президент Международной федерации хоккея Рене Фазель. Отвечая на вопрос 
об этом, Морозов не опроверг слух, сказав лишь, что будет общаться с Фазелем. 
Вот еще несколько главных высказываний нового президента КХЛ. 
Потолок - 900 миллионов рублей, смягчений не будет. Лига приняла решение 
ограничить зарплатные ведомости клубов суммой в 900 млн со следующего 
сезона. После ухода Чернышенко был риск, что под влиянием топ-клубов (в 
частности, эту идею поддерживал ЦСКА) жесткий потолок будет смягчен или 
отложен. Но Морозов заверил, что никаких послаблений не будет: "Мы будем 
стоять на жестком потолке зарплат в 900 млн рублей. Мы считаем, что это 
уравняет шансы клубов, это привлечет болельщиков на трибуны. Все команды 
должны быть в равных условиях. Стратегия утверждена Советом директоров". 
Параллельно с этим лига введет пол зарплат - сумму, меньше которой клуб КХЛ 
потратить на зарплаты не может. Это поможет самым слабым клубам усилить 
свой состав: например, рижское "Динамо" увеличило свой бюджет на следующий 
сезон во многом благодаря нововведению регламента. 
Команда Чернышенко продолжит работу с Морозовым. Мы писали об этом 
ранее, а сегодня это подтвердил новый президент КХЛ: "Команда делала свою 
работу отлично. Сергей Доброхвалов как вице-президент по маркетингу и 
коммуникациям остается и будет мне помогать". В этом только плюс для лиги, 
которая продолжит развиваться согласно рассчитанной до 2023 года стратегии. 
Аренду легализуют. "Проанализировав ситуацию в предыдущие годы, мы 
увидели, что в лиге есть скрытая аренда. Зачем играть под столом, если ее 
можно легализовать. Мы выступим с предложением, как ее сделать. Мы считаем, 
что с этим лига будет прогрессировать, будет уравнение команд", - сказал 
Морозов. 
Здесь он также продолжает политику Чернышенко, заявлявшего: "Если 
беспорядок нельзя убрать, его надо возглавить". Логика в этом есть: в фарм-
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клубах СКА, ЦСКА, "Ак Барса" хватает игроков, которые могут пробиться в 
составы середняков и аутсайдеров. 
О возможной встрече с клубом НХЛ. Недавно появились слухи о возможном 
приезде в Россию "Вашингтона", но НХЛ в большей степени заинтересована в 
проведении выставочного матча между своими клубами в России, а не игре с 
клубом КХЛ.  
"НХЛ ведет себя так, что отказывается от Олимпийских игр, не может найти 
общего языка с МОК и ИИХФ. В планах - познакомиться с НХЛ, провести 
переговоры на тему, возможны ли вообще игры между нашими лигами, как они 
смотрят на это. Не встречался еще ни с кем, есть в планах нанести визит, будем 
общаться", - сказал Морозов, который семь сезонов отыграл в НХЛ за 
"Питтсбург". 
Драфта не будет. Один из возможных путей развития КХЛ - введение драфта (в 
КХЛ его называют ярмаркой юниоров), который поможет уравнять возможности 
команд и дать место большему количеству молодых хоккеистов.  
Но Морозов заявил, что КХЛ пока не занимается этим: "Вопрос про ярмарки 
юниоров нужно задать ФХР, это они проводили опрос. Мы пока не видим смысла 
в этом, у нас есть другие разработки, которые в будущем будем прорабатывать". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251781 

К заголовкам сообщений 

Легализация аренды и отстаивание потолка зарплат. Какими будут первые 
шаги Алексея Морозова? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 
2020) 
Алексей Морозов на пресс-брифинге, посвященном вступлению в должность 
нового президента КХЛ, пообещал проработать вопросы по участию клубов КХЛ 
в Лиге чемпионов и дальнейшему расширению лиги. 
Для того, чтобы представить Морозова в новой должности, лига собрала пресс-
брифинг. На мероприятии также присутствовал бывший президент КХЛ, а ныне, 
заместитель председателя Правительства Российской Федерации Дмитрий 
Чернышенко.  
- Я поблагодарил трудовой коллектив лиги. Ей 12 лет, ее создание - идея 
президента, - начал Чернышенко. - То, что лига сейчас собой представляет, это 
большое достижение. Я поблагодарил своих коллег, с которыми работал более 
пяти лет. Нами были сделаны две важные вещи: внутренний инжиниринг и 
внутренние процессы, а также стратегия, которой мы придерживаемся. Мы 
видим результаты, которые показывает лига. Она финансовоустойчивая, а также 
реализуется эффективная модель. Есть нетерпимость допинга, полный порядок 
в судействе. 
О качестве продукта говорит рост спонсорства и контракта. В плане 
непредсказуемости и спортивного результата вы тоже видите, что есть прогресс. 
Не стыдно передать лигу в руки легенды мирового хоккея, который олицетворяет 
собой молодежный хоккей. Алексей Морозов - человек с отличной репутацией. 
Он превратился в эффективного менеджера, продемонстрировал способность 
обучаться. 
Затем Чернышенко уехал решать свои рабочие вопросы, оставив Алексея 
Морозова отвечать на вопросы журналистов. Тот поблагодарил Дмитрия 
Николаевича за проделанную работу, а также обозначил направления, по 
которым лига продолжит работать. 
"Потолок зарплат останется на уровне 900 миллионов, поблажек не будет" 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251781


 

 

- У нас сформировался коллектив, который будет продолжать работать над 
дальнейшим развитием лиги, - заявил Морозов. - У нас есть стратегия до 2023 
года, которой мы будем придерживаться. Многие говорили о потолке зарплат. 
Мы будем его отстаивать и пробивать. Со следующего года также введем и пол 
зарплат. Считаю, что лига движется в правильном направлении. Нам есть над 
чем работать. Мой девиз - никогда не останавливаться на достигнутом.  
- Нужно ли сейчас что-то кардинально менять в лиге? Или же вы считаете, что 
необходимо оставить все как есть? 
- Сейчас у нас на носу плей-офф. Чемпионат в разгаре во всех трех лигах. У нас 
есть планы по введению потолка и пола зарплат. Также, по поручению Совета 
директоров, мы легализовываем аренду игроков. Нам есть чем заниматься, и мы 
будем продолжать работать для того, что на следующий сезон выйти с 
измененным регламентом и более комфортными условиями для проживания 
клубов в лиге. 
- Дмитрий Чернышенко был не хоккейным, но маркетинговым человеком. Вы, 
наоборот, человек хоккейный, но не маркетинговый. Как вы себя чувствуете в 
этом направлении? 
- У нас запланирован ряд встреч с вице-президентами разных направлений. Мне, 
конечно, многое нужно будет узнать о КХЛ изнутри в плане маркетинга и 
коммуникаций. Хорошо, что команда, которая работала с Дмитрием 
Николаевичем, остается работать и со мной. Она делала эту работу на отлично.  
- Последним решением Чернышенко было введение потолка зарплат. Будете ли 
вы уходить от этого или он останется таким же? 
- Мы будем стоять на том, чтобы потолок зарплат остался на уровне 900 
миллионов. Считаем, что это правильно, что это уравняет борьбу между 
клубами. Потолок зарплат привлечет болельщиков на трибуны, у нас будет 
более интересный плей-офф и борьба за попадание туда. Все команды должны 
быть в равных условиях. Ни у кого не будет никаких поблажек и смягчений, никто 
не будет выводить звезд из-под потолка зарплат. Мы будем следовать этому 
направлению. 
"Мой контракт с КХЛ рассчитан на четыре года" 
- Дмитрий Чернышенко не раз говорил о расширении лиги. Есть ли у вас какое-
то понимание то, будет ли КХЛ расширяться в Азию или Европу? 
- Будем работать над этим. Нам нужно проработать все нюансы. Нам интересны 
рынки Азии и Европы. Будем потихонечку туда внедряться и смотреть, что из 
этого может получиться на благо Континентальной хоккейной лиги. Начнем 
работу над этим уже со следующего месяца. 
- У вас есть понимание развития хоккея. Все ли получится сделать? Например, 
вернуть "Ладу" и "Кузню", остановить отъезд игроков... 
- Это глобальные дела. Будем работать над ними дальше. Вопрос по отъезду 
молодых игроков стоит довольно остро. Что касается вышеназванных команд, то 
я разговаривал с ними еще до назначения. И я не слышал, чтобы в их планах 
было возвращение в КХЛ. В Новокузнецке сейчас началась реконструкция 
дворца. Мы будем следить за ней. В моих планах - пообщаться с руководителями 
этих клубов, чтобы понимать ситуацию с их стороны. От этого мы будем строить 
наши дальнейшие взаимоотношения.  
- Вы - первый президент КХЛ, который играл в НХЛ в тройке с Лемье и 
Ковалевым. Каким вы видите сотрудничество с НХЛ в будущем? И расскажите 
об участии клубов КХЛ в Лиге чемпионов. 
- С НХЛ будут сложные переговоры. Мне нужно найти время на то, чтобы 
погрузиться в них. Вообще, они ведут себя так, что отказываются от 
Олимпийских игр и не могут найти общий язык с МОК и ИИХФ. В моих планах - 



 

 

сделать визит в Северную Америку для общения и переговоров, а также узнать 
о том, возможны ли игры между клубами КХЛ и НХЛ. По Лиге чемпионов тоже 
проработаем вопрос. Но у нас очень плотный график с паузами на Евротур. 
Постоянно останавливать календарь для одной-двух команд тяжело. Сложно 
предугадать, куда наши команды пройдут. Необходимо все проработать, но пока 
что по нашей сетке календаря это сделать очень сложно. 
- Каков главный итог вашей работы в МХЛ? И каким будет срок работы в вашей 
новой должности? Сейчас постоянно обсуждается, что Рене Фазель может 
возглавить лигу в сентябре. 
- Когда Рене Фазель освободится, тогда и будем с ним разговаривать. Пока что 
мы будем с ним взаимодействовать. Есть планы пообщаться с ним на 
чемпионате мира. Сейчас я подписал договор на четыре года. По МХЛ есть ряд 
нерешенных вопросов, такие как отъезд игроков и возврат ярмарки юниоров. 
Этот вопрос остро поднимается некоторыми клубами. Лига растет, оттуда 
выходят ребята высокого класса. Некоторые из них уже стали олимпийскими 
чемпионами за тот срок, пока я работал в МХЛ. Посмотрите, какие звезды 
открываются в КХЛ после молодежного чемпионата мира. Молодое звено в СКА 
здорово играет, оно попало в национальную сборную. Есть перспективные 
ребята, которые заслуживают место в основном составе. 
- Основная претензия к предыдущим руководителям лиги состояла в том, что для 
разных команд работал разный лимит легионеров. Когда у нас будет единый 
регламент?  
- У нас есть положение Минспорта по ограничению лимита на легионеров. 
Поэтому у нас только пять иностранцев может выйти на лед. При этом лимит не 
регламентирован для иностранных клубов. Сами посудите: финская команда 
русскими хоккеистами играть не сможет. Поэтому для них этот лимит и открыт. 
Это хорошее подспорье для наших игроков. Российские команды быстрее 
растут, когда играют на таком уровне с такими соперниками и получают 
международный опыт. 
"Считаем, что аренда - нормальное явление для лиги" 
- В чем вы видите плюсы легализации аренды? Обсуждается ли вопрос 
сокращения заявки клубов? 
- Составы команд и сейчас не являются раздутыми. Они включают в себя 
двадцать пять человек. К тому же, у нас есть фарм-клубы. Проанализировав 
предыдущие годы, мы увидели, что у нас есть аренда, но она скрытая. Зачем 
прятаться под столом, если можно ее легализовать? Совет директоров пришел 
к этому. Сейчас мы вынесем свои предложения относительно того, как мы это 
видим и как аренда должна помочь молодым ребятам, которые застревают в 
топовых командах, не получая достаточно времени. Ведь в другом клубе они 
могут провести один-два года, набраться опыта и вернуться в свой клуб. Мы 
считаем, что это нормально для лиги. Она будет прогрессировать, у нас 
уравняется уровень команд. К этому мы и стремимся. 
- Вы уже сказали о том, что обсуждался вопрос о возвращении ярмарки талантов. 
Каковы настроения руководителей клубов в этом аспекте? Насколько велика 
вероятность ее возвращения? 
- Этот вопрос нужно задать Федерации хоккея России. Она делала опрос и 
создавала рабочую группу по поводу возвращения ярмарки. Мы пока что не 
видим смысла в ней. У нас есть другие наработки, которые мы в ближайшем 
будущем будем прорабатывать. Они должны помочь остановить отток молодых 
игроков за океан. 



 

 

- В свое время вы представляли программу возвращения "Крыльев Советов" в 
КХЛ. Может ли этот процесс ускориться с вашим приходом на пост президента 
лиги?  
- Я остаюсь президентом "Крыльев Советов". В моем контракте написано, что я 
могу совмещать должности. Это мой родной клуб, я остаюсь в нем на роли 
стратегического консультанта. Что касается возвращения в КХЛ, то мы заявляли 
об этом три года назад, когда у команды был спонсор, который был готов идти в 
этом направлении. Но, к сожалению, через год этого спонсора не стало. В 
юбилейный сезон клуб еле удалось сохранить. Поэтому сейчас у "Крыльев 
Советов" нет стратегии по возвращению в КХЛ. Мы понимаем, что для этого 
нужны большие финансовые вложения, которых на данный момент у клуба нет. 
Работает школа, появляется молодежь, которая уже сейчас играет в КХЛ на 
хороших позициях. Для этого команда и была создана. Она должна быть 
ступенькой для попадания во взрослый хоккей. 
- Как планируете выстраивать отношения с ФХР?  
- Мы запланировали встречу с ФХР по ряду разных вопросов по проведению 
Кубка мира, ярмарке юниоров и отъезду молодых игроков. Встретимся, 
поговорим и обсудим. Мы за то, чтобы дружить и развивать хоккей в нашей 
стране.  
- Как вам поступило предложение стать президентом КХЛ и долго ли вы над ним 
думали? Кого из руководителей, с которыми раньше работали, вы считаете 
идеальным примером для себя?  
- Предложение поступило совсем недавно. Мы пообщались с Геннадием 
Николаевичем Тимченко и Дмитрием Николаевичем Чернышенко. Поступило 
предложение, и после этого я посоветовался с семьей. Моя семья на протяжении 
всей карьеры поддерживала меня во всех начинаниях. Будучи игроком, я не 
очень много времени проводил дома. И сейчас, конечно, работа будет отнимать 
большую часть моего времени. Но они меня поддерживают и рады за меня. Я 
чувствую тыл за своей спиной, за что благодарен своей семье. Что касается 
моего лучшего руководителя, то им был Тахаутдинов Шафагат Фахразович. Мы 
работали с ним долгие годы в "Ак Барсе". Он делал такие стратегические ходы, 
что команда выбралась из такой ямы, из которой она могла и не выбраться, и 
потом побеждала. Это было очень грамотный руководитель, мне нужно что-то от 
него себе почерпнуть.  
Итак, Алексей Морозов сегодня официально вступил в должность президента 
КХЛ. По поводу срока полномочий Алексея Алексеевича и уровне его 
самостоятельности уже было сказано многое. Думаю, ни для кого не секрет, что 
ключевые решения будут приниматься им в тесной кооперации с мнениями 
ведущих лиц нашего хоккея. Что касается его контракта на четыре года, то это 
решение довольно логично. Лиге необходимо было подстраховаться на тот 
случай, если не удастся договориться с Рене Фазелем. В любом случае, КХЛ 
обрела достойного руководителя с чистой и незапятнанной репутацией, с 
которым можно смело смотреть вперед.  

https://allhockey.ru/article/show/378490-
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Что Алексей Морозов даст нашему хоккею. 10 мыслей о новом президенте 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" делится мыслями о том, что президентом КХЛ стал 
Алексей Морозов. Вот вам 10 нюансов, которые мы могли понять во время пресс-
конференции нового главы лиги.  
1. Все-таки Фазеля не будет 
Ходили упорные слухи, что новым президентом КХЛ станет 70-летний Рене 
Фазель, который сейчас возглавляет международную федерацию ИИХФ. Но 
Морозов сказал, что подписал контракт на четыре года с ООО "КХЛ" как 
президент лиги. И ответил на прямой вопрос, что будет, когда Фазель 
освободится в сентябре: "Вот освободится, тогда и спрашивайте". Максимум чего 
я жду - авторитетный чиновник Рене Фазель станет международным 
представителем КХЛ. Но в оперативное управление ему лигу не отдадут. 
2. Потолок зарплат не изменится 
Морозов в тронной речи сделал все, чтобы показать, что он - настоящий 
президент КХЛ. А не человек, которым кто-то управляет или манипулирует. Были 
опасения, что при Морозове будет отменен потолок и пол зарплат, иначе это 
бьет по клубам-олигархам. Они не могут подписать много звездных игроков. 
Алексей подчеркнул, что он будет настаивать на сохранении потолка зарплат в 
900 млн рублей на клуб. Никто менять курс КХЛ не станет. 
3. Революции ждать не стоит 
Я спросил у Морозова, стоит ли что-то радикально менять в лиге. Он ответил, 
что все налажено, идет своим чередом, уже через две недели стартует плей-
офф. И есть большая программа развития КХЛ, которой все будут 
придерживаться. Более того, вице-премьер Дмитрий Чернышенко ушел на 
повышение, но оставил всю свою команду в КХЛ. Так будет минимум до конца 
сезона. Что случится к сентябрю - мы не знаем. Но сейчас есть стабильность. 
4. Международное развитие 
Морозов сказал по поводу сотрудничества с НХЛ, что это непростая организация, 
которая может и на Олимпиаду не поехать. НХЛ диктует свои правила. О 
сотрудничестве с этой лигой можно говорить после личных встреч с ее 
руководством. То есть нужно время. Новые иностранные клубы в КХЛ - пока нет 
конкретики. Участие клубов КХЛ в Лиге чемпионов - трудно подстроить наш 
календарь. В общем, я тут не жду прорыва. 
5. Морозов остался в "Крыльях Советов" 
Об этом Алексей сказал отдельно: "Это мой родной клуб, я остаюсь его 
президентом. Но буду выполнять скорее консультативные функции". При этом 
Морозов уйдет из совета директоров "Авангарда". Он не связан ни с одним 
клубом лиги - даже с "Ак Барсом", где прошли лучшие годы его карьеры. В этом 
смысле у нас - абсолютно независимый президент КХЛ. 
6. Отношения с ФХР 
Даже после шведского этапа Евротура в феврале представители национальной 
команды говорили, что уровень КХЛ отстает, и в лиге нужно повышать 
конкуренцию. При этом делать все в интересах сборной. Морозов сказал, что 
КХЛ настроена на диалог и дружбу с ФХР. В общем, КХЛ и федерация снова 
будут идти в ногу, а сборная России останется на вершине нашей хоккейной 
пирамиды. 
7. Ярмарка новичков может вернуться 
Отдельно Морозов сказал, что в КХЛ может вернуться драфт новичков. Эту идею 
продвигают некоторые течения в Совете директоров лиги. Но пока четкого 
решения нет. При этом уже понятно, что с нового сезона в КХЛ будет 



 

 

легализована скрытая аренда. Все знают, что она есть. И какой смысл это 
прятать? Тем более такая аренда может помочь развитию молодых игроков. 
8. Ролевая модель - президент "Ак Барса" 
Я спросил у Морозова, кого он считает ролевой моделью президента, с кого 
берет пример. Алексей ответил, что это Шафагат Тахаутдинов из "Ак Барса", 
который теперь не работает в этой должности. Но он принимал смелые и важные 
решения, помогавшие поднимать клуб даже из глубоких ям. Если вы желаете 
понять, на кого хочет быть похож Морозов, то вспомните "Ак Барс", за который 
он играл. 
9. Дня рождения не будет 
Морозов рассказал, что предложение возглавить КХЛ ему поступило недавно - 
от Геннадия Тимченко и Дмитрия Чернышенко. В итоге он согласился, а семья 
поддержала. В это воскресенье у Алексея - день рождения, ему исполнится 43 
года. "Придется пропустить этот праздник, слишком много работы", - с улыбкой 
сказал Морозов. 
Да, пока не до дней рождения. Нужно как минимум две недели входить в курс 
дела. При этом Морозов остается главой Молодежной хоккейной лиги. Но 
крайний срок - в межсезонье ему найдут замену. 
10. Морозов - отличная кандидатура 
В целом Алексей Морозов - один из самых безукоризненных людей в нашем 
хоккее. Прям спортсмен с обложки. И знаменосцем выбирался на Олимпиаде, и 
два золота чемпионата мира брал, и капитаном сборной России был, и Кубки 
Гагарина завоевывал. 
Да, Морозову может не хватать опыта управленца, каких-то маркетинговых и 
экономических знаний. Но рядом с ним есть команда, так что помощь будет. 
Кстати, у Морозова есть честно полученное юридическое образование, так что 
просто бывшим хоккеистом его назвать нельзя. 
Да, молодой. Но ведь Дмитрий Чернышенко возглавил КХЛ в 46 лет. Рене Фазель 
в 44 года возглавил ИИХФ. Гари Бэттман в 41 год возглавил НХЛ. Так что возраст 
- вообще не помеха. Ну а опыт - дело наживное. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154306_Chto_Aleksej_Morozov_dast_na
shemu_khokkeju_10_myslej_o_novom_prezidente_KKhL 

К заголовкам сообщений 

На старте КХЛ Морозов считался лицом лиги и одной из главных звезд. 
Такого президента у нее еще не было (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 
февраля 2020) 
Вспоминаем лучшие годы карьеры нового босса.  
Летом 2008-го, когда КХЛ только готовилась показать свои амбиции, на ТВ 
крутили проморолики, где Яромир Ягр с очаровательным акцентом обещал, что 
"выиграть Кубок Гагарина скоро будет почетнее, чем Кубок Стэнли", а "ка-хаэл 
поднимет игры в новый уровэн". Лига тщательно делала своим лицом именно 
Ягра, но были и другие видео. 
Например, недавно нашлась поразительная реклама хоккейных наклеек с 
участием Игоря Ларионова и его сына (тот, что в 2019-м пытался закрепиться в 
системе СКА ). А странный ролик с участием Алексея Морозова демонстрирует 
его реальную репутацию в лиге: зэки под честное слово капитана "Ак Барса" идут 
на волю смотреть хоккей, но опаздывают на вечернюю проверку. Морозов 
говорит: "Скажу им, что бензин закончился, (повышая голос) МНЕ ПОВЕРЯТ". 
И в этом "мне поверят" - чуть ли не самое главное достижение Морозова за всю 
карьеру в лиге. Его Кубки Гагарина радовали только Казань, но с уважением 
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относились вообще все. Выстроить кристально чистую репутацию в хоккее 
сложно - посмотрите на других звезд ранней КХЛ, которые часто портили себе 
карму какими-то невнятными контрактными историями (и Радулов, и Яшин, и 
Зиновьев). Морозов же всегда был безукоризненным - и на льду, и вне льда. 
"От партнеров по клубу и сборной дружеских подначек за "правильность" не 
слышал. Никто даже по-дружески не хочет прикалываться. Потому что знают, что 
у меня такой стиль жизни, и понимают, что я уже не изменюсь", - говорил Морозов 
в интервью "Спорт-Экспрессу". 
Если бы КХЛ появилась на год раньше, в благословенном 2007-м, у пиарщиков 
лиги просто не оказалось бы выбора - главным лицом лиги стал бы Морозов и 
вся тройка ЗЗМ. За регулярку капитан "Ак Барса" набрал 83 очка, добавил в плей-
офф еще 17, но его команда умудрилась проиграть решающий матч финала 
"Магнитке", которая нанесла тогда лишь 13 бросков. 
Пока Ягр в Омске вместе с "Авангардом" тонул под крики "Канада - домой!" в 
адрес тренера Уэйна Флеминга, Морозов устанавливал рекорды. Уже к середине 
ноября после двух десятков матчей у него было 35 очков - и это в ситуации, когда 
центр его звена Сергей Зиновьев возродил жанр "открытых писем в "Огонек" и 
заявил, что в "Ак Барсе" играть не будет. Билялетдинов поставил в первое звено 
Тони Мортенссона - и на капитане это вообще никак не сказалось. 
21 ноября он забросил пять шайб "Барысу" - любимому и самому удобному 
сопернику Казани в конце нулевых. Это был 17-й гол Морозова за 20 игр и первый 
пента-трик в младенческой истории лиги - и он все еще единственный. 
Жаль, что в истории лиги от этого момента осталось так мало - 
полутораминутная склейка на ютубе и очень скромное флэш-интервью от 
скромного игрока: "Не могу не поблагодарить партнеров по первой пятерке, 
которые раз за разом выводили меня на такие удобные позиции, промахнуться с 
которых было просто стыдно". В общем, стоял-стоял и пять раз подряд попал по 
шайбе. Бывает. 
Через год Морозов приехал в Новосибирск и всего за один период забросил уже 
четыре шайбы "Сибири". И Мортенссона уже не было - в звене с Алексеем играл 
Нико Капанен, который сделал тройку еще лучше. От тех голов не осталось 
видео, снятых хотя бы на калькулятор, поэтому остается только читать отчеты 
Алексея Шевченко: "Алексей Морозов - один из сильнейших форвардов планеты, 
хоккеист практически без слабых мест, и выступает он в "Ак Барсе". Только 
гениальный хоккеист мог сыграть таким образом. Казалось, что Морозов на 
первый и второй период не выходил. Видимо, и хозяева льда поверили в это". 
Главный момент карьеры Морозова случился все же весной 2009-го - и именно 
в КХЛ, а не в сборной, где Алексей был капитаном и лидером в раздевалке, но 
не лучшим на площадке (на ЧМ-2007 помешала травма - да и золота тогда не 
взяли). 
Золотой гол первого финала Кубка Гагарина Морозов сделал сам. 
"Ак Барс" тогда обыграл "Локомотив" с Алексеем Яшиным, который тоже 
усиленно продвигался в качестве лица лиги: именно он был капитаном русских 
звезд на первом Матче звезд КХЛ. После финала Яшин возмущался: "Мы вели 
за 5 минут до конца в шестом матче, а в седьмом проиграли 0:1, хотя ранее там 
было вне игры полметра, но этого я уже не буду говорить". 
В Ярославле видели и нарушение "Ак Барса" еще до входа в зону, но гола это 
уже никак не отменит. 
Тройка с Зариповым и Морозовым (при любом центре) считалась лучшей в 
России. Тем неожиданнее стало ее падение. 
"Смотрелись как медлительная грузовая машина на фоне скоростных болидов. 
От нашего, пожалуй, самого стабильного звена, мы ожидали если не фееричной 



 

 

игры, то хотя бы определенного уровня. Сегодня они его не показали и близко. 
Это не значит, что они ему не соответствуют вообще. Но сегодня было именно 
так", - это Sports.ru писал о той самой великолепной тройке ЗЗМ, вся магия 
которой куда-то испарилась при встрече с легендарными гориллами из клетки в 
Ванкувере-2010. 
Быкова и Захаркина это, кажется, ничему не научило - через год в Братиславу 
они снова взяли то же звено и в какие-то моменты ставили его даже первым, но 
в итоге Морозов и Зарипов в медальных матчах откатились в четвертую очередь. 
В четвертьфинале с Канадой тройку ЗЗМ последний раз поставили вместе: 
"Практически каждый их выход на лед сопровождался затяжной атакой 
"кленовых", которые прижимали соперника к бортам, отбирали шайбу в зоне 
россиян" - писали мы тогда. И это уже без Морроу или Гецлафа, а против 
молодых Дюшена и Тавареса. 
Но и это еще не было дном. Билялетдинов ушел из "Ак Барса" в сборную, и сезон-
2011/12 был в Казани удивительной пересменкой, когда провалились все новые 
легионеры, приглашенные руководством, проскакали расторжения русских 
игроков, и вот к декабрю "Ак Барс" на восьмом месте Востока, а вместе с этим 
ползут слухи об обмене того, кого нельзя трогать. 
"То ли тренерские схемы Владимира Крикунова так угнетающе действуют на 
форварда, то ли он еще не может отойти от ухода Зинэтулы Билялетдинова в 
сборную, но его нахождение на площадке стало куда менее полезным, чем 
раньше. Изменения претерпели и лидерские качества Морозова: решить в 
одиночку исход матча - не для нынешнего состояния хоккеиста", - печально 
писал сайт в 2011-м. Но даже в таком полубезумном сезоне, где Морозова якобы 
уже не хотел видеть в команде сам Крикунов, он набирал почти по очку за матч - 
в серии против "Салавата" получил травму после грубой игры, и без него "Ак 
Барс" слил "Трактору". 
Последним финалом для Морозова стал финал Востока-2013, где "Ак Барс" 
проиграл тому же Челябинску, ведя 3-1 в серии - победный гол "Трактор" забил 
за 30 секунд до конца седьмого матча. 
Забавно, что именно в этом сезоне КХЛ наконец двинула Морозова вперед - как 
минимум в символическом плане, сделав его капитаном Востока на Матче звезд. 
Алексей тогда принял участие в самом удивительном и странном конкурсе в 
истории этих мероприятий. 
Летом 2013-го в Казани решили, что пора обновлять команду - вместо Зарипова, 
Морозова и ветеранов-финнов пришли люди, которые вылетели в первом 
раунде от "Сибири". А история Алексея в ЦСКА так и осталась чем-то типа года 
Майка Модано в "Детройте"-2011 - невнятный сезон в команде, которая могла 
сделать больше, чем у нее вышло в итоге. 
В КХЛ бывшие звезды редко занимают руководящие посты, хотя, например, в 
НХЛ это обычная практика - для клубов и некоторых департаментов самой лиги. 
Прилетит ли к нам осенью Рене Фазель - большой вопрос. Морозов подписал 
контракт на четыре года, наверное, не для того, что через несколько месяцев 
отдавать эту должность другому человеку. И своему посту он соответствует как 
минимум безупречной репутацией. 
Морозов никого не ломал - зато ломали его (в 2010-м, например, когда Торесен 
провел такой прием, что его назвали "мерзачвиком" комментаторы). Его не 
застукивали в компании танцовщиц или белого порошка. Даже в главном 
скандале сборной, где приняли участие "клоны", Морозова не было - возможно, 
та команда с ЧМ-2010 попала в него только потому, что у нее не было капитана 
Морозова. 



 

 

Можно даже сказать, что КХЛ остро не хватало такого человека - к которому не 
подкопаешься ни с каких сторон (разве что период совмещения МХЛ и 
селекционного комитета "Авангарда" немного удивляет). Вопрос только в том, 
чтобы легендарный игрок не стал в новой должности зиц-председателем.  
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К заголовкам сообщений 

Новый президент КХЛ Алексей Морозов: контракт на 4 года, выступает за 
потолок зарплат и легализацию аренды (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 
февраля 2020) 
Зато отлично разбирается в хоккее.  
Алексей Морозов - новый президент КХЛ. Его назначение сложно назвать 
сенсацией - сразу после объявления о новом составе правительства, когда стало 
понятно, что Чернышенко уходит, Морозов был основным кандидатом. 
Оставалось только дождаться одобрения Путина, и оно, судя по всему, 
последовало. 
"Бизнес Онлайн" сообщал, что в конце сезона президентом лиги станет глава 
ИИХФ Рене Фазель, а на совете директоров выберут временного кандидата. Но 
контракт Морозова заключен на 4 года - сложно представить, что его статус как-
то изменится уже летом. Так что если Фазель все же приедет в Россию, то, 
видимо, на какую-то другую должность. 
Ключевое отличие Морозова от своих предшественников - отсутствие серьезного 
опыта управления. Чернышенко делал Сочи-2014, Медведев долгое время 
работал в "Газпроме". У Морозова, на момент выборов, в резюме был пост 
президента МХЛ и членство в совете директоров омского "Авангарда". 
Оценивать успехи Морозова в МХЛ очень сложно - в лиге просто не было 
серьезного движения и каких-либо реформ. Уровень лиги с 2015-го не 
изменился, число клубов осталось тем же, а единственная резонансная история 
случилась после МЧМ, когда Игорь Ларионов заявил, что в МХЛ - страшная 
коррупция. Па факту, Морозов не решал серьезных задач, и это вызывает 
вопросы - новому президенту придется доводить до ума ряд проектов, которые 
не успел завершить Дмитрий Чернышенко. 
Главный из них - жесткий потолок зарплат. КХЛ уже утвердила его, но как 
показывает практика, пока в лиге что-то не заработает официально, этого не 
существует. Тем более, что против потолка выступает как президент ЦСКА, 
которого поддерживает новый премьер-министр, а также Владислав Третьяк, 
давший интервью уже после назначения Морозова. 
Пока новый президент КХЛ категоричен: "Сейчас мы движемся, на горизонте 
плей-офф. Намечены планы по стратегии, введение потолка и пола зарплат. По 
поручению совета директоров мы разрабатываем и легализовываем аренду 
игроков. 
У нас запланирован ряд встреч с вице-президентами многих направлений. Мне 
нужно будет много узнать в плане маркетинга и коммуникаций. Команда, которая 
работала с Дмитрием Николаевичем (Чернышенко), остается со мной. 
Мы будем стоять на том, что потолок зарплат останется 900 миллионов рублей, 
и точка. Это уравняет шансы между клубами, привлечет болельщиков на 
трибуны. Все должны быть в равных условиях, никаких смягчений. Стратегия 
принята и утверждена советом директоров". 
Еще два пункта, озвученных Морозовым на совете директоров: аренда игроков и 
переговоры с НХЛ о проведении матчей между клубами двух лиг. И если второй 
почти не имеет отношения ко внутренним процессам КХЛ, то легализация 
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аренды - новое решение от руководства лиги. Раньше в КХЛ отвергали 
существование аренды, и постоянно повторяли, что она запрещена (что никак не 
останавливало клубы от скрытой аренды). Теперь можно забыть о 
потенциальном возвращении драфта/ярмарки юниоров - за распределение 
лишних игроков из системы топ-клубов будет отвечать аренда. 
Вряд ли Морозов будет полностью самостоятельной фигурой - независимость в 
КХЛ была только у Александра Медведева, а тот же Чернышенко лишь выполнял 
определенную программу развития и работал в незнакомой для себя сфере. 
Экс-президент лиги считает, что из Морозова получится неплохой управленец: 
"Не стыдно передать лигу в руки человеку, который является легендой мирового 
хоккея, который олицетворяет молодежный хоккей, человеку, у которого 
безупречная репутация. Даже вы, кто нас критикует, не бросите в нас камень. 
Сейчас ему будет сложно остаться таким же безупречным, но он, уверен, 
постарается. Морозов из одного из самых успешных спортсменов мира стал 
эффективным менеджером.Он является плоть от плоти хоккеем, это то, чего не 
было у меня. Я - не хоккейный человек, а менеджер, которому пришлось 
разобраться в хоккее". 
Работу Морозова вряд ли получится оценить до межсезонья - когда придет время 
введения жесткого потолка. Это будет его первая важная отметка на новой 
должности - если все останется так, как запланировано, можно сказать, что 
новый президент придерживается установленного курса. 
Еще один важный момент - истечение полномочий главы ИИХФ. В зависимости 
от того, появится ли Рене Фазель в КХЛ (если да, то на какой должности), можно 
оценивать статус назначения Морозова. А пока очевидно одно - КХЛ возглавил 
человек с идеальной репутацией, но без серьезного практического опыта. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2727725.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов - новый президент КХЛ. Чей он человек и что это значит для 
российского хоккея? (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
В пятницу случилось самое предсказуемое событие хоккейного февраля. 
Свершилось. Прошло больше трех недель с того момента, как Дмитрий 
Чернышенко покинул пост президента Континентальной хоккейной лиги, став 
вице-премьером Российской федерации, и вот главная хоккейная лига страны 
получила нового руководителя. Сенсации не случилось - как и ожидалось этот 
пост занял бывший босс МХЛ Алексей Морозов. Нового президента КХЛ члены 
совета директоров выбирали при помощи заочного голосования. 
Sport24 представляет нового президента КХЛ и размышляет о его перспективах 
в этой должности. 
Морозова стали называть первым кандидатом на замену Чернышенко сразу 
после повышения прежнего руководителя лиги. При этом, все, кто подтверждал 
эту информацию, оговаривались, что, скорее всего, Морозов - временная 
фигура. Двукратный чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина 
якобы должен придержать место для Рене Фазеля. Швейцарец, у которого в этом 
году истекает срок полномочий в ИИХФ, не мог возглавить КХЛ здесь и сейчас. 
Президенту международной федерации нужно соблюсти формальности. 
"Ко мне никто не обращался и ничего не говорил. Есть ли у меня желание 
возглавить КХЛ? Знаете, у каждого есть разные желания, давайте говорить по 
факту. Сейчас я занимаю свой пост и занимаюсь делами МХЛ", - говорил 
Морозов сразу после появления слухов о его переходе из молодежной во 
взрослую лигу. Замечание о желаниях выглядело очень справедливо: в 
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государственном виде спорта, коим является хоккей, обычно не предлагают, а 
назначают. 
Так что же значит для КХЛ назначение Морозова? Отвечая на этот вопрос, мы 
автоматически пытаемся просчитать, чей это человек. Чернышенко, и это не 
секрет, представлял интересы Геннадия Тимченко. Когда-то он управлял его 
активами, а в главной хоккейной лиге претворял идеи босса в жизнь. В том числе 
жесткий потолок зарплат. При этом помимо Тимченко в нашем хоккее есть еще 
несколько "башен". Ротенберги (Роман и Аркадий) - с одной стороны, условно 
ЦСКА (Мишустин, Сечин, Есмантович) - с другой. Чей же человек Морозов? 
Если вспоминать, какому клубу Морозов отдал свои лучшие годы, то в шоколаде 
с новым президентом должен быть "Ак Барс". Год назад в Казани проводилась 
Неделя звезд хоккея, и поговаривают, что в Татарстан этот праздник привез 
бывший капитан "барсов". Впрочем, связи Морозова с Казанью переоценивать 
не стоит. После окончания карьеры ему прочили должность то ли в клубе, то ли 
в "Татнефти", то ли в правительстве республики, но он решил пойти другой 
дорогой. Теперь, будучи управляющим директором МХЛ, Алексея Алексеевича 
чаще можно встретить на матчах другой команды. 
На сегодняшний день Морозов - член совета директоров "Авангарда". Да-да, 
главного конкурента "Ак Барса" в борьбе за лидерство на Востоке. Сама по себе 
ситуация, когда руководитель лиги входит в руководство одного из клубов, 
выглядит дико. Но очень по-русски. Морозов тут, конечно, не первопроходец. 
Если Тимченко, а до него Медведеву, можно совмещать должности в КХЛ и СКА, 
то кто сможет что-то запретить главному человеку в МХЛ? А вот то, что он часто 
появляется на публике в компании Александра Крылова, весьма любопытно. 
Считается, что амбиции босса "Авангарда" простираются дальше омского клуба. 
Сам он это отрицает, но если подобные разговоры не беспочвенны, свои планы 
руководитель омского клуб может попробовать реализовать через Морозова. 
Если у Крылова и правда есть влияние на Морозова, то это не так критично, как 
если бы на пост президента КХЛ своего человека поставил ЦСКА. В таком случае 
за потолок зарплат можно было всерьез переживать. Тогда как председатель 
совета директоров "Авангарда" - человек хоть и противоречивый, но 
современный и продвигающий разумные идеи. Впрочем, считать Морозова 
пешкой Крылова было бы неправильно. На пост управляющего директора МХЛ 
его все-таки назначал Тимченко. Бывший капитан сборной России - человек 
системы. За четыре года, что он руководил молодежной лигой, он не сделал ни 
одного резкого шага, не принял ни одного революционного решения. 
"Не вредить - уже большая польза", - так на мой вопрос в твиттере, что сделал 
Морозов для МХЛ, ответил агент Алексей Дементьев. И это лучше всего 
характеризует деятельность его тезки на своей должности. Морозов не 
расширял лигу и не сокращал количество команд. Он не реформировал 
возрастной ценз. При нем МХЛ сменила логотип, но глобально ее имидж не 
поменялся. При этом посещаемость не сравнить с той, что была на заре 
существования лиги. А теперь еще подоспели обвинения в коррупции в лиге, на 
которые ее босс толком не ответил. Морозов, быть может, и не вредил, но при 
этом возглавляемый им проект плыл по течению. Может ли подобное себе 
позволить КХЛ? 
Наивно полагать, что новый президент КХЛ будет фигурой абсолютно 
независимой. Такие люди до верхних этажей нашего спорта не добираются по 
определению. Вопрос в том, насколько он будет решителен и принципиален. 
Чернышенко потребовалось два-три года на то, чтобы вникнуть в суть дел и 
сформировать собственное мнение. Сможет ли Морозов, создавший образ 
мягкого и либерального человека, исключить тот или иной клуб или 



 

 

дисквалифицировать руководителей, которые не платят хоккеистам зарплату? 
Его предшественник умел принимать непопулярные решения. Несмотря на то, 
что в нынешней системе многое отдано на откуп совету директоров КХЛ, у 
президента должна быть своя позиция. По аренде, потолку зарплат, драфту и 
многим другим вопросам. Есть ли она у Морозова? 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-aleksey-morozov---novyy-prezident-kkhl-
biografiya-dostizheniya-chey-on-chelovek-chto-budet-s-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ впервые будет руководить экс-хоккеист. Он - автор "золотой шайбы" 
в истории первого розыгрыша Кубка Гагарина (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 февраля 2020) 
Пять предложений "Спорта День за Днем" новому президенту лиги Алексею 
Морозову 
Алексей Морозов - новый президент КХЛ. Первый на этом посту человек с 
хоккейным прошлым. Его предшественники Александр Медведев и Дмитрий 
Чернышенко до управления лигой занимали топ-посты в крупных корпорациях: 
Медведев - в Газпром экспорте, Чернышенко - в Газпром-медиа.  
В январе Чернышенко назначили председателем правительства России по 
вопросам цифровой экономики и инноваций, связи и СМИ. Чернышенко был 
вынужден покинуть КХЛ, поскольку по российским законам не может 
одновременно работать в правительстве и коммерческой структуре.  
Морозов - хоккеист, заставший КХЛ на ее заре. Алексей - автор золотой шайбы 
"Ак Барса" в ворота "Локомотива" в первом в истории розыгрыше Кубка Гагарина 
(2009). Казанский клуб победил в финальной серии со счетом 3-2, а на 
следующий год повторил успех.  
Морозов выходил на лед с капитанской литерой на свитере и феерил с 
партнерами по звену - Сергеем Зиновьевым и Данисом Зариповым. В составе 
сборной России Морозов дважды выиграл золото чемпионата мира (2008,09), а 
также был знаменосцем сборной России на Олимпиаде в Ванкувере. Морозов 
также выступал в НХЛ за "Питтсбург" (1998-04). В форме "пингвинов" он успел 
запомнится российскому зрителю по одному из известнейших фильмов Алексея 
Балабанова.  
Алексей завершил карьеру в 2014-м в составе ЦСКА, а после работал 
президентом "Крыльев Советов" (он - воспитанник московского клуба) и 
управляющим директором МХЛ. 
"Спорт День за Днем" составил пять предложений новому президенту лиги.  
1.Снимать очки за нарушение потолка зарплат  
Текущий кэпхит в КХЛ - 800 млн рублей, если он нарушен, то необходимо внести 
в лигу еще 30% от суммы превышения. По информации РБК, восемь клубов 
превысили границу: СКА, ЦСКА (1,75 млрд), "Металлург" Мг (1,5 млрд), 
"Авангард" (1,4 млрд), "Автомобилист", "Салават Юлаев" (1,2 млрд), "Динамо" 
Москва (1 млрд), "Локомотив" (850 млн).  
Со следующего сезона вводится новый потолок в 900 млн и штрафа уже не 
заплатишь. Как штрафовать? Исключение из лиги - чересчур драконовская мера, 
лучше снимать очки. Жесткая граница фонда оплаты труда уравняет клубы. Хотя 
бы не на льду - в кабинетных противостояниях менеджеров.  
Вы смотрели фильм "Moneyball"? Это спортивная драма о том, как за 
минимальные средства сколотить мощную команду. Если говорить о КХЛ, то на 
ум приходит "Амур" Андрея Мартемьянова или "Трактор" в сезоне 2017-18. Так, 
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вот если в лиге обойдутся с потолком без лишних сантиментов, то мы получим 
больше таких красивых историй.  
2. Выбывание/вступление в Лигу по спортивному принципу. Переходные матчи  
Порой, у клубов из подвала турнирной таблицы КХЛ к середине февраля 
исчезает мотивация играть. Мол, в плей-офф не попали, ничего больше не 
подстегивает, впереди небольшой отпуск, а дальше - тренировки до конца 
апреля. В то же время в ВХЛ о своих амбициях неоднократно заявляло 
петербургское "Динамо", теперь в КХЛ хочет узбекский "Хумо". 
Сбалансированное решение - переходный турнир. Для аутсайдеров выживание 
- новый запал, а недавно исключенные из КХЛ "Лада", "Югра" и новокузнецкий 
"Металлург" поймут, что в элитный дивизион можно вернуться не по взмаху 
палочки.  
3. Участие в хоккейной Лиге чемпионов  
"Мы совершаем детские ошибки", - часто повторял на послематчевых пресс-
конференциях на последнем этапе Евротура главный тренер сборной России 
Алексей Кудашов. На чемпионатах мира мелочи выливаются в поражения: не 
сменились, наелись и пропустили гол, как в полуфинале ЧМ-2019 против сборной 
Финляндии.  
Кажется, что здесь в КХЛ, мы перестали ощущать конкуренцию. Пока российские 
команды соприкасаются с двумя турнирами в Старом Свете: клубы - с Кубком 
Шпенглера, сборная - с Евротуром. К обеим турнирам отношение не самое 
серьезное. На новогодний Кубок Шпенглера "Салават Юлаев" выставил не 
самый боевой состав (и не выиграл ни одного матча), а на изжившем себя 
Евротуре мы обкатываем молодежь к чемпионату мира. Но в итоге КХЛ-овцев 
отцепляют и до последнего ждут, кто же вылетит из плей-офф НХЛ. Однако и 
"североамериканцам" необходимо время на адаптацию к европейским 
площадкам, например, Александру Овечкину. Об этом в интервью "Р-Спорт" 
рассказывал Алексей Кудашов.  
Так почему бы не получить опыт в хоккейной Лиге чемпионов? Это глоток 
свежего воздуха, и КХЛ о себе заявит не просто выставочными матчами 
(возможно, кто-то и заинтересуется вступлением), и те (в основном хоккеисты 
олимпийской сборной), кто не попадет на чемпионат мира, выступят на 
приличном уровне. Вопрос - в календаре. Формат хоккейной Лиги чемпионов 
точно такой же, как и в футбольном турнире: максимум сыграешь шесть встреч 
на групповом этапе.  
4.Увеличение игр в календаре  
Сборная традиционно собирается в Новогорске в середине апреля и готовится к 
чемпионату мира. Помимо пары контрольных встреч потенциальные кандидаты 
участвуют лишь в тренировочном процессе. Чемпионат Финляндии и ряд других 
стран завершается незадолго до старта ЧМ, а нашим зачастую не хватает 
практики.  
Может, увеличить календарь как раз за счет встреч в Лиге чемпионов? Или 
сделать больше принципиальных встреч в дивизионах КХЛ?  
5. Легализация аренды  
В КХЛ запрещены "скрытые переходы". Но в какой-то момент экс-глава лиги 
Дмитрий Чернышенко понял, что бессмысленно бороться с этим явлением и в 
сентябре 2019-го обозначил в будущем легализацию аренды. "Если бардак 
нельзя победить, его нужно возглавить. Нам нужна здравая конкуренция. Должна 
быть большая база, которая позволяла бы сделать конкуренцию в лиге, сделала 
ее выгодной для интересов страны", - цитирует Чернышенко Sport 24.  
По сути, легализация "срытых аренд" изменит лишь статус явления. Ничего, 
ведь, не сказано о пункте выкупа. А клубам от этого дополнительный доход. К 



 

 

тому же, лучше перспективного игрока системы отправить в середняк КХЛ (все 
детально обсудив), чем "варить" его в фарм-клубах. Игроки, ведь, разные. 
Силовой форвард может спокойно выжить в низших лигах, технарю будет 
сложно.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kxl-vpervye-budet-rukovodit-eks-xokkeist-on-avtor-
zolotoj-shajby-v-istorii-pervogo-rozygrysha-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Тимченко - о Морозове: КХЛ продолжит неуклонно следовать стратегии 
развития лиги (Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 
Председатель Совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко прокомментировал 
избрание Алексея Морозова на пост президента лиги. 
"Сегодня произошли изменения в руководстве Континентальной хоккейной лиги. 
Вы уже знаете, что Дмитрий Чернышенко вошел в состав нового Правительства 
России в ранге вице-премьера. В сферу его деятельности среди прочих будет 
входить и курирование вопросов спорта, так что, я уверен, мы не раз еще будем 
контактировать с Дмитрием Николаевичем. Я хотел бы сегодня выразить 
огромную благодарность Дмитрию Николаевичу за ту работу, которая была 
проделана им в течение пяти лет. Под его руководством лига вышла на новый 
уровень, поступательно развивается согласно разработанной стратегии, 
совершенствуется во всех направлениях - от повышения инвестиционной 
привлекательности, уровня зрительского интереса и спортивного мастерства 
игроков до внедрения новейших технологий. На посту вице-премьера РФ 
Дмитрию Николаевичу предстоит решить немало ответственных и приоритетных 
задач. Его профессиональная биография тесно связана с реализацией 
масштабных и смелых проектов - уверен, что компетентность и управленческий 
опыт помогут ему добиться успехов. Этого я ему желаю от всей души. 
Советом директоров принято решение утвердить на посту президента КХЛ 
Алексея Алексеевича Морозова, ранее занимавшего должность вице-
президента КХЛ по развитию молодежного хоккея. Думаю, нет необходимости 
долго представлять великолепного мастера, одного из самых ярких нападающих 
в истории российского хоккея, серебряного призера Олимпиады, двукратного 
чемпиона мира, двукратного обладателя Кубка Гагарина. Алексей Алексеевич 
имеет большой авторитет в хоккейном мире, среди игроков, тренеров, 
менеджмента клубов, журналистов и, конечно, болельщиков. Уже почти пять лет 
он успешно работает на посту руководителя МХЛ, уверен, что за этот срок он 
приобрел необходимый опыт и готов для новой, более ответственной должности. 
Члены Совета директоров КХЛ единогласно одобрили кандидатуру Алексея 
Морозова. Впереди у него огромный объем работы, в то же время дальнейший 
путь четко определен нашей стратегией развития, и лига продолжит неуклонно 
ей следовать.  
Алексею Алексеевичу желаю успеха на новом посту. Он начинает новый период 
в своей карьере и, я уверен, снова окажется победителем. Для этого у него есть 
все необходимые качества", - цитирует Тимченко пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971457-timchenko---o-morozove-khl-
prodolzhit-neuklonno-sledovat-strategii-razvitija-ligi.html 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 
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К заголовкам сообщений 

Каменский: опыт и авторитет Морозова помогут КХЛ развиваться (ТАСС, 
Москва, 14 февраля 2020) 
По словам вице-президента КХЛ, Морозов хорошо проявил себя в 
организационной работе в Молодежной хоккейной лиге 
Опыт и авторитет двукратного чемпиона мира Алексея Морозова помогут 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) развиваться. Такое мнение ТАСС 
высказал вице-президент лиги по развитию Валерий Каменский. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании Морозова президентом организации. 
"Алексей - довольно известный человек в хоккее, - сказал Каменский. - У него 
есть авторитет, он был капитаном сборной; он хорошо проявил себя в 
организационной работе в Молодежной хоккейной лиге. Есть понимание 
дальнейшего фронта работ. Так что хочется поздравить его и пожелать успехов 
в дальнейшей работе". 
На вопрос о том, хватит ли Морозову авторитета в качестве управленца на фоне 
предыдущих руководителей КХЛ, Александра Медведева и Дмитрия 
Чернышенко, собеседник агентства заявил: "У нас в лиге есть команда, которая 
работает по всем направлениям. Естественно, мы ему поможем, поддержим. 
Думаю, перед тем, как прийти на эту должность, он все продумал и у него есть 
свои задумки". 
"Думаю, что это не спонтанный выбор, а осознанный. Бояться нечего, потому что 
хоккей он знает от и до - сам все это прошел. Его опыт и авторитет помогут лиге 
развиваться еще лучше", - добавил Каменский. 
Морозов сменил на посту президента КХЛ Чернышенко, который в январе был 
назначен вице-премьером РФ. Морозов сохранит пост управляющего директора 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) вплоть до избрания нового руководителя 
организации.  

https://tass.ru/sport/7762737 

К заголовкам сообщений 

Эксперт: Морозов будет поднимать имидж КХЛ и уровень мастерства в лиге 
(Р-Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
наверняка будет поднимать имидж лиги и уровень мастерства, сказал РИА 
Новости бывший главный тренер сборной России, экс-главный арбитр КХЛ 
Владимир Плющев. 
В пятницу двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов сменил 
Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ. Ранее стало известно, что 
Чернышенко, назначенный 21 января указом президента РФ на должность вице-
премьера РФ, досрочно прекратил полномочия на посту президента лиги, 
который занимал с ноября 2014 года. 
"Что нужно сейчас КХЛ, Алексей знает лучше, чем я, он варится в этом соку. 
Наверняка его план действий будет направлен на поднятие имиджа лиги, на 
повышение уровня мастерства в лиге. Уровень мастерства зависит не только от 
учебно-тренировочного процесса, он зависит и от организации всего хоккейного 
процесса, имею в виду и календарь. Как бывший игрок, Алексей сумеет 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1154259_Gennadij_Timchenko_Morozov_nachinajet_novyj_period_v_karjere_i_ja_uveren_snova_okazhetsa_pobeditelem
https://allhockey.ru/news/show/378476-Aleksej_Morozov_izbran_prezidentom_KHL
https://www.khl.ru/news/2020/02/14/466054.html
https://tass.ru/sport/7762737


 

 

расставить акценты - где что-то можно улучшить, а где от чего-то можно 
отказаться", - сказал Плющев по телефону. 
"Желаю Алексею успехов в новой должности! Морозов достаточно известен в 
хоккейных кругах. Он был великолепным игроком, руководил МХЛ, долго работал 
в КХЛ, многие вещи в лиге ему знакомы. Все прекрасно понимают, что КХЛ нужны 
какие-то реформы", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564774650.html 

К заголовкам сообщений 

Крылов: не сомневался ни минуты, голосуя за кандидатуру Морозова (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Председатель совета директоров омского хоккейного клуба "Авангард" 
Александр Крылов заявил, что не сомневался ни минуты, голосуя за кандидатуру 
Алексея Морозова на выборах главы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В пятницу было объявлено, что Морозов единогласно избран главой КХЛ по 
итогам внеочередного заочного заседания совета директоров лиги. На посту 
президента КХЛ он сменил Дмитрия Чернышенко, который 21 января указом 
президента РФ был назначен вице-премьером РФ. 
"Поздравляю Алексея с избранием на пост президента КХЛ. Не сомневался ни 
минуты, голосуя за его кандидатуру. На протяжении последних двух сезонов 
Алексей входил в состав совета директоров "Авангарда", мы много общались и 
взаимодействовали по различным хоккейным вопросам. Считаю Алексея 
большим профессионалом, который смог набраться необходимого 
менеджерского опыта после завершения карьеры и готов к новым вершинам", - 
цитирует Крылова пресс-служба КХЛ. 
"Предыдущее руководство лиги в лице Дмитрия Чернышенко задало 
правильный, на мой взгляд, вектор развития КХЛ. Хочется пожелать Алексею 
Алексеевичу удачи в реализации этой стратегии и всяческих успехов в новой 
должности", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564779879.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 14 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА: "Надеюсь, Морозов продолжит придерживаться той 
стратегии развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Президент ЦСКА: "Надеюсь, Морозов продолжит придерживаться той стратегии 
развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад"  
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал избрание Алексея 
Морозова на пост президента КХЛ. 
На внеочередном заочном заседании Совета директоров ООО "КХЛ" Морозов 
был выбран единогласно. 
 - Это большой вызов для Алексея Морозова, он достаточно молодой 
руководитель, и у него теперь появилась уникальная возможность применить 
свои знания и опыт в столь интересном и перспективном проекте, как КХЛ. Перед 
ним стоят важные задачи. Я говорю, прежде всего, о том, чтобы молодежь 
оставалась в России и не уезжала за океан в юном возрасте. Стоит рассмотреть 

https://rsport.ria.ru/20200214/1564774650.html
https://rsport.ria.ru/20200214/1564779879.html
https://www.sports.ru/hockey/1083296109.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1154300_Predsedatel_soveta_direktorov_Avangarda_Ne_somnevalsa_ni_minuty_golosuja_za_Morozova
https://www.championat.com/hockey/news-3971553-krylov---ob-izbranii-morozova-ne-somnevalsja-ni-minuty-golosuja-za-ego-kandidaturu.html


 

 

и вопросы потолка зарплат, размеров площадок, на которых мы сейчас играем в 
лиге. Алексей Морозов еще на ледовой арене доказал всем, что он человек с 
характером, что он истинный боец. Надеюсь, он продолжит придерживаться той 
стратегии развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад, - сказал 
Есмантович.  
Ранее также стало известно, что Морозов сохранит за собой пост управляющего 
директора Ассоциации "Молодежная хоккейная лига" вплоть до избрания нового 
руководителя МХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154296_Prezident_CSKA_Nadejus_Mor
ozov_prodolzhit_priderzhivatsa_toj_strategii_razvitija_KKhL_kotoruju_my_prinali_ne
skolko_let_nazad 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Фастовский: работа в МХЛ не помешает новому президенту КХЛ Морозову 
(ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Морозов сохранит пост управляющего директора МХЛ вплоть до избрания 
нового руководителя организации 
Работа на посту управляющего директора Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) не 
помешает новому президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексею 
Морозову. Такое мнение ТАСС высказал член совета директоров и правления 
КХЛ, гендиректор новосибирского клуба "Сибирь" Кирилл Фастовский. 
В пятницу совет директоров КХЛ принял единогласное решение об избрании 
Морозова президентом организации. Двукратный чемпион мира в составе 
сборной России по хоккею сменил на этом посту Дмитрия Чернышенко, который 
в январе был назначен вице-премьером РФ. 
"Поддерживаю это назначение, - сказал Фастовский. - Готов и дальше 
способствовать его деятельности, сохраняя курс, который был взят. Все шаги [по 
развитию лиги] уже известны, они расписаны. Надо просто продолжать идти этим 
путем и никуда не сворачивать". 
Морозов сохранит пост управляющего директора МХЛ вплоть до избрания 
нового руководителя организации. На вопрос о том, может ли это помешать 
Морозову во главе КХЛ, собеседник агентства ответил: "Это абсолютно не 
помешает ему".  

https://tass.ru/sport/7761941 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Морозов готов к работе в КХЛ и понимает ответственность (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Алексей Морозов хорошо зарекомендовал себя во главе Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ) и готов к работе на посту президента Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), понимая степень своей ответственности за результаты, заявил РИА 
Новости президент омского клуба "Авангард" Максим Сушинский. 
Совет директоров КХЛ в пятницу принял единогласное решение об избрании 
президентом лиги двукратного чемпиона мира Морозова. При этом он сохранит 
за собой пост управляющего директора ассоциации "Молодежная хоккейная 
лига" вплоть до избрания нового руководителя МХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154296_Prezident_CSKA_Nadejus_Morozov_prodolzhit_priderzhivatsa_toj_strategii_razvitija_KKhL_kotoruju_my_prinali_neskolko_let_nazad
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154296_Prezident_CSKA_Nadejus_Morozov_prodolzhit_priderzhivatsa_toj_strategii_razvitija_KKhL_kotoruju_my_prinali_neskolko_let_nazad
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154296_Prezident_CSKA_Nadejus_Morozov_prodolzhit_priderzhivatsa_toj_strategii_razvitija_KKhL_kotoruju_my_prinali_neskolko_let_nazad
https://www.sports.ru/hockey/1083292526.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1154296_Prezident_CSKA_Nadejus_Morozov_prodolzhit_priderzhivatsa_toj_strategii_razvitija_KKhL_kotoruju_my_prinali_neskolko_let_nazad
https://tass.ru/sport/7761941


 

 

"Я думаю, что Алексей готов к работе в КХЛ и понимает всю свою 
ответственность (за результаты). Он хорошо зарекомендовал себя в МХЛ, если 
высшее руководство КХЛ с положительной точки зрения видит его на этом посту 
- сказал по телефону Сушинский. - КХЛ - это серьезный фронт работы и в первое 
время ему будет тяжело. И все будет зависеть от того, кто у него будет 
помощниками. Это самое главное".  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564769900.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: авторитет Морозова в хоккейном мире поможет ему на посту 
президента КХЛ (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
В пятницу Морозов был избран главой КХЛ сроком на четыре года 
Авторитет в хоккейном мире, который есть у Алексея Морозова, поможет ему в 
управлении Континентальной хоккейной лигой (КХЛ). Такое мнение высказал 
генеральный менеджер московского "Спартака" и член совета директоров КХЛ 
Алексей Жамнов, комментарий которого приводит пресс-служба лиги. 
В пятницу Морозов был избран президентом КХЛ сроком на четыре года, он 
сменил на этом посту Дмитрия Чернышенко, который в январе был назначен 
вице-премьером РФ. 
"Алексей Морозов - хоккейный человек, играл на высоком уровне, я думаю, и на 
этой высокой должности у него все получится, чем нужно - поможем. Главное - у 
Алексея есть амбиции, он прекрасно понимает те задачи, которые надо решать, 
- сказал Жамнов. - Не самый последний фактор из тех, которые говорят за него - 
большой авторитет в хоккейном мире. Игра в КХЛ, НХЛ - он хорошо знает, как 
устроено хоккейное хозяйство, мы с Алексеем в ближайшее время обязательно 
увидимся и пообщаемся". 
Председатель совета директоров "Авангарда" и член совета директоров КХЛ 
Александр Крылов считает Морозова большим профессионалом, который уже 
набрался менеджерского опыта. "Не сомневался ни минуты, голосуя за его 
кандидатуру, - сказал функционер. - На протяжении последних двух сезонов 
Алексей входил в состав совета директоров "Авангарда", мы много общались и 
взаимодействовали по различным хоккейным вопросам. Предыдущее 
руководство лиги в лице Дмитрия Чернышенко задало правильный, на мой 
взгляд, вектор развития КХЛ, хочется пожелать Алексею Алексеевичу удачи в 
реализации этой стратегии и всяческих успехов в новой должности". 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович считает назначение Морозова президентом 
КХЛ большим вызовом для него. "Он достаточно молодой руководитель, и у него 
теперь появилась уникальная возможность применить свои знания и опыт в 
столь интересном и перспективном проекте, как КХЛ, - сказал Есмантович. - 
Перед ним стоят важные задачи, я говорю, прежде всего, о том, чтобы молодежь 
оставалась в России и не уезжала за океан в юном возрасте. Стоит рассмотреть 
и вопросы потолка зарплат, размеров площадок, на которых мы сейчас играем в 
лиге, Алексей Морозов еще на ледовой арене доказал всем, что он человек с 
характером, что он истинный боец, надеюсь, он продолжит придерживаться той 
стратегии развития КХЛ, которую мы приняли несколько лет назад". 
С 2015 года Морозов является управляющим директором МХЛ и вице-
президентом КХЛ по развитию молодежного хоккея. Он является серебряным 
призером Олимпиады 1998 года и двукратным чемпионом мира (2008, 2009).  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564769900.html
https://allhockey.ru/news/show/378513-Sushinskij_Morozov_gotov_k_rabote_v_KHL_i_ponimaet_otvetstvennost


 

 

https://tass.ru/sport/7763063 

К заголовкам сообщений 

Чемпион ОИ Кожевников: давление на главу КХЛ Морозова будет высоким 
(Р-Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов является 
независимым от клубов человеком, на него будет оказываться высокое 
давление, заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. 
"Решили работать на перспективу, назначая Лешу. Поздравляю его! Работа 
тяжелая, не позавидуешь. Надеюсь, что опыта хватит, также будет набирать его 
в процессе работы. Он независимый от клубов, давление будет высоким. В МХЛ 
совсем другая работа, другие задачи. В КХЛ нужны новые идеи, нужно давать 
играть молодежи, делать что-то с отъездами в НХЛ. Алексей - серьезный 
товарищ, желаю ему удачи! А что касается его будущей замены на Рене Фазеля, 
то я не думаю, что такое будет", - сказал Кожевников по телефону. 
КХЛ объявила о назначении Морозова в пятницу. Совет директоров принял 
решение об избрании двукратного чемпиона мира единогласно. Также 
сообщается, что Морозов сохранит за собой пост управляющего директора 
ассоциации "Молодежная хоккейная лига" вплоть до избрания нового 
руководителя МХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564768535.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Буре назвал назначение Морозова на пост президента КХЛ правильным 
выбором (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Чемпион мира, двукратный призер Олимпийских игр и член зала славы НХЛ 
Павел Буре прокомментировал назначение Алексея Морозова на пост 
президента КХЛ. 
"Мои поздравления Алексею с назначением! Это правильный выбор со стороны 
КХЛ. Думаю, при Алексее лига будет развиваться в правильном направлении.  
Будет ли он отстаивать потолок зарплат Мне сложно об этом говорить, так как я 
не имею отношения к КХЛ", - сказал Буре в беседе с корреспондентом Sport24 
Павлом Гуревичем. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bure-nazval-naznacheniye-morozova-na-
post-prezidenta-kkhl-pravilnym-vyborom 

К заголовкам сообщений 

Быков считает, что Морозов продолжит развивать КХЛ (Р-Спорт, Москва, 
14 февраля 2020) 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
создаст коллектив профессионалов, который продолжит развитие лиги, считает 
бывший тренер сборной России Вячеслав Быков. 
Морозов в пятницу был назначен президентом КХЛ. Ранее он занимал пост вице-
президента КХЛ по развитию молодежного хоккея. Во время карьеры хоккеиста 
Морозов был капитаном сборной России, которая под руководством Вячеслава 
Быкова выигрывала золотые медали на чемпионатах мира 2008 и 2009 годов. 

https://tass.ru/sport/7763063
https://rsport.ria.ru/20200214/1564768535.html
https://allhockey.ru/news/show/378482-Kozhevnikov_Morozov_nezavisimyj_ot_klubov_KHL_davlenie_budet_vysokim
https://www.sports.ru/hockey/1083289698.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bure-nazval-naznacheniye-morozova-na-post-prezidenta-kkhl-pravilnym-vyborom
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bure-nazval-naznacheniye-morozova-na-post-prezidenta-kkhl-pravilnym-vyborom


 

 

"Знал Морозова, как игрока: он очень вдумчивый, интеллигентный, умный 
спортсмен. Не просто так Алексей был капитаном в сборной и клубах, где играл. 
Есть только положительные отзывы о его работе в МХЛ (Молодежной хоккейной 
лиге). Он проявил себя, как серьезный руководитель. Хоккей Морозов знает 
досконально. Он станет достойным президентом для КХЛ. Чтобы руководить 
такой структурой, нужно сформировать свою команду. Алексей это понимает. Он 
создаст коллектив профессионалов, который и дальше будет развивать нашу 
лигу," - сказал Быков РИА Новости по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564768496.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Харламов: МХЛ сделала шаг вперед при Морозове, КХЛ будет также 
развиваться (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов прокомментировал 
назначение Алексея Морозова на пост президента КХЛ. 
"Поздравляю Алексея с избранием на пост президента КХЛ. В последние годы 
мы много взаимодействовали с ним по различным вопросам молодежного 
хоккея. Морозов - хоккейный человек до мозга костей, который достиг больших 
высот в качестве игрока, а затем зарекомендовал себя, как успешный 
функционер. При нем Молодежная хоккейная лига сделала шаг вперед, и я 
уверен, что наша главная лига продолжит также успешно развиваться. Желаю 
Алексею Алексеевичу успехов в новой должности", - сказал Харламов.  

https://allhockey.ru/news/show/378506-
Harlamov_MHL_sdelala_shag_vpered_pri_Morozove_KHL_budet_takzhe_razvivat_s
ya 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: работы, как и решения принципиальных вопросов, Морозову 
хватит с избытком (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Защитник, сыгравший пятьсот матчей в НХЛ, призер чемпионатов мира и 
Европы, тренер и известный хоккейный эксперт Андрей Зюзин поделился 
мнением о назначении Алексея Морозова на должность Президента КХЛ. 
- Алексей Алексеевич - хоккейный человек, который поиграл на высоком уровне, 
добился больших побед. И знает наш спорт изнутри. Большое преимущество 
Морозова - он получил колоссальный опыт работы в Молодежной хоккейной 
лиге. С одной стороны - это повышение. Но и большой вызов как для него самого, 
так и для КХЛ, а также всей хоккейной страны. Я искренне рад за него, за его 
успех. Даже интересно сейчас вспоминать, как приходилось играть с его 
командами и за океаном, и здесь, в России. 
- Последние недели вокруг поста руководителя КХЛ было много спекуляций. 
- Я бы не назвал это спекуляциями. Нормальная история, потому что вокруг 
перемен и будущих назначений всегда наблюдается насыщенный 
информационный фон. Сегодня все получили ответы на вопросы. Какие 
принципиальные вопросы предстоит решать? Думаю, работы новому президенту 
хватит, даже с избытком. Лига на пороге больших изменений, это очень непросто. 
Надо пожелать Алексею Морозову успехов и терпения на новом посту.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564768496.html
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https://allhockey.ru/news/show/378498-
Zjuzin_raboty_kak_i_resheniya_principial_nyh_voprosov_Morozovu_hvatit_s_izbytko
m 

К заголовкам сообщений 

Видгоф: Морозов будет продолжать развитие КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Вице-президент "Трактора" Борис Видгоф прокомментировал избрание Алексея 
Морозова на пост президента Континентальной хоккейной лиги. 
"Это молодой и успешный руководитель, яркий в прошлом хоккеист. В КХЛ все 
сделано, чтобы развитие шло и дальше. Морозов будет продолжать выполнять 
поставленные задачи по развитию лиги", - сказал Видгоф.  

https://allhockey.ru/news/show/378515-
Vidgof_Morozov_budet_prodolzhat_razvitie_KHL 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: назначение Морозова главой КХЛ удивительно, но он достоин (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2020) 
Назначение двукратного чемпиона мира по хоккею Алексея Морозова на 
должность президента КХЛ - это достаточно удивительный момент, но Морозов 
достоин этого поста, заявил РИА Новости хоккеист казанского "Ак Барса" Данис 
Зарипов. 
Морозов в пятницу стал главой КХЛ. На посту президента лиги 42-летний экс-
хоккеист сменил Дмитрия Чернышенко, назначенного 21 января указом 
президента РФ на должность вице-премьера РФ. Морозов и Зарипов вместе 
выступали за сборную России и "Ак Барс". 
"Я знаком с Алексеем много лет и искренне рад за него. Я знаю его подход ко 
всем делам, начиная с мелочей. Этот человек достоин такого высокого поста. 
Тем более он получил большой опыт, работая в Молодежной хоккейной лиге. 
Это правильный хоккейный человек. Но все равно это достаточно удивительный 
момент, когда хоккеист становится главным в такой большой хоккейной 
структуре, причем в достаточно молодом возрасте. Но Морозов это явно 
заслужил", - заявил Зарипов. 
"Самое главное (на этом посту) - это хладнокровие. Надеюсь, что он всегда будет 
выбирать правильный путь, правильное направление для развития нашей лиги 
и для хоккеистов. Даже скажу больше, я нисколько не сомневаюсь, что именно 
так и будет. Понятно, что первое время обстановка будет нервной, возможно, 
будет какой-то ажиотаж вокруг этого назначения, но надеюсь, что он через все 
это сумеет успешно пройти", - отметил Зарипов. 
Сам Зарипов заявил, что пока не задумывался о будущем после окончания 
хоккейной карьеры. "Я пока об этом даже не задумывался. Еще есть силы, есть 
желание, чтобы продолжать играть в хоккей. А когда я решу закончить с хоккеем, 
тогда и буду думать о том, что делать дальше", - сказал 38-летний хоккеист. 
Морозов - серебряный призер Олимпиады-1998 в Нагано, двукратный чемпион 
мира, двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса". Также на его 
счету три победы в чемпионате России. Он завершил карьеру игрока в 2014 году. 
В 2015 году Морозов был назначен управляющим директором МХЛ, в июле 2019 
года его переизбрали в должности до 2023 года. В 2015 году он также вошел в 
состав правления КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20200214/1564768096.html 

https://allhockey.ru/news/show/378498-Zjuzin_raboty_kak_i_resheniya_principial_nyh_voprosov_Morozovu_hvatit_s_izbytkom
https://allhockey.ru/news/show/378498-Zjuzin_raboty_kak_i_resheniya_principial_nyh_voprosov_Morozovu_hvatit_s_izbytkom
https://allhockey.ru/news/show/378498-Zjuzin_raboty_kak_i_resheniya_principial_nyh_voprosov_Morozovu_hvatit_s_izbytkom
https://allhockey.ru/news/show/378515-Vidgof_Morozov_budet_prodolzhat_razvitie_KHL
https://allhockey.ru/news/show/378515-Vidgof_Morozov_budet_prodolzhat_razvitie_KHL
https://rsport.ria.ru/20200214/1564768096.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибирь" вышла в плей-офф. Для клуба из Новосибирска это - большой 
успех (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Новосибирцы обеспечили попадание в восьмерку лучших на "Востоке" за 6 
матчей до конца регулярки. "Сибирь" сыграет в плей-офф впервые с сезона-
2015/16  
Новый прорыв  
"Сибирь" впервые за последние четыре года обеспечила себе место в восьмерке 
сильнейших. После удачных выступлений в Кубке Гагарина-2014, 2015 и 2016, у 
клуба прошел затяжной спад. Хотя, можно ли это назвать спадом? 
В КХЛ существует целая группа команд, которые из года в год ни на что не 
претендуют, а выход в плей-офф считается невероятным успехом, после 
которого можно проигрывать в первом раунде 0-4 и с чувством выполненного 
долга ехать на лучшие мировые курорты. 
На заре существования КХЛ "Сибирь" был точно таким же клубом, однако после 
смены менеджмента все резко изменилось. Результат, что характерно, пришел 
не сразу. Перед лучшим в истории сезоном сибиряков, когда команда стала 
бронзовым призером чемпионата КХЛ, было и болезненное непопадание в плей-
офф, и лихорадочные поиски тренера, и неоднократные перестройки команды. 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский, до прихода в "Сибирь" 
имевший богатый опыт работы на аналогичной должности в ЦСКА, всегда 
придерживался системного подхода в построении команды и функционирования 
клуба. С ролью одного из статистов лиги мириться он не желал принципиально. 
Это касалось и имиджа клуба на федеральном уровне, и работы с 
болельщиками, и спортивных результатов. Именно при нем в армейском клубе 
раскрылся дуэт Вячеслав Быков - Игорь Захаркин. И при нем же была найдена 
оптимальная кандидатура для "Сибири" - Дмитрий Квартальнов. Именно в 
новосибирском клубе он вырос в ТОП-тренера КХЛ. При Квартальнове сибиряки 
получили нужный вектор развития в виде активного, но довольно простого хоккея 
без излишеств, в котором команда среднего и чуть выше среднего уровня может 
добиваться успехов, не имея в составе ярких звезд. Далее вектор продолжил 
Андрей Скабелка, добившийся лучшего результата в истории клуба в сезоне-
2014/15. После того, как спустя два сезона "Сибирь" вновь осталась без плей-
офф, поиски и строительство новой команды начались заново. 
Отметим, что помимо достижения спортивного результата, клубному 
менеджменту каждый год приходилось бороться с дырами в бюджете и каждый 
следующий сезон строить новую команду, причем, как правило, независимо от 
выступления в сезоне предыдущем. За "Сибирь" в разные годы выступали 
Владимир Тарасенко, Йонас Энлунд, Йори Лехтеря, Александр Салак, Патрик 
Херсли, Йоонас Кемппайнен, Ярно Коскиранта, игроки, выступавшие или 
выступающие за сборную России Максим Шалунов, Сергей Шумаков, Степан 
Санников, Никита Зайцев и многие другие звезды. Понятно, что после хорошей 
игры за "Сибирь" все хоккеисты подобного уровня рано или поздно уходили в 
ТОП-клубы. 
Причины успеха  
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Что изменилось на этот раз? Во-первых, менеджмент и лично Фастовский удачно 
сработали на рынке. В команде остался костяк из игроков "Сибири" в лице 
Саюстова, Миловзорова, Логинова, Никиты Михайлова, Шарова, Ильи Морозов, 
Романцева, Демидова, а также были приобретены качественные легионеры. 
Приоритетом в выборе была не их игра в Европе, а удачный опыт уже в КХЛ: 
финны Руохомаа, Пуустинен перед переходом в "Сибирь" проявили себя в 
"Нефтехимике", другой финн, защитник Йокипакка - в "Сочи". Плюс в команде два 
хороших вратаря: тот же финн Сятери несколько сезонов тащил "Витязь", а 
москвич Алексей Красиков вырос в Новосибирске из третьего-четвертого 
вратаря с неясной перспективой продолжения карьеры на взрослом уровне во 
второго голкипера команды, готового в любой момент стать первым. 
Отдельно скажем про тренерский штаб. Главный тренер Николай Заварухин 
начал трудиться в Новосибирске еще в сезоне 2013/14 наставником молодежной 
команды "Сибирские снайперы" и отлично знает систему клуба. Руководство 
было очень довольно его работой и после ухода Андрея Скабелки в 2017 году 
готово было предложить пост главного тренера основной команды, но 
специалист ушел в "Автомобилист" на должность помощника и вернулся через 
два года работы. Спокойный и уравновешенный в жизни, он передает 
спокойствие команде, а управление игрой и отлаженный тренировочный процесс 
никуда не делись еще со времен "Сибирских снайперов". Немаловажна роль и 
Андрея Тарасенко, который хоть и давно не работает главным, уже много лет 
является стержнем системы новосибирского хоккея, и видел за годы тяжелого 
труда в "Сибири" буквально все. 
При этом сразу несколько клубов, чей бюджет превышает сибирский в полтора-
два раза, находятся ниже в турнирной таблице. Не будем брать в расчет 
"Куньлунь", который может комплектоваться без учета лимита на легионеров. 
Однако бюджеты "Трактора", замыкающего таблицу "Востока", а также 
откровенно богатых "Магнитки" и "Салавата Юлаева" - несравнимо выше. По 
информации "СЭ", среди игроков "Сибири" нет никого, кто входит в ТОП-100 по 
годовым зарплатам в КХЛ и получает 50 и более миллионов рублей. Если бы 
новосибирцы могли бы себе позволить хотя бы трех игроков из ростера уфимцев 
или магнитогорцев, результат мог быть еще лучше, чем есть сейчас. 
 - Плей-офф - это другой уровень ответственности и самоотдачи, - говорит 
Кирилл Фастовский. - Все игроки нашей команды это понимают и будут стараться 
показать все на что способны". 
Ну и напоследок скажем, что еще одной причиной долгожданного выхода в плей-
офф стало отсутствие задержек зарплаты игрокам. Их главный спонсор - 
"Сибирский антрацит" (входит в Группу "Сибантрацит") является учредителем 
"Сибири" с 2008 года, и всегда работал без сбоев (они, если и случались, были 
связаны с задержками от других партнеров клуба), а в последние годы увеличил 
финансирование, заметно снизив бремя областного бюджета. При этом группа 
"Сибантрацит" помогает не только главной команде, а традиционно 
поддерживает спорт во всех регионах своего присутствия, в особенности хоккей 
- и на профессиональном, и любительском уровне. Эта компания также является 
учредителем Сибирской хоккейной лиги, которая объединяет более 40 
любительских команд региона. 
Владелец группы "Сибантрацит" Дмитрий Босов - руководитель попечительского 
совета ХК "Сибирь" прокомментировал выход в плей-офф "Сибири" коротко: 
 - Поздравляю ХК "Сибирь" с выходом в плей-офф. Необходимо показать свою 
самую лучшую игру и продолжить движение вверх, к новым достижениям. Желаю 
команде побед! 



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-khl-vpervye-s-
2016-goda-prichiny-uspeha-1642341/ 

К заголовкам сообщений 

"Верю, что в плей-офф мы пройдем далеко" (Известия (iz.ru), Москва, 15 
февраля 2020) 
Защитник "Спартака" Патрик Херсли - о перспективах команды в Кубке Гагарина 
На этой неделе хоккеисты "Спартака" обеспечили себе попадание в плей-офф 
КХЛ. Это случилось после победы над магнитогорским "Металлургом" (4:2), в 
игре против которого красно-белые отыгрались со счета 0:2. Сейчас красно-
белые идут на пятом месте в Западной конференции, но сохраняют шансы на 
четвертую строчку. До конца регулярного чемпионата им осталось провести пять 
матчей. 
Один из лидеров команды в нынешнем сезоне - шведский защитник Патрик 
Херсли. Он перешел в "Спартак" летом прошлого года к главному тренеру 
красно-белых Олегу Знарку, под руководством которого в сезоне-2016/17 
выиграл Кубок Гагарина в составе петербургского СКА. 
В интервью "Известиям" 33-летний хоккеист рассказал об уровне игры команды 
в нынешнем сезоне и перспективах на плей-офф. 
 - За счет чего "Спартак" так уверенно решил задачу на регулярный чемпионат?  
 - Мы очень старались в каждом матче. Может быть, в некоторых встречах не так 
уж хорошо показали себя в плане качества игры, но всегда действовали с 
максимальной отдачей и выполняли установку тренера. Поэтому часто даже в 
неудачно складывавшихся для нас матчах находили способы перевернуть 
ситуацию в свою пользу и добиться победы. Наш последний домашний матч 
против "Металлурга" тому пример. Мы не просто уступали в счете 0:2, но и играли 
гораздо хуже. Однако собрались на третий период и смогли вытащить эту 
встречу. 
 - На вашем счету в этом сезоне восемь голов, хотя в начале регулярного 
чемпионата ваш знаменитый мощный бросок не всегда получалось 
использовать. За счет чего удалось в итоге показать более высокую 
результативность?  
 - Команде понадобилось время, чтобы привыкнуть к системе наших тренеров. 
Поэтому результат и качество игры поначалу были не так хороши, как сейчас. 
Многие победы в начале осени достигались за счет характера, но не какой-то 
классной игры. Затем все сумели наладить взаимопонимание, и за счет 
командных действий улучшилась моя статистика. У Знарка главное - команда. 
При этом я работал с ним и Харийсом (Витолиньшем, многолетним помощником 
Знарка. - "Известия") и знаю, как они хорошо умеют использовать сильные 
качества своих хоккеистов. Сейчас происходит то же самое. 
 - Вам важно занять четвертое место в Западной конференции?  
 - Не знаю. Будет непросто. Впереди у нас несколько встреч против топ-клубов. 
Две с "Ак Барсом" и одна с "Динамо Москва". Но мы в этом сезоне хорошо 
выступаем против самых сильных команд. Я думаю, все с нетерпением ждут этих 
матчей. 
 - Чего ждете от плей-офф?  
 - Верю, что мы можем пройти там далеко. Опять же, как я уже сказал, против 
топ-клубов мы в этом сезоне играем хорошо. Это должно помочь в Кубке 
Гагарина и дает шансы на успешное выступление.  

https://iz.ru/975397/aleksei-fomin/veriu-chto-v-plei-my-proidem-daleko 

Похожие сообщения (2): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-khl-vpervye-s-2016-goda-prichiny-uspeha-1642341/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-khl-vpervye-s-2016-goda-prichiny-uspeha-1642341/
https://iz.ru/975397/aleksei-fomin/veriu-chto-v-plei-my-proidem-daleko
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К заголовкам сообщений 

Денис Баранцев: "Пусть у меня хоть "-20" будет, главное - победы 
"Торпедо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 февраля 
2020) 
Защитник "Торпедо" в эксклюзивном интервью KHL.ru - о работе с Немировски, 
драках на льду, сюрпризах от нижегородской команды и многом другом.  
В прошлом сезоне под руководством Дэвида Немировски Денис установил 
личный рекорд результативности, набрав 21 (5+16) очко в 59 матчах регулярного 
чемпионата. В этом году 27-летний защитник стал капитаном "Торпедо". В 
нынешней "регулярке" нижегородцам осталось провести пять встреч, они все 
еще не обеспечили себе место в плей-офф. Однако Баранцев уверен в успехе.  
"В нападении мы часто тратим больше сил чем надо"  
 - Денис, как прошла пауза на Евротур? Сумели перевести дух, или были 
серьезные тренировки?  
 - Пауза нам была очень нужна, так как в конце января мы испытывали 
определенные проблемы в игровом плане, плюс со здоровьем у некоторых 
игроков было не так хорошо. Несколько дней отдохнули и начали тренироваться. 
У Немировски сбалансированные занятия, очень больших нагрузок не было, 
делали упор на физику и тактику.  
 - У вас непростая вторая половина февраля: матчи со СКА, "Йокеритом", 
"Спартаком". Это осложняет борьбу за плей-офф, или вы уверены в своих силах?  
 - Неважно, против кого выходить. Нам нужны очки и место в плей-офф.  
 - Не напрягает "Сочи", который в трех очках от вас?  
 - Мы не смотрим на "Сочи", мы смотрим на "Локомотив" с "Витязем", и хотим их 
обогнать.  
 - Часто заглядываете в турнирную таблицу?  
 - После каждой игры. Знаем, что очковый запас не такой большой. Нужно быть 
в курсе, как соперники выступают.  
 - У вас был неудачный конец января. Почему случились четыре поражения с 
общим счетом 5:17?  
 - Совокупность факторов сказалась на результате. И физический спад, и 
психологический, плюс болезни и травмы. Все пришлось на тот период, когда мы 
играли с грандами.  
 - С чем в целом связываете нестабильное выступление команды в этом сезоне?  
 - "Торпедо" - одна из самых молодых команд в Лиге (третья после "Локомотива" 
и "Северстали", средний возраст 25,3 лет - прим. авт). Думаю, к плей-офф мы 
исправим все ошибки и станем чуть стабильнее.  
Мне казалось, что в Москве нахожусь в каком-то заточении, как будто в коробке 
сижу. Психологически так себя ощущал. В Нижнем все стало получаться, на душе 
как-то легче стало, отпустило.  
 - Со стороны кажется, что команда Немировски играет в самый интересный 
хоккей в Лиге. А изнутри как можете описать работу с Дэвидом?  
 - Дэвид пропагандирует североамериканский стиль хоккея. В обороне есть 
определенная тактика, в атаке же больше импровизации. В нападении мы часто 
тратим больше сил, чем надо, поэтому иногда не хватает на защиту.  
 - К защитникам, получается, строгие требования?  
 - Они есть, но не могу сказать, что очень строгие. В атаке мне, как защитнику, 
дают свободу. Немировски не требует бежать вперед, говорит, что нужно 
подключаться, только если есть возможность.  
 - Прошлогодний опыт вам поможет этой весной?  

https://allhockey.ru/news/show/378537-Hersli_verju_chto_Spartak_projdet_daleko_v_plej_off


 

 

 - Думаю, не стоит его вспоминать. У нас команда изменилась на 70-80%, так что 
даже глупо сравнивать и анализировать. Плюс, в этом году мы выступаем в 
Западной конференции.  
"Пусть у меня хоть "-20" будет"  
 - Еще одно наблюдение: кажется, что Немировски раскрывает игроков с лучшей 
стороны, и при нем они начинают показывать свой лучший хоккей. Как главному 
тренеру "Торпедо" это удается ? 
 - Он доверяет игрокам. Доверяет и молодым, и опытным. Я, как игрок, чувствую 
это доверие, стараюсь его оправдать. Думаю, остальные ребята в команде 
ощущают примерно то же самое.  
 - Когда "Торпедо" проигрывает, Немировски сильно злится?  
 - Он расстроен, недоволен, но не показывает это команде. Все свои мысли 
пытается донести спокойным тоном, может голос повысить, но не более. Я бы 
сказал, что Немировски ведет себя очень профессионально.  
 - Вы почувствовали прогресс в своей игре, когда начали работать с Немировски 
в прошлом году?  
 - Насчет прогресса судить не мне. Уверенности точно прибавилось. Хотя 
прекрасно понимаю, что присутствуют и ошибки, и спады. Но в целом я очень 
доволен работой с Дэвидом.  
 - С этого сезона у вас капитанская нашивка. Какие обязательства у капитана в 
Нижнем Новгороде?  
 - Это мой первый год в ранге капитана. Я бы сказал, что капитан - это связующее 
звено между тренером и игроками. У нас в команде все лидеры, способные что-
то сказать в раздевалке, это не только моя задача.  
 - Часто лично беседуете с Немировски?  
 - Беседы есть, но нечасто. Всегда разговоры в спокойном тоне, я никогда не 
спорю с тренером. Если что-то непонятно, то всегда можно подойти и спросить.  
Иногда ты настолько агрессивен после какой-то смены или игры, что можешь 
даже не воспринимать информацию, которую до тебя хотят донести. Конечно, 
можно ответить, а потом пожалеть.  
 - В прошлом регулярном чемпионате у вас было "+13", а сейчас "-11" при 
практически одинаковом игровом времени. В чем причина?  
 - Значит, плохо играю. Как еще это объяснить? Бывают удачные сезоны, бывают 
не очень. Конечно, я недоволен своим показателем полезности, но главное - 
результат команды.  
 - Для вас вообще важен показатель полезности?  
 - Неприятно, когда ты пропускаешь голы. Это все влияет на результат. Но 
повторюсь, пусть у меня хоть "-20" будет, главное, чтобы команда побеждала. 
Если это поможет "Торпедо", я потерплю.  
 - Как переживаете неудачи? Много рефлексируете?  
 - Стараюсь разобрать ошибки, а потом забыть этот матч. На капитана всегда 
обращают внимание, ты не должен подводить партнеров. Стараюсь справляться 
с психологическим давлением. Не только я с ним сталкивался.  
"Никогда не испугаюсь драки"  
 - Осенью в матче с "Куньлунем" против вас жестко и грубо сыграл тафгай Гаррет 
Хант, после чего Орлов полез с ним в драку. Какое у вас отношение к тафгаям и 
таким ситуациям в хоккее?  
 - Здесь две стороны медали. Если моего партнера обижают, и человек идет в 
драку заступиться, то это одно дело. Когда начинаются провокации, и судьи не 
обращают на это внимания, - это другой момент. Я ничего плохого в драках не 
вижу, в хоккее это нормальное явление, они должны быть в нашем спорте. Но 
надо разбираться в каждой конкретной ситуации.  



 

 

 - У вас в конце декабря прошел еще один матч с "Куньлунем", где в концовке 
была серия драк, а команды набрали 138 минут штрафа. Не перебор ли?  
 - Это эмоции со стороны игроков обеих команд. "Куньлунь" не хотел 
проигрывать, собирался как-то ситуацию подправить, но ничего не вышло.  
 - Не жалеете, что поддались на провокации?  
 - Но мы же выиграли тот матч! Это самое главное. А как это случилось - уже 
никто и не вспомнит.  
 - Вы всегда любили подраться, или это ситуация вынуждает?  
 - Я особо не дерусь, но если надо, то могу. Неважно проиграю или выиграю - я 
всегда готов, никогда не испугаюсь драки. Если меня вызовут на бой, и это будет 
не во вред команде, я всегда его приму.  
 - Боксом или восточными единоборствами пробовали заниматься?  
 - У меня есть тренер по физподготовке, с которым я занимаюсь на протяжении 
шести или семи лет. Он в частности преподает бокс. Так что летом поддерживаю 
форму. Как ударить, я знаю.  
"Тренер должен использовать и кнут, и пряник"  
 - До Немировски в "Торпедо" вы работали со Петерисом Скудрой. С ужасом 
вспоминаете те времена?  
 - Совсем нет. У Скудры есть свои плюсы, ничего плохого про этого тренера я 
сказать не могу. Он мне тоже дал мысль... Да, Скудра очень эмоциональный 
человек, у него свое видение хоккея. Но мы все разные, ничего против него не 
имею.  
 - Слышала, что игроки чуть ли не бросались порой на Скудру.  
 - Я не знаю, не слышал такого (улыбается). При мне точно не было.  
 - Вы, кстати, воспринимаете крик и грубое обращение?  
 - Все зависит от ситуации. Иногда ты настолько агрессивен после какой-то 
смены или игры, что можешь даже не воспринимать информацию, которую до 
тебя хотят донести. Конечно, можно ответить, а потом пожалеть. Считаю, что 
нужно сдерживаться, даже если внутри все бурлит. Здравый смысл должен 
брать верх.  
 - Очень много споров, должен ли быть тренер тираном, или все вещи можно 
объяснить хоккеисту спокойно. Какое у вас мнение?  
 - Тренер должен использовать и кнут, и пряник. То есть может и накричать, и по 
головке погладить. Главное, чтобы он контролировал себя и держал баланс.  
 - Недавно в сети появилось видео, как тренер бьет воспитанников клюшкой по 
голове. В вашем детстве что-то похожее происходило?  
 - По голове меня никто не бил, по заднице - да. Но это было не больно, не со 
всей силы били. В качестве меры воспитания это может быть, но раньше было 
другое время. Тогда одно было воспитание, сейчас у детей совершенно другое 
восприятие мира. Я не знаю, что у того тренера было в голове. Но, конечно, такие 
методы я не одобряю.  
 - Любопытно, что родители мальчика были против увольнения тренера из 
школы. Если бы с вашим сыном так обращались, какова была реакция?  
 - Если бы я видел и знал досконально, что произошло, то разбирался бы и делал 
выводы. Так как я не был в такой ситуации, то не знаю, как поступил бы. Даже 
представления не имею, как бы повел себя на месте родителей. Я слышал, 
читал, но не более. Что-то же сподвигло этого тренера так поступить. Разные 
дети бывают. Но я ни в ком случае не защищаю этого специалиста.  
 - Вы каким ребенком были?  
 - Вроде бы нормальным (улыбается). Сильно меня не били, только подгоняли.  
"Мне казалось, что в Москве нахожусь в каком-то заточении"  
 - Как вы попали в хоккей?  



 

 

 - Я пришел в шесть лет, позже всех в группу попал. Спасибо родителям, которые 
отвели в секцию. Тольятти - город маленький, кроме хоккея в принципе в то 
время детям нечем было заняться. Футбол тогда особо не был популярен. Была 
гандбольная команда, но только женская.  
 - Вы воспитанник "Лады", были свидетелем непростых времен, рассказывали, 
что сами платили за лед и за свой счет на гостевые матчи ездили. Откуда брали 
деньги?  
 - Родители помогали, без них ничего не вышло бы. Они всегда меня 
поддерживали, видели мое желание и рвение.  
 - Почему стали защитником?  
 - Когда научился кататься, то меня сразу в защиту поставили. Я даже не 
дергался, никогда не хотел нападающим стать. Мне было комфортно в обороне. 
Понятно, что хотелось забивать, но у своих ворот лучше получалось.  
 - Вы по своему возрасту никогда не были восходящей звездой. Всегда верили, 
что все получится?  
 - Я просто хотел играть в хоккей. Огромное желание перебивало все негативные 
моменты. Никогда не думал, что я буду играть на высшем уровне, просто 
старался показывать все, что умею. Мне кажется, то, что я сейчас выступаю в 
КХЛ, - это вознаграждение за мое старание.  
 - В 20 лет вы сначала оказались в Твери, а потом в Москве. Столичный ритм 
жизни не снес вам крышу?  
 - Я в Балашиху уехал. В этом плане мне, наверное, повезло. Мы жили за 30 
километров от Москвы на базе. Только на выходные выбирались в столицу. На 
базе же особо не погуляешь.  
 - Когда попали в основу "Динамо", на столичные тусовки не тянуло?  
 - Нет. Я понимал, что не должен расслабляться. Даже не задумывался о том, 
что где-то надо потусить или режим нарушить.  
 - Помните, на что потратили деньги с первого серьезного контракта?  
 - Классический ответ для хоккеиста: я купил машину после того, как "Динамо" 
выиграло кубок. Но я никогда бездумно деньги не тратил, всегда старался 
отложить, чтобы потом не жалеть.  
 - Переход из "Динамо", где вы провели несколько сезонов, в "Торпедо" тяжело 
дался?  
 - Скорее, это был глоток свежего воздуха. Я начал играть, почувствовал 
свободу. Мне казалось, что в Москве нахожусь в каком-то заточении, как будто в 
коробке сижу. Психологически так себя ощущал. В Нижнем все стало получаться, 
на душе как-то легче стало, отпустило.  
 - Почему так с "Динамо" получилось?  
 - Я не знаю. Много факторов сказалось. Я со своей стороны скажу, что мне не 
доверяли. Руководство "Динамо" считало, что я надежд не оправдывал. У 
каждого своя правда.  
Дэвид пропагандирует североамериканский стиль хоккея. В обороне есть 
определенная тактика, в атаке же больше импровизации. В нападении мы часто 
тратим больше сил, чем надо, поэтому иногда не хватает на защиту.  
 - У вас к себе вопросы были по той ситуации?  
 - К себе вопросы есть всегда. Конечно, в каких-то моментах можно было бы 
лучше сыграть. Но я ни о чем не жалею.  
 - Где сейчас ваш дом? По-прежнему в Тольятти?  
 - Да, лето всегда провожу в Тольятти. Там у меня родители, друзья живут, семья 
жены. Тольятти хоть и небольшой город, но комфортный.  
 - В Нижнем Новгороде быстро освоились?  



 

 

 - Мне кажется, после Москвы везде быстро освоишься. Я не любитель движух, 
тусовок, быстрой жизни. Мне, наоборот, нравится спокойный ритм, отсутствие 
пробок. Нижний для меня очень комфортный город.  
 - И финальный вопрос. "Торпедо" в этом году называют самой непредсказуемой 
командой Лиги. Готовы ли вы преподнести сюрприз весной?  
 - Мы будем делать все, чтобы это случилось. Главное - пройти первый раунд, а 
потом легче будет.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/14/466059.html 

К заголовкам сообщений 

Евгений Киселев: "Дебют против СКА в Питере давил, но у "Амура" - гонка" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 15 февраля 2020) 
22-летний голкипер "Амура" и чемпион Универсиады-2018, несколько дней назад 
дебютировавший в сезоне КХЛ матчем в Петербурге против СКА (2:3), стал 
гостем Russia-Hockey.ru  
ПО КОМАНДЕ ГУЛЯЕТ ИНФЕКЦИЯ, НАДО ДАТЬ ВРЕМЯ ДОКТОРАМ  
- Болельщики "Амура" были в шоке, когда в Санкт-Петербурге на одной из 
решающих для Хабаровска игр не увидели в заявке "Амура" ни Евгения Аликина, 
ни Марека Лангхамера, а молодежную бригаду голкиперов клуба составили вы и 
18-летний юниор Александр Евграфов. Что произошло?  
- То, что Лангхамер получил травму и выбыл из строя не на неделю, стало ясно 
еще в Китае, где "Амур" проводил спаренные игры. Именно после этого турне в 
клуб ВХЛ "Сокол" пришел на меня вызов.  
Если же говорить об Аликине, то по команде гуляет инфекция, и Евгений, как и 
некоторые другие игроки, простудился. Тренеры решили не рисковать здоровьем 
хоккеистов, дать время нашим докторам.  
- Дебют в гостевом матче против СКА - это стресс?  
- Стресса не было, но волнение присутствовало. Огромный стадион, 
заполненные трибуны, один из лидеров КХЛ - в таких условиях открывали 
важнейшую гостевую серию, от которой очень сильно зависят кубковые шансы 
"Амура". Необходимость выдать результат поддавливала.  
- Как считаете, справились с волнением?  
- Мы были очень близки к результату, за несколько минут до конца третьего 
периода играли против СКА вничью. Очень сильно огорчился, когда в концовке 
Санкт-Петербург забил.  
С АЛИКИНЫМ ДРУЖИМ, ПОДДЕРЖИВАЕМ ДРУГ ДРУГА  
- Через день с "Витязем" вновь пропустили три шайбы...  
- Наверное, со СКА удалось сыграть надежнее, чем в Подольске. С другой 
стороны сейчас самое важное результат - Аликин заменил меня в третьем 
периоде, запечатал ворота, и мы выиграли по буллитам. Бесценные два очка!  
Вообще мы с Евгением дружим, подерживаем друг друга. Задача вратарской 
бригады - давать клубу шанс на победу в каждом матче. Будем стремиться я к ее 
решению.  
- Вы провели около 90 матчей в Лиге Квебека, в два раза меньше - в ВХЛ и 
четыре встречи - в КХЛ. Можете сравнить эти лиги?  
- Тяжелее всего играть в КХЛ - максимальные скорости, высокое мастерство 
игроков, очень плотная борьба на пятачке. В ВХЛ немного попроще, там в 
основном европейские арены, меньше плотности перед воротами, чуть более 
размеренный ритм игры. Та же картина в Квебекской лиге, но там очень много 
бросков. Как и в КХЛ, в Канаде в основном канадский формат льда, хотя есть и 
европейские арены.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/14/466059.html


 

 

В НАЧАЛЕ СЕЗОНА КТО-ТО ПОТОРОПИЛСЯ СПИСАТЬ "АМУР" СО СЧЕТОВ  
- В Красноярске за "Амуром" следили?  
- Да, за каждым матчем. В начале сезона кто-то поторопился списать "тигров" со 
счетов, не верил в команду. Но профессионалы видели, что "Амур" в гонке, 
поражения были разве что в одну шайбу. В итоге как только команда выдала 
победную серию, тут же приблизилась к зоне плей-офф.  
- Ведущие сайты уже называют "Амур" открытием зимнего отрезка сезона и чуть 
ли не фаворитом кубковой гонки.  
- Воздержался бы от прогнозов. КХЛ - очень плотная Лига, одна-две ошибки - и 
результат уходит, как это было в матче со СКА. Посмотрите на таблицу - после 
каждого тура она меняется!  
ДОЛЖНЫ ЗАЦЕПИТЬ В ТУРНЕ СВОИ ОЧКИ - И РЕШИТЬ СУДЬБУ ДОМА  
- Знаете, что в Хабаровске накануне заключительной домашней серии уже 
ажиотаж?  
- Это понятно, ведь если мы зацепим свои очки в ходе западного турне, то 
вернемся домой в стабильной турнирной ситуации. На финише у нас дома два 
спаренных матча с "Нефтехимиком", есть шанс самим решить свою турнирную 
судьбу. Особенно если учесть, что болельщики на "Платинум Арене" - наш 
шестой игрок.  
Впрочем рано думать о домашней серии. Сейчас главное - матчи на Западе.  
- Впереди у вас игра в Нижнем Новгороде, где "Торпедо" в кубковой гонке на 
Западе уже наступает на пятки соперник - ХК "Сочи", дома очки терять нельзя! 
Крайне неудачное время для приезда в Нижний?  
- О расписании нет времени задумываться, сейчас все игры очень тяжелые, все 
- не за два очка, а за четыре. Настрой максимальный.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kiselev_debut_ska_davil_no_amur_v_gonke/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Магнитка" в двух шагах от пропасти. Ее игроки не хотят в плей-
офф? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
"Сибирь" - В плей-офф 
 "Сибирь" вышла в плей-офф впервые с сезона-2016/17 и на этом можно 
заканчивать обсуждение. Это уже отличное достижение для команды, они 
выполнили задачу на сезон, Николай Заварухин добился впечатляющего 
результата и даже если команда проиграет в первом раунде со счетом - 0-4, то 
никто не упрекнет ни тренера, ни хоккеистов. После кошмаров, когда "Сибирь" 
занимала девятое место в конференции, уже наступило счастье. Стоит отметить 
и Кирилла Фастовского, который в этом сезоне угадал с новичками и 
иностранцами, хотя опять же не все было гладко. Помните, как команда 
пригласила одного легионера, а потом избавилась от него чуть ли еще не до 
начала сезона? 
Спасибо за поддержку, лучшие болельщики! ??? ?? pic.twitter.com/UGmJNt3coo 
Так что изменилось в клубе? Заварухин оказался действительно тем тренером, 
которого не хватало клубу. При этом я согласен с Фастовским, что Павел Зубов 
просто слишком рано стал главным, ему просто не хватило опыта и через какое-
то время он сможет работать самостоятельно. Один раз команда не попала в 
плей-офф при Андрее Скабелке, а в прошлом сезоне был настоящий кошмар. 
Заварухин успокоил раздевалку. Он вообще на людях ни разу не менял свое 
настроение, как в плохие, так и в хорошие дни, плюс у тренера отличное 
понимание хоккея и навык гнуть свою линию. Хотя выступление "Сибири" нельзя 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kiselev_debut_ska_davil_no_amur_v_gonke/


 

 

назвать идеальным, но хороших матчей все равно было больше. Главный все 
выжал из этого состава, из этих игроков.  
Рекорд 
Наша страна установила новый рекорд НХЛ по количеству игроков за сезон 
после введения "потолка" зарплат (а это важно). Александр Елесин стал 47 
хоккеистом, который вышел на лед в матче чемпионата, скоро появится на 
площадке Андрей Чибисов, а ближе к концу регулярного турнира дадут шанс еще 
кому-нибудь, кто завис в АХЛ. Цифра неоднозначная. Конечно, можно сказать, 
что у нас все в порядке, хорошие хоккеисты появляются и они пользуются 
спросом. Но ведь это не совсем так. Просто наступил период, когда в Северную 
Америку бегут при любой возможности. 
Причин масса. Например, очень важно, что кризис обвалил курс доллара. В 2005 
году он был на уровне 30 рублей, останься все по-прежнему и сейчас многие бы 
остались в КХЛ хотя бы по финансовым причинам. Вторая и немаловажная 
причина - невысокий уровень турнира в России. Я буду при каждой возможности 
напоминать, что неравные условия в КХЛ, скрытая аренда, задержки по 
зарплате, отсутствие профсоюза, отвратительная работа маркетинга, приводят 
к тому, что отсюда уезжают. И будут уезжать дальше - летом вас ждет много 
сюрпризов. Любушкин и Елесин, Чибисов и Юртайкин, Кравцов и Рыков, 
Воробьев и Рубцов никуда бы не поехали, если бы не российская система, в 
которой скорее можно закончить, чем развиваться. Так что гордится новым 
рекордом нечего. Мы виноваты в том, что его установили, а совсем не 
демонстрируем общий уровень. 
Битва 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев удивляется уже второй матч 
подряд. Мол, команда имеет огромное преимущество, но умудряется 
проигрывать. Так было со "Спартаком", так было в четверг и с "Нефтехимиком". 
Поражение в Нижнекамске еще более усложнило ситуацию уральского клуба и 
они теперь могут не попасть в плей-офф. О причинах мы уже говорили десятки 
раз, но прибавилась еще одна. Ясно же, что весной и летом команду ждет 
большая перестройка и многие хоккеисты понимают, что они покинут клуб. У них 
нет никакой мотивации выкладываться за эту команду, многие уверены, что у них 
будет варианты после ухода из клуба и особо не парятся о своем имидже. 
В Нижнекамске сегодня сухо и +4, но не для нас. Спасибо болельщикам, которые 
верят и поддерживают команду в любой ситуации. 
Лучший игрок команды - Богдан Потехин, которому как раз надо доказывать, 
чтобы получить новый контракт (нынешний у него весьма дешевый). Всем 
остальным - плевать. С таким настроением не может бороться ни один тренер и 
Илье Воробьеву не под силу. И что он сделает тому же Мозякину, у которого 
зарплата почти 200 миллионов? Если команда все-таки вылетит из восьмерки (а 
календарь довольно сложный), то хотя бы мы запомним эти имена, которые 
сделали все, чтобы клуб опозорился.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-za-4-goda-
igroki-metallurga-ne-hotyat-v-pley-off-1642156/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала Кузнецова из "Амура" и Моисеева из "Витязя" на 
один матч (Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-za-4-goda-igroki-metallurga-ne-hotyat-v-pley-off-1642156/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyshla-v-pley-off-za-4-goda-igroki-metallurga-ne-hotyat-v-pley-off-1642156/


 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизоды нескольких 
матчей и вынес решения. 
"Витязь" - "Амур"  
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
нападающего "Амура" Александра Кузнецова наказание по п.1.15. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ, дисквалифицировать на один матч и 
подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Витязя" Данилу Моисеева 
по п.1.15. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, дисквалифицировать на 
один матч и подвергнуть денежному штрафу. 
"Динамо" Р - "Ак Барс"  
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Динамо" Рейниса 
Лейниекса по п.3.7. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, подвергнуть 
денежному штрафу.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971823-khl-diskvalificirovala-kuznecova-
iz-amura-i-moiseeva-iz-vitjazja-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" заключила новый контракт с нападающим Чесалиным 
(Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 
"Сибирь" заключила новый контракт с нападающим Евгением Чесалиным 
сообщает пресс-служба новосибирского клуба. Соглашение рассчитано на два 
сезона. 
В этом сезоне 31-летний Чесалин провел 54 матча в регулярном чемпионате 
КХЛ. На его счету 4 заброшенные шайбы и 12 результативных передач при 
показателе полезности "-1" и 38 минутах штрафного времени. В среднем за матч 
Евгений проводит на льду 15 минут 43 секунд. Для Чесалина нынешний сезон 
стал дебютным в стане "Сибири". 
До перехода в новосибирский клуб Чесалин на протяжении трех сезонов 
защищал цвета "Автомобилиста". В общей сложности за карьеру в лиге 
российский форвард сыграл 215 матчей, в которых забросил 30 шайб и сделал 
39 результативных передач при полезности "+10" и 104 минутах штрафного 
времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971405-sibir-zakljuchila-novyj-kontrakt-
s-napadajuschim-chesalinym.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3971823-khl-diskvalificirovala-kuznecova-iz-amura-i-moiseeva-iz-vitjazja-na-odin-match.html
https://www.championat.com/hockey/news-3971823-khl-diskvalificirovala-kuznecova-iz-amura-i-moiseeva-iz-vitjazja-na-odin-match.html
https://allhockey.ru/news/show/378522-KHL_diskvalificirovala_Kuznecova_i_Moiseeva_na_odin_match
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kuznecov-i-moiseev-diskvalificirovany-na-odin-match-1642355/
https://www.khl.ru/news/2020/02/14/466085.html
https://www.championat.com/hockey/news-3971405-sibir-zakljuchila-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-chesalinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3971405-sibir-zakljuchila-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-chesalinym.html
https://allhockey.ru/news/show/378475-Sibir_zakljuchila_novyj_kontrakt_s_napadajuschim_Chesalinym


 

 

"СКА-1946" досрочно выиграл чемпионат МХЛ (Советский спорт, Москва, 14 
февраля 2020) 
У фарм-клуба СКА отрыв в 15 очков от уфимского "Толпара".  
Стать недосягаемым для ближайшего преследователя, "СКА-1946" помогла 
домашняя победа в клубном дерби против команды "СКА-Варяги" - 5:2. 
"СКА-1946" лидирует в Западной конференции и регулярном чемпионате МХЛ, 
набрав 106 очков в 57 матчах. У лучшей команды Востока "Толпара" 91 очко 
после 58 игр. 
Всего каждый из 34 участников турнира проведет по 64 встречи.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934829 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: ФХР надеется на хорошее взаимодействие с КХЛ после избрания 
Морозова главой лиги (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
По словам президента ФХР, Морозов знает хоккей от А до Я 
Федерация хоккея России (ФХР) рассчитывает на хорошее взаимодействие с 
новым президентом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексеем 
Морозовым. Об этом ТАСС заявил президент ФХР Владислав Третьяк. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании Морозова президентом организации. 
"Я его уже поздравил, сказал ему, что он прекрасный хоккеист, два раза выиграл 
чемпионат мира, серебряный призер Олимпиады, был капитаном сборной, 
профессионально относился к своему делу как игрок. Он поиграл и в 
Национальной хоккейной лиге, и в КХЛ, знает хоккей от А до Я, - сказал Третьяк. 
- Самое главное, у нас хорошее взаимодействие, надеюсь, оно будет таким и 
дальше, чтобы развивать наш хоккей, чтобы уменьшался отток молодых игроков, 
чтобы мы вместе работали на продвижение нашего хоккейного бренда, 
национальной сборной". 
"Мы все в одной лодке, чтобы радовать болельщиков своей игрой и чтобы были 
новые победы", - добавил он. 
Морозов сменил на посту президента КХЛ Дмитрия Чернышенко, который в 
январе был назначен вице-премьером РФ. "У нас был хороший контакт с КХЛ, 
когда его возглавлял Чернышенко, хотел бы поблагодарить его за работу", - 
сказал Третьяк.  

https://tass.ru/sport/7762145 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: если продолжится снижение потолка зарплат в КХЛ, то пострадает 
сборная России (Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк заявил, что 
национальная команда может пострадать при дальнейшем снижении потолка 
зарплат в КХЛ. 
"Надо смотреть, как клубы будут реагировать, у каждого свои задачи. Интерес к 
чемпионату сейчас хороший, пока еще ничего не ясно по результатам. Если 
снижение потолка будет дальше, то от этого пострадает сборная, поскольку 
произойдет размазывание хоккеистов по разным клубам, и мы не найдем те 
звенья, которые бы играли на Олимпиадах и чемпионатах мира. Поэтому все 
надо делать с умом, нужно правильное решение", - цитирует Третьяка ТАСС. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:934829
https://tass.ru/sport/7762145


 

 

Новый президент КХЛ Алексей Морозов сообщил, что будет отстаивать идею 
введения жесткого потолка и пола зарплат со следующего сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971517-tretjak-esli-prodolzhitsja-
snizhenie-potolka-zarplat-v-khl-to-postradaet-sbornaja-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: ФХР рационально подошла к выбору состава сборной на 
Шведские игры (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Россияне на третьем этапе Евротура заняли последнее место 
Федерация хоккея России (ФХР) рационально подошла к вопросу выбора игроков 
в сборную России на третий этап Евротура, не став приглашать в состав команды 
всех сильнейших. Об этом ТАСС рассказал президент ФХР Владислав Третьяк. 
Россияне на Шведских играх заняли последнее место, в трех матчах набрав одно 
очко. Многие в составе не имели опыта выступлений за сборную. 
"Главной задачей было проверить молодых игроков, мы же не могли из СКА и 
ЦСКА основных не брать, а из других клубов забрать всех лучших - все должны 
быть в одних условиях. Поэтому из всех клубов мы лучших не брали, потому что 
скоро плей-офф, каждое очко на вес золота, и мы подошли к таким вещам 
рационально, - сказал Третьяк. - Мы понимали, что очень сложно будет добиться 
победы, но зато мы посмотрели второй эшелон, посмотрели, кто есть кто среди 
тех, кто на вторых ролях в своих клубах". 
"Жалко, что мы проиграли, но это хороший урок для молодых, кто там был. Мы 
как-то говорили, что из трех этапов на этом мы привлечем больше молодежи. 
Поэтому ничего страшного нет, не надо говорить, что у нас все плохо. Мы могли 
бы набрать лучших, но мы и навстречу клубам тоже идем", - добавил он. 
Заключительный этап Евротура пройдет в Чехии с 30 апреля по 3 мая.  

https://tass.ru/sport/7763507 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг одобрил назначение Алексея Морозова на пост главы КХЛ 
(Интерфакс, Москва, 14 февраля 2020) 
Первый вице-президент ФХР, глава штаба сборных команд России Роман 
Ротенберг положительно оценил назначение Алексея Морозова на пост 
президента Континентальной хоккейной лиги. 
"Мы уверены, что назначение Алексея Морозова на пост президента КХЛ 
поможет дальнейшему эффективному взаимодействию федерации и лиги", - 
сказал Ротенберг "Интерфаксу". 
"Перед нашим хоккеем стоит много задач: это и развитие детского хоккея, в том 
числе в клубах КХЛ, и подготовка молодых хоккеистов, и обучение тренеров, 
которые должны не то, что работать по современным методикам, а опережать 
время и привносить инновационные идеи в наш хоккей. Это, и, безусловно, 
создание условий по сохранению лучших хоккеистов в России", - подчеркнул он. 
"Нам нужно сделать все для развития молодых игроков в клубах и системе 
сборных команд, где они получают международную практику, способствующую 
росту мастерству. Только работая вместе, при отлаженном взаимодействии 

https://www.championat.com/hockey/news-3971517-tretjak-esli-prodolzhitsja-snizhenie-potolka-zarplat-v-khl-to-postradaet-sbornaja-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3971517-tretjak-esli-prodolzhitsja-snizhenie-potolka-zarplat-v-khl-to-postradaet-sbornaja-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1083291727.html
https://allhockey.ru/news/show/378484-Tret_yak_esli_prodolzhitsya_snizhenie_potolka_zarplat_v_KHL_to_postradaet_sbornaya
https://tass.ru/sport/7763507
https://allhockey.ru/news/show/378530-Tret_yak_mogli_by_nabrat_luchshih_na_Evrotur_no_my_idem_navstrechu_klubam


 

 

лиги, федерации, клубов и системы сборных команд России, мы сможем 
добиться желаемых результатов", - заявил Ротенберг. 
В пятницу стало известно о том, что Алексей Морозов возглавил КХЛ, сменив на 
этом посту Дмитрия Чернышенко. Тот ранее стал вице-премьером РФ. 
Морозов - бывший капитан сборной России, в составе которой становился 
серебряным призером Олимпийских игр 1998 года в Нагано, двукратным 
чемпионом мира, бронзовым призером чемпионата мира. На открытии 
Олимпийских игр 2010 года в Ванкувере Морозов был знаменосцем сборной 
России. 
11 июня 2015 года Морозов был избран управляющим директором Ассоциации 
"Молодежная хоккейная лига". 25 июля того же года вошел в состав правления 
ООО "Континентальная хоккейная лига". 

https://www.sport-interfax.ru/695367 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: эффективное взаимодействие ФХР и КХЛ продолжится 
после избрания Морозова (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
По словам первого вице-президента ФХР, перед российским хоккеем стоит много 
задач 
Назначение управляющего директора Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) 
Алексея Морозова на пост президента Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
поможет взаимодействию между организацией и Федерацией хоккея России 
(ФХР). Такое мнение ТАСС высказал первый вице-президент ФХР, глава штаба 
национальной команды Роман Ротенберг. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании двукратного чемпиона мира по хоккею Морозова 
президентом организации. 
"Мы уверены, что назначение Алексея Морозова на пост президента КХЛ 
поможет дальнейшему эффективному взаимодействию федерации и лиги, - 
сказал Ротенберг. - Перед нашим хоккеем стоит много задач: это и развитие 
детского хоккея, в том числе в клубах КХЛ, и подготовка молодых хоккеистов, и 
обучение тренеров, которые должны не то что работать по современным 
методикам, а опережать время и привносить инновационные идеи в наш хоккей, 
это, и, безусловно, создание условий по сохранению лучших хоккеистов в 
России". 
"Нам нужно сделать все для развития молодых игроков в клубах и системе 
сборных команд, где они получают международную практику, способствующую 
росту, мастерству. Только работая вместе, при отлаженном взаимодействии 
лиги, федерации, клубов и системы сборных команд России, мы сможем 
добиться желаемых результатов", - добавил первый вице-президент ФХР. 
Морозов сменил на посту президента КХЛ Дмитрия Чернышенко, который в 
январе был назначен вице-премьером РФ. Морозов сохранит пост 
управляющего директора МХЛ вплоть до избрания нового руководителя 
организации.  

https://tass.ru/sport/7762857 

К заголовкам сообщений 
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https://allhockey.ru/news/show/378491-R_Rotenberg_naznachenie_Morozova_pomozhet_dal_nejshemu_vzaimodejstviju_FHR_i_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1083292207.html
https://tass.ru/sport/7762857


 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин уверен, что Морозов будет продуктивно работать на благо КХЛ и 
российского хоккея (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Министр спорта отметил, что Морозов обладает высоким авторитетом в 
хоккейном сообществе 
Новый президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов будет 
продуктивно работать на благо лиги и отечественного хоккея. Такое мнение 
высказал министр спорта России Олег Матыцин, комментарий которого приводит 
пресс-служба Минспорта РФ. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании Морозова президентом организации. Двукратный чемпион 
мира в составе сборной России по хоккею сменил на этом посту Дмитрия 
Чернышенко, который в январе был назначен вице-премьером РФ. 
"Алексей Морозов обладает высоким авторитетом в хоккейном сообществе, 
глубоким пониманием хоккейных процессов и хорошо зарекомендовал себя в 
качестве руководителя Молодежной хоккейной лиги, получив необходимый 
управленческий опыт, - сказал Матыцин. - Уверен, что он станет достойным 
преемником Дмитрия Чернышенко и будет продуктивно работать на благо 
Континентальной хоккейной лиги и всего отечественного хоккея".  

https://tass.ru/sport/7762409 

К заголовкам сообщений 

Дегтярев: опыт работы в МХЛ поможет Морозову в Континентальной 
хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре, спорту, 
туризму и делам молодежи назвал Морозова опытным управленцем 
Опыт работы на посту управляющего директора Молодежной хоккейной лигой 
(МХЛ) поможет Алексею Морозову во главе Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал председатель комитета Государственной 
думы по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи Михаил 
Дегтярев. 
В пятницу было объявлено, что совет директоров КХЛ принял единогласное 
решение об избрании Морозова президентом организации. Двукратный чемпион 
мира в составе сборной России по хоккею сменил на этом посту Дмитрия 
Чернышенко, который в январе был назначен вице-премьером РФ. 42-летний 
Морозов сохранит за собой пост управляющего директора МХЛ вплоть до 
избрания нового руководителя организации. 
"Алексей Морозов - опытный управленец, он несколько лет руководил 
Молодежной хоккейной лигой, - сказал Дегтярев. - МХЛ при нем стала 
полноценной лигой, через нее прошли многие игроки и тренеры КХЛ. Опыт игры 
в НХЛ также пригодится новому президенту КХЛ. Желаем ему успеха на новом 
посту".  

https://tass.ru/sport/7762369 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Количество россиян в НХЛ неуклонно растет, в этом сезоне сыграло уже 47 
человек (Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 
КХЛ уже не в силах никого удержать. 
В сезоне-2019/2020 российское представительство в НХЛ увеличилось до 47 
человек - в лиге сыграло уже на семь хоккеистов больше, чем годом ранее, и 
вполне вероятно, до конца сезона будут новые дебюты. Так много наших 
соотечественников не выступало в НХЛ с сезона-2005/2006 (48 человек). Русские 
начинают массовый захват лучшей лиги мира? 
Рекордный сезон 
Рекордные цифры были показаны в сезоне-2000/2001 - в НХЛ хотя бы один матч 
провело 72 российских хоккеиста. Наши ребята стали уезжать за океан за десять 
лет до этого, и в основном это были либо сложившиеся, либо восходящие звезды 
мирового хоккея. Могильный, Ларионов, Фетисов, Федоров... За спиной был 
развалившийся СССР и абсолютная неопределенность, впереди - долгожданная 
свобода и финансовая стабильность.  
Первопроходцы открыли дорогу остальным, а запасов талантов в России было 
много. В "Ванкувере" все сходили с ума по Павлу Буре в "Детройте" постепенно 
собирали "Русскую пятерку", в "Рейнджерс" Сергей Зубов становится лучшим 
бомбардиром, расцветает Алексей Ковалев русские чуть ли не каждый год ярко 
сияют в чемпионских командах. Такой успех создал моду на русских игроков, 
многие клубы пытались заполучить техничных, быстрых и умных нападающих, 
найти жесткого или результативного защитника. Конечно, приезжали не одни 
звезды, и закреплялись в НХЛ далеко не все. Кто-то в силу возраста довольно 
быстро завершал карьеру, как Алексей Касатонов или Сергей Макаров кто-то 
уезжал в Европу, кто-то после пары неплохих сезонов оказывался в лигах 
пониже.  
В любом случае численность россиян планомерно росла и достигла пика в 2001 
году. НХЛ к тому времени перетянула к себе практически всех звезд (даже 
Максим Сушинский уезжал и возвращался обратно именно в том чемпионате), 
играли ветераны, кому за 40, и игроки в самом расцвете сил, плюс 
многочисленный эшелон середнячков и тех, кто мотался между фарм-клубами и 
основой. Обстановка в России оставалась не самой простой, зарплаты было не 
сравнить с заокеанскими, а Суперлига еще не до конца окрепла.  
Первый серьезный спад случился после локаута-2004, когда россияне 
потянулись в Суперлигу. Многие поняли, что подчас лучше играть дома, но 
больше и дольше. Одновременно с этим постепенно происходила смена 
поколений - начиналось время Ковальчука, Овечкина, Малкина, уже вовсю 
играли Дацюк с Марковым, но до конца восполнить численность не получилось.  
Большую роль в этом сыграл и "русский фактор", который пришел на смену моде 
на россиян. Фактор, из-за которого россияне, не обладающие фантастическим 
талантом, подрастеряли привлекательность в глазах менеджеров клубов. Стоит 
ли тратить на него драфт-пик, или он к нам не приедет? А если приедет, захочет 
ли впахивать как проклятый, или скоро вернется домой? Суперлига набирала 
силу, а затем трансформировалась в КХЛ, в России стало вполне себе сытно, да 
и уровень чемпионата подрос. Кто-то, едва успев приехать, со скандалом уезжал 
обратно, как Александр Радулов. Да что там, даже Яромир Ягр который тогда 
был еще в самом соку, уехал в "Авангард". 
Дальше будет больше 



 

 

Дно было достигнуто в сезоне-2012/2013 - 29 человек в НХЛ, после чего 
количество стало медленно, но верно увеличиваться. В этом сезоне в фарм-
клубах в этом сезоне сыграли 39 россиян, такого представительства у нашей 
страны вообще никогда не было. При этом больше половины - совсем молодые 
ребята, которым еще не исполнилось 21 года. Еще человек пять годом старше, 
а после 25 и вовсе днем с огнем не сыщешь. Шестеркин Прохоркин и Гурьянов 
уже окончательно перебрались в НХЛ, заявляют о себе Тренин и Летунов 
дебютировал за "Калгари" Елесин стучатся в основу Саморуков Просветов 
Бердин Алексеев когда-то придет очередь Кравцова Коршкова и Соколова. Все 
больше ребят уезжают уже в юном возрасте - раньше это было связано, в том 
числе и с "русским фактором", а теперь, чтобы побыстрее адаптироваться к 
новой культуре, площадкам и быть чувствовать себя лучше готовым к НХЛ. 30-
летие справили только девять российских энхаэловцев, и завершать карьеру 
пока никто не собирается. Даже Илья Ковальчук обрел второе дыхание и уже 
раздумывает, где окажется в следующем сезоне. 
И если еще лет 10 назад мы боялись, что за Малкиным и Овечкиным никого нет, 
то теперь выросли новые амбициозные таланты, которые стремятся в НХЛ. А 
сколько россиян проводят последние сезоны в КХЛ? Только Капризов с 
Сорокиным чего стоят, а зарубежные скауты постоянно приезжают в Россию и 
просматривают все новых и новых игроков. Зарплатами в КХЛ уже почти никого 
не переманишь - с нынешним курсом рубля уже невозможны ситуации, когда в 
России игрок мог заработать в намного больше, чем в НХЛ, а с введением 
жесткого потолка зарплат придется и вовсе умерить аппетиты.  
Те, кто уезжает и добивается успеха (а таких в последнее время все больше), 
подают пример другим, и цепочку отъездов не остановить. Конечно, часть 
игроков всегда будет возвращаться, хоккейная миграция не останавливается в 
обе стороны. Но перевес в качестве и количестве сейчас на стороне НХЛ, и 
нынешние 47 человек - далеко не предел. Скоро будет гораздо больше.  

https://www.championat.com/hockey/article-3971679-kolichestvo-rossijan-v-nhl-
neuklonno-rastjot-v-etom-sezone-sygralo-uzhe-47-chelovek.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Локомотив" полностью перешел на HD-трансляции домашних матчей 
(Чемпионат.com, Москва, 14 февраля 2020) 
"Твиттер" KHL Media сообщил, что с 13 февраля 2020 года все домашние матчи 
ярославского "Локомотива" транслируются в формате HD. Большинство 
домашних матчей "Локомотива" до этого момента показывались в SD-качестве. 
Бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко негативно отзывался о качестве 
трансляций ярославского клуба: 
"Считаю, что на нашем телевидении достаточно показывается матчей. У нас есть 
два отдельных канала КХЛ, мало кто может этим похвастать.  
Показывать бесплатно? Идея прекрасная, но все дело в монетизации. Как 
правило, мы показываем все матчи на местных каналах, это такой компромисс. 
Что касается будущего, то очевидно, что в интернете удобно смотреть. Здесь 
КХЛ предлагает хорошее решение в виде мобильных приложений, и думаю, что 
у нас не так все дорого, по сравнению с другими продуктами.  
Плохая картинка из Ярославля? Мы сами недоумеваем. Наверное, надо их 
перестать показывать на какое-то время, и, может быть, ситуация изменится", - 
говорил функционер на декабрьской пресс-конференции.  
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https://www.championat.com/hockey/news-3971651-lokomotiv-polnostju-pereshjol-
na-hd-transljacii-domashnih-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проведет матч татарской культуры (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 февраля 2020) 
"Ак Барс" проведет аутентичную татарскую игру с "Авангардом", сообщает пресс-
служба клуба.  
Встреча в рамках регулярного чемпионата КХЛ состоится 18 февраля и будет 
посвящена татарской культуре. На арене болельщиков ждут национальная 
музыка, конкурсы и зимний сабантуй.  
Напомним, что перед началом нынешнего сезона казанцы разработали 
концепцию "843" - телефонного кода столицы Татарстана. Также "Ак Барс" к 
"зеленым дерби" с "Салаватом" подготовил специальную форму со флагом 
республики и цитатой Габдуллы Тукая. 
После 56 матчей казанский клуб, став первым в дивизионе Харламова, с 85 
очками лидирует в Восточной конференции, опережая "Авангард" на три очка. К 
тому же омская команда провела на два матча больше. До конца регулярного 
чемпионата осталось сыграть шесть матчей.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/251782 

К заголовкам сообщений 

Павел Дацюк передал клюшку и олимпийский свитер на аукцион в 
поддержку больной девочки (ТАСС, Москва, 14 февраля 2020) 
Всего семье ребенка потребуется около 160 млн рублей, чтобы воспользоваться 
возможностью лечения новым препаратом 
Российский олимпийский чемпион и чемпион мира, хоккеист Павел Дацюк 
передал свою клюшку и хоккейный свитер с номером 13, в котором он играл на 
Олимпийских играх в Пхенчхане в Южной Корее, для благотворительного 
аукциона в поддержку полугодовалой Ани Новожиловой из Екатеринбурга, 
страдающей редким заболеванием. Об этом в пятницу сообщили ТАСС в пресс-
службе хоккейного клуба "Автомобилист", где играет спортсмен. 
"Дацюк передал свою клюшку и хоккейный свитер, в котором он играл на 
Олимпийских играх в Пхенчхане, для благотворительного аукциона", - сказали в 
пресс-службе. 
У Ани редкое заболевание - спинальная мышечная атрофия (СМА) первого типа, 
оно приводит к постепенному ослабеванию мышц, угасанию двигательных и 
дыхательных функций. Болезнь до недавнего времени считалась неизлечимой, 
но в 2019 году в США появилось лекарство, заменяющее сломанный ген 
функционирующей копией. 
Семье девочки потребуется около 160 млн рублей, чтобы воспользоваться 
возможностью лечения новым препаратом, сейчас силами волонтеров собрано 
38 млн рублей. При этом наибольшую эффективность, по предположению 
медиков, препарат имеет в случае, если он введен до семи месяцев, этого 
возраста ребенок достигнет уже 21 марта. 
Отец девочки Петр отметил, что для него решение Дацюка стало приятной 
неожиданностью. "Мы, конечно, в шоке были, что он согласился и пошел на такой 
шаг", - сказал он. 
Дата и место проведения аукциона станут известны позже. 
Павел Дацюк - двукратный обладатель Кубка Стэнли, четыре раза принимал 
участие в Матче звезд НХЛ, завоевал бронзу на Олимпиаде-2002 в Солт-Лейк-
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Сити, а также золото, серебро и бронзу чемпионатов мира. Трижды признавался 
лучшим нападающим оборонительного плана в НХЛ, а в 2017 году его включили 
в список сотни величайших хоккеистов за всю историю лиги. Дацюк завоевал 
золото на Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане в составе сборной России. 
На его свитере, который передан на аукцион, свои автографы поставили все 
хоккеисты "золотого" состава сборной. 
Решение проблем детей с СМА на федеральном уровне 
В конце января спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко поручила 
профильному комитету палаты по социальной политике рассмотреть 
возможность включения спинальной мышечной атрофии в список 
первоочередных орфанных (редких) заболеваний, лечение которых 
финансируется из бюджета.  

https://tass.ru/ural-news/7761573 
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